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ESTA TARDE EN EL CONGRESO

Suánez hablara
del terrorí^o

MADRID, 30 (Europa Press).— A las once y media de la mañana se confirmaba de forma 
definitiva, en medios relacionados con La Moncloa, que el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, hablará esta tardé en el Pleno del Congreso de ios Diputados. La intervención del jefe 

' del Gobierno estará relacionada con los últimos acontecimientos terroristas que ha sufrido el 
país. '

De esta forma se despejan las incógnitas y las especulaciones que se han venido haciendo en 
relación con la posible participación o no de Adolfo Suárez, bien a través de TVE o aprove
chando el Pleno del Congreso. En esta misma mañana, a primeras horas, se indicaba que el 
presidente hablaría a la vista del desarrollo del Pleno. No obstante, la decisión es ya definitiva, 
al margen de la marcha de la sesión plenaria.

Igualmente, las fuentes informantes señalan que el presidente Suárez no presentará una 
moción de confianza al Congreso, como se ha especulado en algunos sectores, y ha recogido 
incluso un periódico de la mañana de Madrid.

Así pues, a las once y media de la mañana, la situación era, en resúmen: Suárez hablará en el 
Pleno del Congreso, y no planteará moción de confianza. ------------------------------------------

(Más información en la pág. 2)
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Habla No habla... Depende

Conjeturas sobre el
discurso de Suárez

MADRID, 30 (Efe y Europa Press).— El presidente del Gobierno 
intervendrá esta tarde en el Pleno del Congreso de ios Diputados 
en relación con los últimos atentados terroristas, según ha declarado 
a Radio Nacional de España el secretario de Estado para la Información, 
Josep Meliá Pericas.

Añadió el señor Meliá Pericas que no considera probable, en ningún 
caso, que el jefe del Gobierno presente una cuestión de confianza 
a la Cámara, como ha publicado esta mañana un periódico de Madrid.

acceder al palacio del Con
greso, no podrá entrar”.

SUBVENCION A 
LOS GRUPOS 
PARLAMENTARIOS

Por otra parte, según se 
informa a la agencia “Euro
pa Press” en fuentes compe
tentes, la intervención del 
presidente del Gobierno an
te el Pleno del Congreso de
penderá del desarrollo de la 
sesión, y más en concreto de 
la declaración que aprueben 
todos los grupos parlamenta
rios sobre el terrorismo y 
del debate posterior.

Las mismas fuentes seña
lan que el posible discurso 
de Suárez sobre, la situación 
de orden público y terroris
mo en el país está ya prácti
camente preparado. Sin em
bargo, será el propio presi
dente quien decidirá, a la 
vista de cómo se desarrolle 
la sesión plenaria, si habla o 
no ante la Cámara.

No o^bstante, la impre
sión es que el jefe del Go
bierno optará por dirigirse 
a la Cámara, teniendo en 
cuenta, además, que el re
glamento actual del Con
greso permite al Gobierno 
intervenir en cualquier mo
mento de los debates.

Como es sabido’ previa
mente al Pleno, que co
mienza esta tarde, todos 
los grupos parlamentarios 
elaborarán una declaración 
conjunta condenando el te
rrorismo. Esta declaración 
será diseñada por la maña
na, en una reunión de la

El presidente ha estado dudando 
hasta el último momento, a 
tenor de las declaraciones de sus
portavoces

Junta de Portavoces con

y el resto de actividades 
parlamentarias, según ha in
formado a Europa Press do
ña Soledad Becerril, secreta
ria de la mesa.

Estas medidas, que serán 
más rígidas que las actuales 
—ya de por sí bastante se
veras— y afectarán a las visi
tas. invitados a las sesiones 
plenarias, acompañantes de 
personalidades, etc. “De lo 
que se trata —añadió Sole
dad Becerril— es que en los 
Plenos, todas las personas 
que se encuentren en el pa
lacio de las Cortes se encuen
tren perfectamente identifi
cados”. Agregó que en el fu
turo no va a haber excepcio
nes, y “sea quien sea, yaya 
con quien vaya, habrá de 
someterse a esas medidas, y 
si no está acreditado para

Por otro lado, la mesa es
tudió también el tema de la 
subvención a los grupos par
lamentarios que está fijada 
en un millón de pesetas al 
mes por cada grupo, más 
60.000 pesetas por cada 
diputado que tenga ese gru- 
Po-En ese punto se planteo 
el problema de que el PSOE 
haya desdoblado a sus dipu
tados en tres grupos: Socia
listas, Socialistas de Catalu
ña y Socialistas de Euskadi. 
De aplicarse los mismos cri
terios, el PSOE obtendría 
una subvención que no 
guardaría proporción con el 
número de diputados que 
tiene, y se aproximará a la 
cifra que UCD, con 168 
diputados, tiene derecho.

LANDELINO LAVILLA , 
REUNIDO CON LOS 
PRESIDENTES DE 
LAS COMISIONES 
LEGISLATIVAS

A las diez y media de la 
mañana el presidente del 
Congreso de los Diputados, 
don Landelino Lavilla, se ha 
reunido con los presidentes 
de las distintas comisiones 
legislativas de la Cámara.

La reunión tiene por ob
jeto fijar el orden del traba
jo, actividades, comparecen
cia de ministros a las comi
siones y asistencia de taquí
grafos, entre otros temas.

el ministro del Interior. Ibá- 
ñez Freire informará a los 
portavoces de la situación 
del terrorismo, y de las me
didas adoptadas o que se 
pondrán en marcha, y a la 
vista de esta información se 
.negociará por todas las fuer
zas políticas el contenido de 
la declaración.

En el Pleno, y tras la lec
tura de la declaración contra 
el terrorismo, todos los gru
pos parlamentarios podrán 
intervenir durante diez mi
nutos, para perfilar y mati
zar las respectivas posiciones 
sobre el tema.

MAYORES MEDIDAS 
DE SEGURIDAD
EN LAS CORTES 
TODAS LAS PERSONAS 
HABRAN DE 
INDENTIFICARSE

La mesa del Congreso 
de los Diputados acordó, en 
su reunión de anoche, una 
serie de medidas de seguri
dad para el palacio de las 
Cortes, sede del Congreso, 
que afectará no sólo al Ple
no que se va a celebrar a 
partir de esta tarde, sino a 
todas las sesiones plenarias

UN POLICIA NACIONAL 
HIERE 

ACCIDENTALMENTE 
A UN MUNICIPAL

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 30 (Europa Press).- 
El policía municipal del ayuntamiento de Aruca Pedro 
Francisco Jimenez resultó herido ayer noche por el disparo 
de un arma de fuego propiedad de un policía nacional, dispara
da accidentalmente.

Al parecer, el policía nacional y el municipal se encontra
ban en un bar, charlando amigablemente, cuando el arma del 
policía nacional se trabó en un taburete y se disparó, alcanzando 
en el estómago al policía municipal.

Trasladado al servicio de urgencias del Hospital Insular, fue 
intervenido quirúrgicamente a la una de la madrugada.

exprès

e
DESALOJADO 
EL PALACIO 
DE JUSTICIA, 
POR AMENAZA 
DE BOMBA

Suspendidas momentáneamente 
las vistas de los juicios que se 
estaban celebrando

MADRID, 30 (Europa 
Press).— Alrededor de las 
once menos cuarto de esta 
mañana se recibió en la cen
tralita del palacio de Justicia 
un llamada telefónica anóni
ma, amenazando con la ex-

plosión de una bomba, 
avisada la policía, que

Fue 
du-

Ante e/ cariz Que toman los acontecimientos nicaragüeña

EL M/ñ//STfíO DE EXTEfí/ODES 
COSTA Rfí/CE/ySE A BA NÛO/VA 
URGEN TEME/\/TE ESPAÑA
MADRID, 30 (Agencias). 

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Costa Rica, señor 
Calderón Fournier, regresará 
esta misma noche a su país, 
en lugar del viernes, como 
estaba previsto, debido a los 
nuevos problemas surgidos 
entre su país y Nicaragua.

Como se sabe, el Gobier
no nicaragüense presento a 
último hora de ayer una 
nueva denuncia contra Cos
ta Rica ante la OEA, acusan
do a este país de facilitar 
el paso de guerrilleros san- 
dinistas que luchan contra 
Somoza.

El ministro costarricense, 
cuya visita oficial a nuestro 
país concluía esta misma 
noche, tenía previsto perma-
necer en España hasta 
próximo viernes.

el

“SI SOMOZA NOS 
ATACA EL CONTINENTE 
ENTERO SE VOLCARA 
EN NUESTRA DEFENSA”

“Seguiremos denuncian
do la “masacre” en Nicara
gua; pero no somos cómpli-

“Seguiremos denunciando 
la “massacre” de Somoza, 
pero no somos cómplices de 
la guerrilla”

ces de la guerrilla, tal y 
como se nos acusa”, ha ma
nifestado hoy, miércoles, el 
ministro de Relaciones Ex
teriores de Costa Rica, al 
resumir su visita oficial de 
tres días a España ante la 
prensa.

“El Gobierno somocista 
—precisó— nos acusa de ser 
los cómplices del movimien
to guerrillero, y algunos 
guerrilleros nos acusan de 
perseguirlos y de ser cóm
plices de Somoza. Cuando 
los dos extremos nos acu
san será porque estamos en 
el centro”.

“No podemos apoyar al 
Gobierno de Somoza —aña
dió— que viola cpnstante- 
mente los derechos huma-

nos; pero tampoco podemos 
consentir que se organice en 
nuestras fronteras un ejérci
to extranjero y que ataque
a Nicaragua 
Rica”.

El canciller 
señaló que su

desde Costa

costarricense 
país no tiene

deseo ni posibilidad de ir a 
una lucha bélica, puesto que 
es una nación de paz que 
no tiene ejército.

Empero explicó que no 
temen amenazas de inva
sión como las pronunciadas 
en algún momento por el 
presidente Anastasio Somo
za, en virtud destratado in
teramericano de asistencia 
recíproca, pues el continen
te entero se volcaría en de
fensa de Costa Rica.

DIARIO DE ( PRENSA ARAGONESA, S. A.

ZARAGOZA Marcial, níiin. 2
( Depósito Legal: Z-22-1970

rante la mañana procedió a 
la inspección del edificio.

Mientras tanto, el palacio 
de Justicia fue desalojado y 
suspendidas momentánea 
mente las vistas de distintos 
juicios que se estaban cele
brando, quedando paraliza 
da la actividad judicial en el 
edificio.

Se sospecha que puede 
tratarse de una falsa alarma, 
aunque se han tomado todas 
las precauciones y medidas 
pertinentes para garantizar 
la seguridad de las personas 
que se hallaban en el edifi 
cío.

Miranda de Ebro:

QUEMAN 
CINCO 
BANDERAS 
NACIONALES

MIRANDA DE EBRO, 
30 (Efe).— Cinco bande
ras nacionales, situadas 
en el recinto de la plaza 
de toros, han aparecido
quemadas la 
drugada en 
Ebro.

Hasta el

pasada ma- 
M i randa de

momento,
ningún grupo ha reivindi
cado el hecho, aunque 
los autores dejaron una 
nota en la que indican 
que la próxima vez ac
tuarán con bombas.
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Ayer el Senado^ esta tarde el Congreso

El parlamente contra
el terrorismo

otras cosas, que ‘‘el grupo parlamenta
rio comunista votó a favor de la ley an
titerroriste actualmente en vigor y apli- __ 
cable a los presuntos terroristas hoy ■■ 
procesados o en curso de procesamien- ■■ 
to. Por consiguiente, es falso ^¡ce el 
PCE— o por lo menos aventurado, d-e- •• 
ducir que la derogación del menciona- 
do Decreto-Ley hubiera supuesto la li- ■■ 
beración de esos presuntos terroristas.

MADRID, 30 {Resúmen de Logos). 
Hoy, la Junta de Portavoces del Con
greso se reunió a la una de la tarde con 
el ministro del Interior, Ibáñez Freire, 
a fin de escuchar sus informaciones so
bre los últimos acontecimientos terro
ristas y tratar dé llegar a un acuerdo 
sobre una declaración institucional del 
Congreso, que sería leído por el presi
dente de la Cámara al iniciarse, a las 
cinco de la tarde, el Pleno de la misma, 
al igual que ocurrió ayer en el Senado.

Sobre ésta decláración los diversos 
grupos parlamentarios tendrían diez 
minutos para exponer su punto de vis
ta, sin que se abra debate sobre el con
tenido de esa declaración conjunta que 
pronunciaría el presidente y que éste, 
sin embargo, reduce a la simple ‘‘pre
sentación de las exposiciones posterio
res del grupo parlamentario”.

Según el representante socialista. 
Fèces Barba, esta propuesta de la de
claración inrtitucional del Parlamento 
responde con matices a lo que ellos 
habían propuesto, puesto que se tra
taba de salir al paso de determinadas 
acusaciones de verbalismo contra el 
Parlamento. Entendemos qué un de
bate en el Pleno sobre la Seguridad 
Ciudadana, después de haber celebra
do ya uñó la semana pasada, no ten
dría sentido después de la situación 
dramática que hemos vivido. Creemos 
que la Cámara debe controlar la acción 
del Gobierno siendo un estímulo críti
co de la misma. El Gobierno tiene su
ficientes instrumentos en su mano pa
ra hacer frente al terrorismo. Por otra 
parte nosotros pensamos que el minis
tro del Interior, en función de lo que 
nos explique, podría hacer posible qué 
comparecieran ante la comisión corres
pondiente del Congreso aquellos res
ponsables del orden público que pue
dan informar sobre los temas de sus 
respectivas competencias.

Así pues, el Pleno de hoy, que se 
iniciará con ésta declaración institu
cional del presidente y las subsiguien
tes declaraciones de los grupos parla
mentarios, continuará con la convali
dación de los decretos leyes última
mente adoptados por el Gobierno, la 
toma en consideración de la proposi
ción de ley comunista sobre reformas 
en el Régimen Local y otra proposi
ción socialista sobre el derecho de Asi
lo. Por último se abordará el debate so
tare el dictámen de la comisión mixta 
Constitución-Reglamento sobre las nor
mas de debate para los estatutos de 
autonomía.

Por su parte, Sánchez Montero, ma
nifestó que su grupo adoptará la posi
ción que corresponde después de oir 
al ministro del Interior, aunque noso
tros entendemos que el Gobierno ya 
tiene todos los medios e instrumentos 
que necesita para combatir eficazmen
te el terrorismo. Lo que hace falta,di
jo Sánchez Montero, es que los use.

A última hora de esta mañana se es
peculaba con la posibilidad de que Suá- 
fez interviniera brevemente en el Pleno 
y luego dirigiese un mensaje por RTVE.

mH Se especula con la posibilidad 
de que Suárez dirija un mensaje 
por televisión esta misma noche

A VUELTAS 
CON lA POLEMICA 

SOORE VASCONGADAS 
MADRID, 30

Poco después se confirmaba su dis
curso ante el Congreso.
LAS PETICIONES 
DE FRAGA

El representante de Coalición De
mocrática, Fraga Iribarne, planteó que 
en el Pleno el presidente del Gobierno 
informara ‘‘primero sobre las medidas 
adoptadas por el Gobierno, para impe
dir de forma inmediata, urgente y prio
ritaria por todos los medios de que dis
pone, la repetición de atentados terro
ristas así como para la eliminación de
finitiva del terrorismo en España.

Segundo que por el Gobierno se 
adopten con entereza y eficacia, que 
hasta ahora no ha demostrado, todas 
las medidas tendentes a cortar la trági
ca escalada del terrorismo y la delin
cuencia que padecemos en nuestra pa
tria, y qué de forma tan sistemática es
tá^ arriesgando todo cuanto desde esta 
Cámara se viene haciendo por una pa
cífica convivencia democrática al am
paro de la Constitución.

Tercero, que agotadas todas las for
mas aceptables de condena y repulsa 
del terrorismo, la Cámara considere 
mensualmente en Pleno y mediante de
bate general, el tema del terrorismo y 
la seguridad ciudadana revisando en el 
mismo la acción del Gobierno al efecto 
hasta que se consigan unos niveles pro
pios de un país civilizado y democráti
co. Y

Cuarto, que en la mesa de la Cáma
ra se adopten las medidas necesarias y 
exigidas, tanto por el propio decoro 
de la Cámara como por las obligacio
nes parlamentarias contra idas por los 
diputados^ para que se produzca la in
corporación activa a las tareas parla
mentarias de los diputados que aún no 
lo han hecho o que, en caso de que 
ello no sea posible, se adopten las reso
luciones necesarias para su suspensión 
o superación”.

Según el propio Fraga iribarne la 
Junta de Portavoces no ha admitido 
parte de su escrito y el Gobierno dio 
cuenta de que no e^á dispuesto a ha
cer una declaración sobre los extremos 
solicitados.

Puede añadirse que no sólo el grupo 
parlamentario comunista, sino también 
el de los socialistas del Congreso, pre
sentó una proposición similar. Hay 
que precisar —sigueafirmando el PCE— 
igualmente que fue Jordi Solé Tura en 
su calidad de vicepresidente del Grupo 
Comunista, apoyado lógicamente por 
todos los miembros del mismo y Mar
celino Camacho entre ellos, quien pre
sentó y defendió la citada proposición, 
uno de cuyos principales objetos —con
viene recordarlo— era evitar hacer fren
te a la amenaza terrorista antidemocrá
tica, se tratara de recortar derechos 
sindicales de los trabajadores, puntales 
de la democracia, riesgo consumado en 
las detenciones de miembros de pique
tes de información”.

AP: QUE SE REGULEN LOS 
ESTADOS DE EXCEPCION

El' comité ejecutivo del partido 
Alianza Popular ha acordado solicitar 
del grupo parlamentario de Coalición 
Democrática la urgente puesta en mar
cha del desarrollo constitucional del 
contenido del artículo 116 y concor
dantes de la Constitución, relativos a 
los estados de alarma, excepción y si
tio, mediante el envío urgente de la 
correspondiente proposición de ley.

El comité ejecutivo, reunido bajo 
la presidencia de Felix Pastor, ha acor
dado, igualmente manifestar su indig
nación y profundo dolor por los cobar
des atentados de los últimos di'as, en 
los que, una vez más, han resultado 
victimas, representantes de las Fuerzas 
Armadas e inocentes ciudadanos, y tes
timoniar su pesar y solidaridad a sus 
familiares.

REGIMEN LOCAL: RECHAZADA 
PROPOSICION CQMUNISTA

EL PC PUNTUALIZA

El comentario de la agencia Logos 
que acompañaba una información 
acerca de las asambleas de trabajadores 
contra el terrorismo, en la que se decía 
que la petición de derogación del De
creto Ley sobre Seguridad Ciudadana, 
patrocinada, entre otros, por el grupo 
parlamentario comunista, de haberse 
aprobado, habría significado la puesta 
en libertad de más de doscientos pre
suntos terroristas, ha merecido una 
puntualización de la secretaría de pren
sa del PCE, en la que afirma, entre

La Comisión de Administración 
Territorial del Congreso no ha tomado 
en consideración, por 19 votos en con
tra, de UCD y Coalición Democrática, 
y 14 a favor, del Grupo Comunista, 
Socialista, Socialistas de Cataluña, So
cialistas de Euskadi, Convergencia i 
Unió y PNV, la proposición de ley que 
había presentado el Grupo Comunista 
y que defendió Solé Turá sobre refor
mas urgentes de la Administración Lo
cal.

Solé Tura basó la defensa de esta 
proposición de ley de reformas urgen
tes y parciales del régimen vigente de 
la Administración Local a fin de posi
bilitar el funcionamiento de los órga
nos locales de forma más adecuada a 
su composición democrática.

ROBO EN UNA JOYERIA DE
2ARAUZ: 16 MILLONES DE BOTIN

J^ARAUZ (Guipúzcoa), 30 
(l'-fe).— En unos 16 millones de 
Pesetas se valora el botín 
Conseguido por unos 
desconocidos que penetraron 
c®ta noche en un 
establecimiento de joyería en la 
localidad guipuzcoana de 
/-arauz.

A una hora de esta última 
diadrugada, que no se ha podido 
precisar individuos desconocidos 
‘Orzaron la puerta trasera del

establecbnicnto propiedad de 
Francisco lirquia, situado en la 
calle Mayor número 44, de la 
citada villa.

Dicha puerta trasera tiene 
acceso a un patio, por el que 
penetraron los ladrones, para, 
una vez forzada la puerta y en el 
interior del establecimiento, 
apalancar igualmente otra 
puerta oue separa la tienda de la 
trastienda.

Los caeos s(; apoderaron de la

totalidad de las joyas que se 
encontraban en el íocal, tanto 
en los escaparates como en los 
mostradores y cajones. I¿ntre los 
objetos robados figuran relojes 
de oro, cadenas, pulseras, sortijas, 
colgantes, collares así como 
diversas piezas de bisutería. 
Valorado todo ello, se estima 
que su valor es de 16 millones.

posterionnente se dieron a la 
fuga, sin que por el momento,
en fuentes se

Por la fonna 
cometió el robo.
fueron

(‘II (pK'
se piGiisa que

varios los autores que

conozcan más detalles.
El establecbnicnto robado 

además de a la venta de joyas se 
dedica a artículos de regalo, sin 
embarco, estos no llamaron la 
atención de los ladrones.

El propietario, l'raneisco 
lirquia es un hombre muy 
conocido en la localidad, 
principalmenh* en el mundo del 
deporte de Zarauz.

22 TW /IT al que bien, vamos tirando. Tira menos la 2S W/l Bolsa que ayer; aquí en Madrid bajó casi BB dos enteros y además perdió la par. Pero22 di^o que vamos tirando porque de momento no hay 
■ mas que comentarios. El más importante de hoy 
■■ entre la clase política ha sido la absolución de Atar^ n B Peña, general de la Guardia Civil, en el consejo de B B guerra celebrado en Valencia. El personal —de todas 22 tendencias— coincide en señalar que más que una 
bb absolución de Atares fue en cierto modo una condena B B de Gutiérrez Mellado, pero esto, ya lo saben, son opi- 22 niones. Nada más que opiniones de la clase política. >Ba Como opiniones son estas otras; hace cinco días se BB daba como seguro el cese del capitán general de la 11 
■ ■ Militar, con sede en Sevilla, teniente general
bb Pedro Merry Gordon. «Vox populi, vox Dei» va BB diciendo por ahí que el teniente general ha colgado el 22^ teléfono más de una vez a un alto cargo del Gobierno B B que se imaginan (yo también) por cuestiones de proce- BB dimiento militar. El del teléfono, pues, es el teniente 22 ■ general Merry, que no hay que confundir con el 
bb teniente general Milans del Bosch, capitán general BB de la III Región, con sede en Valencia, que, como 22 saben (véase «Confidencialísimo» del sábado 
bb pasado), se negó a suspender el consejo de guerra BB que se celebró en Valencia contra el general Atarés. 22 La misma «vox populi» indicaba, con matices, que BB Milans del Bosch podía ser cesado también por 22 motivos parecidos, pero, en principio, y que yo sepa, 22 tul evento no va a producirse, por lo menos en este BB próximo Consejo de Ministros.

■ 11

:: DEPURACION EN EL AYUNTAMIENTO

■ ■ Pues verá, sobre el líder comunista Ceaucescu, Jefe 22 de Estado de Rumania, se ha contado casi todo. Casi 
■ ■ todo de lo pintoresco que hizo durante su periplo 
■ ■ español. Pero lo que no se contó es que el señor 22 Ceaucescu, que viaja con un avión repleto de peras sonas, tiene por norma que los mecánicos que 22 revisan su avion —diez o doce— viajen con él. Usted • a ya sabe: el líder comunista Ceaucescu no quiere sor- BS. presas ni sabotajes. Y si alguien sabotea, pues se sui- 22 cida también. Total, que no sé por qué me viene a mi 
■ ■ a la memoria la decisión que han tomado Tierno y BO, Tamames o Tamames y Tierno con respecto a los fun- 22: cionarios interinos del Ayuntamiento. A saber, uno BB- de los dos cogió las listas de interinos y los puso a 22 todos de patitas en la calle. Después, con otra lista a a en la mano —los más conspicuos dicen que fue B B Tamames y oue además en la mano tenía la lista de afi- 22 liados al PCE—; digo que con otra lista en la mano 
■ ■ fue readmitiendo a aquellos interinos que coincidían BB en una lista y la otra. Los demás se quedaron en la 22 calle, incluido, claro, el viejo chófer de José Luis BB Alvarez. Por el teléfono de las urgencias me dicen 22 Que el ex alcalde hará una interpelación sobre este • a asunto.

:: EL PACTO DEL GOBIERNO Y VASCONGADAS

Y ahora llegamos a un tema que yo les había pro
metido. Me refiero al posible ¡jacto del Gobierno y 
de las fuerzas del PNV del País Vasco. Ustedes ya 
saben; Marcos Vizcaya y Aizpún tuvieron un fuerte 
enfrentamiento dialectico por ese asunto en el 
último Pleno de las Cortes. Aizpún había insinuado 
en dos artícolos de «ABC» la posibilidad de que este 
pacto estuviera en marcha. Y Marcos Vizcaya, del । 
PNV, montó en cólera. Y también montó en cólera ; 
el ministro del Interior, Ibáñez Freire («si fuera así 
—en el pacto se habla de la independencia para Vascon
gadas, con la sola vinculación e^iritual a la Corona— 
yo no estaría en el Gobierno»). Pues bien, yo no digo 
que sea así (véase «Confidencialísimo» del 7 de 
abril), pero lo que puedo garantizarles a ustedes es 
que un iníorme —con esa posibilidad como solución 
de emergencia- está en el despacho de una altísima 
autoridad española. El informe no fue hecho por 
miembros del Gobierno, sino por personas ajenas a 
él. Lo conoce, al parecer, Adolfo Suárez, Fontán y i 
Garrigues. Y muy pocas más personas del Gabinete. ¡ 
Es decir, el informe existe. Y por mucho que lo des- । 
mienta Marcos Vizcaya, hubo también sondeos y । 
contactos extraoficiales con gentes del PNV. Pero en ¡ 
cualquier caso, aun existiendo el informe y la posibi- i 
lidad, esto no quiere decir que vaya a llevarse a la ¡ 
práctica. J

■ J
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Comisario general de Información

La paz cotidiana

LOS comentarios del día se centran en dos temas 
que sobrevuelan todos los demás: el “paquete” 
de medidas antiterroristes que prepara el Gobierno 

de Suárez y el fallo absolutorio del Consejo de Guerra 
\ celebrado en Valencia, contra el general Atarás. Los 
dos temas queman y generan comentarios y rumores 
de alto voltaje porque pueden incidir de manera di- 

[recta en el momento político español, ya de por sí 
muy vidrioso, hasta el punto que no faltan rumores 
que rondan la inestabilidad ¡jolítica de Suárez.

I Para empezar, es preciso decir, y así lo pro-
I claman los comentaristas, que el fallo del Con-
I sejo de Guerra de Valencia ha sido acogido con
I un respiro de sosiego y -¿por qué no decirlo?-
I de satisfacción en una gran parte de los corrosI políticos, donde había preocupación por el
I trance. Todo resuelto, sin grandes traumas,
I tenemos ya una sombra menos en la incer-
I tidumbre política del horizonte español.
I Por lo que a Suárez se refiere, ios ru-
I mórologos se muestran reticentes. Es mu-
I cha la mies que tiene en la era y todo po-
I dría depender del acierto y la eficacia de
I las medidas antiterroristes que posiblemente
I conoceremos los españoles en horas próximas.
I La esperanza de todos, es que esas medidas nos
I devuelvan la paz perdida en la vida cotidiana.

A petición de Hassan

APLAZADO EL VIAJE DE LOS 

REYES A MARRUECOS

MADRID, 30 (Logos).— La visita oficial de los Reyes de 
España a Marruecos prevista para los dias 4, 5 y 6 de junio, 
ha sido aplazada, a petición de Marruecos, según se dice en 
un comunicado de la Oficina de Información Diplomática.

La Oid dice textualmente:

“El Sr. Ahmed Reda Guedira, consejero de Su Majestad 
el Rey Hassan II de Marruecos, portador de un mensaje 
personal de su soberano fue recibido ayer en Madrid por su 
Majestad el Rey y por el presidente del Gobierno. El Sr. 
Guedira, que se entrevistó igualmente con el ministro de 
Asuntos Exteriores, regresó ayer mismo a Marruecos.

El Sr. Guedira, que reiteró el interés de Marruecos por la 
próxima visita oficial de Su Majestad el Rey, examinó con 
sus interlocutores los detalles del programa de dicha visita 
está inicialmente prevista para los dias 4, 5 y 6 del mes 
de junio, ha sido aplazada, a petición de Marruecos a los 
dias 14, 15 y 16 del mismo mes.

El Sr. Guedira tuvo igualmente ocasión en sus entrevistas 
de proceder a un examen de conjunto sobre el estada y el 
futuro de las amistosas relaciones entre los dos países”.

UM
SANTORAL; San Fernando 

III, Rey de España y Santa 
Juana de Arco.

EL SOL sale a las 4,48 y se 
pone a las 19,37 (hora solar).

LA LUNA sale a las 8,41 y 
se pone a las 23,12 (hora solar).■■
* Cuando seas martillo, da; 

cuando seas yunque, reci
be.

* Cuando se quiere a un 
suegro es después de 
muerto.

* Cuando se va para rico, 
hasta las mulas paren po
tros.

*‘ETA utiliza 
el miedo”

BILBAO, 30 (Logos).— 
Ayer tuvo lugar la toma de 
posesión del nuevo jefe 
superior de Polie ía de 
Bilbao que sustituye -a 
Manuel Ballesteros García, 
nombrado comisario general 
de Información. Don Santos 
Anechina Checa, desempeñó 
igual misión, hasta ahora, en 
Oviedo.

“Reiterando las palabras 
que pronuncié en mi toma 
de posesión de que los 
terroristas de ETA son un 
grupo de irracionales que se 
están mofando trágicamente 
de la democracia, añadiría 
ahora, que también de la 
civilización y de la más 
elemental norma de 
convivencia humana. Por lo 
expuesto quiero alentaros a 
todos a seguir luchando día 
a día y minuto a minuto, tal 
como lo hemos hecho hasta 
ahora en la extirpación total 
de esa lacra pestilente que a 
todos, como personas y 
como españoles, nos están 
manchando, y avergonzando 
ante los asombrados ojos del 
mundo entero”, declaró el 
jefe superior saliente, señor 
Ballesteros.

Por su parte el nuevo Jefe 
superior tuvo palabras de 
agradecimiento para todos 
los que asistieron al acto, 
pidió a sus nuevos 
(Subordinados que le 
prestaran la misma 
colaboración que a su 
antecesor y subrayó los 
momentos difíciles por el 
que atraviesa el país: 
“Quiero pronunciar palabras 
de recuerdo y de esperanza 
—dijo—; las primeras de 
recuerdo a todos los 
miembros de las Fuerzas de 
Orden Público que están 
cayendo ^en defensa de 
España, así como a quienes 
•no forman parte de estos 
cuerpos y están resultando 
asimismo muertos; y de 
esperanza, porque Dios 
quiera que las víctimas de la 
tragedia ocurrida el sábado 
en Madrid, sean las últimas 
que caen en nuestra patria 
por acciones terroristas”.

VIZCAYA EN BUENAS 
MANOS

El acto estuvo presidido 
por el subdirector general de 
la Seguridad del Estado, don 
José Saiz de Gonzalez, 
quien subrayó que “la

# “Ha perdido muchos efectivos 
y por esta razón se ha radicalizado 
mucho más”

provincia de Vizcaya sigue 
estando en buenas manos”.

El acto asi st i eron 
numerosos funcionarios, 
una representación de los de 
Oviedo, y representaciones 
de la Guardia Civil y la 
Policía Armada, al mando 
del teniente coronel jefe de 
la comandancia de la 
Guardia Civil y del coronel 
jefe de la Policía Armada de 
la circunscripción.

UTILIZA EL MIEDO

Posteriormente, en rueda 
de prensa don Manuel 
Ballesteros declaraba: “ETA r 
juega con el miedo y lo sabe 
utilizar perfectamente”. 
Hizo un balance de su 
gestión durante nueve meses 
como jefe superior de 
Policía de Bilbao, que 
calificó de “positivo, 
aunque con algunos errores; 
pero fueron muchos más 
numerosos los aciertos: 
ETA ha perdido en este 
tiempo muchos efectivos y 
por esta misma razón se ha 
radicalizado mucho más. 
Por otro lado cada vez 
cuenta con menor arraigo en 
el pueblo vasco”.

Su sucesor, el señor 
Anechina, en la misma 
rueda de prensa puso de 
manifiesto que para la 
solución de los problemas 
del terrorismo del País 
Vasco “las medidas 
policiales deben de ir 
acompañadas de medidas 
políticas”. Dijo que no tiene 
ningún plan concreto ni 
conoce nada acerca sobre la 
posibilidad de un aumento 
de plantilla en la Jefatura 
Superior de Bilbao. Pidió 
finalmente la colaboración 
al pueblo vasco para 
erradicar el terrorismo, 
señalando al respecto que 
“toda la sociedad debe de 
autovacunarse”.

PAMPLONA: ENFRENTA
MIENTO ENTRE ULTRAS 
Y ABERTZALES

parecer de extrema derecha 
y de extrema izquierda, se 
produjeron pasadas las 
nueve de la noche en el 
centro de la ciudad.

Los hechos ocurrieron 
tras celebrarse en la 
parroquia de San Lorenzo 
un funeral por las almas del 
teniente general Gómez 
Mortigüela y sus 
acompañantes, que había 
sido organizado por “las 
esposas de los militares de la 
guarnición de Pamplona” 
según podía leerse en las 
esquelas que ayer publicada

la prensa.
Al terminar el funeral y 

después que la mayoría de 
los asistentes se retirasen, un 
reducido grupo de jóvenes 
se quedo en las 
inmediaciones y 
posteriormente se enfrentó 
con otro grupo de abertzales 
radicales. En el 
enfrentamiento se cruzaron 
algunos golpes y pedradas 
de un lado a otro de la calle. 
Estó duro un cuarto de hora 
y finalmente se dispersaron 
los grupos, llegando poco 
después la Policía Nacional.

Diversos enfrentamientos 
entre grupos minoritarios, al

1252.— .Muere Temando III El 
Santo.

1265.— Nace el padre de la poe
sía italiana Dante Alighieri.

1323.— Sale de Barcelona la ex
pedición que había de conquistar 
Córcega y Cerdeña.

1498.— Colón parte de Sanlúcar 
de Barrameda para su tercer viaje.

1516.— Trente a la opinión de 
una parte de la nobleza, el cardenal 
Cisneros proclama rey de España al 
príncipe Carlos.

1588. Sale de Lisboa la “Arma
da invencible ” camino del desastre.

1640. Deja de existir el philor 
Pedro Pablo Bubens.

1770. Muere el pintor Jrances 
Trancisco Boucher.

1778.— Muere el escritor Voltai
re, eminente filósofo.

1808.- Durante la guerra de la 
Independencia, La Coruna se pro
clama contra los franceses.

1818.— Primera Constitución ár- 
gentina.

1839.— Ante la insuficiencia de 
sus notas,el alumno. Carlos Baude
laire es dado de baja en el liceo Luis 
el Grande.

1842.— John Trances dispara 
contra la reina Victoria de Inglate
rra.

1856. Nace en Madrid el perio
dista Miguel Moya.

1879. Tratado de Laurenco- 
Marques que per7nitía a las tropas

MALAGA:

EL GRAPO REIVINDICA EL
ATENTADO CONTRA UN
MILITANTE DE F. N.

MALAGA, 30 (Efe).— En una llamada telefónica hecha anoche f 
diario “Sur”, el GRAPO reivindicó el atentado de que horas antes 
había sido objeto un militante de Fuerza Nueva.

La víctima es Pedro Luis Martínez Suárez, de 24 años, a quien 
desde un coche dispararon en el vientre cuando se hallaba a pocos 
metros de la sede del partido, en la calle Tejón y Rodriguez.

Según fuentes de Fuerza Nueva, en los últimos días se habían 
recibido amenazas tanto telefónicas como escritas, entre ellas una 
del I'RAP‘ que avisaba que iba a “ser ajusticiado un detenninado 
militante de F.N.”

Descubierto un artefacto 
explosivo en "Egín"

SAN SEBASTIAN, 29 (Efe).— Un artefacto compuesto 
por unos ochocientos jarnos de materia explosiva, fue 
descubierto por los artificieros de la policía en la parte 
trasera del edificio donde se edita el diario “EGIN”, a 
primeras horas de esta madrugada.

Todo el personal que se encontraba a últimas horas de la 
noche en el edificio del citado matutino, desalojó el edificio 
ante una llamada telefónica anunciando la colocación del 
explosivo. Avisados los artificieros de la policía, estos se 
presentaron en el lugar efectuando un registro en el que 
hallaron el artefacto.

Los artificieros, una vez retirado del lugar y tras colocar 
un cebo pirotécnico, procedieron a su deflagración, en un 
descampado cercano al edificio.

inglesas pasar por la posesión por
tuguesa para combatir a los boers.

1884.— Se restablece el divorcio 
en Trancia, anulado en 1816.

1889.— Perecen 13.000 personas 
a raiz de la rotura de los diques de 
un lago artificial en la localidad nor
teamericana de Johstown.

1919.— Elecciones generales en 
Inglaterra que dan la victoria a los 
laboristas.

1971.— Estados Unidos lanza su 
nave espacial “Mariner 9” que ex
plorará el planeta Marte.

19 72. Matanza en el aeropuer
to de l'el Aviv por guerrilleros japo
neses. Mueren 26 personas.

1974. Tallece Duke Ellingto?i.

a UM
MADRID, 30. (Efe). -El 

Instituto Nacional de Me
teorología prevé para maña
na jueves, nubosidad abun
dante en todas las regiones, 
con chubascos dispersos e 
irregulares en su intensidad.

Los chubascos, a veces, 
irán acompañados de tor
mentas, siendo menos fre
cuentes en la mitad sur de 
la Península.

Las temperaturas serán 
altas, principalmente en el 
Cantábrico.
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MADRID, 30 (Logos).—

'uaciona/:
Otero Novas pide sacrificio y comprensión de los sectores de la enseñanza no estatal

«Solo haw 5.300
millones» El ministro presentó su 

programa de política 
educativa para los próximos
cuatro años

uneral y 
lyoría de 
¡rasen, un 
e jóvenes 

n las 
n e s y 
enfrentó 

ibertzales
En el 
cruzaron 
pedradas 

e la calle, 
o de hora 
spersaron 
do poco 
lacional.

EL

la anoche{ 
oras antes

"Al Estado le corresponde 
crear las condiciones que 
hagan posible a todos el 
ejercicio del derecho a la 
educación, pero no le 
compete impartir una 
ideología. Es a los diversos 
grupos sociales, de acuerdo 
con sus convicciones 
últimas, a quienes toca fijar 
los fines de la educación que 
quieren para sus hijos, elegir 
el proyecto educativo que 
consideren más coherente y 
válido. Habrá quienes 
prefieran un modelo 
internamente pluralista. 
Habra quienes deseen, no ya 
sólo por razones ideológicas, 
sino simplemente 
pedagógicas, un modelo 
internamente homogéneo y 
coherente. Ni unos ni otros, 
si quieren proceder 
democráticamente, puede 
alzarse con la pretensión 
dogmática de que modelo es 
el único válido y científico. 
Ni unos ni otros pueden 
imponer el propio modelo a 
los demás; d¡j.o el ministro 
de Educación, José Manuel 
Otero Novas, al presentar a

un trato desigual a favor de 
quienes arrancan de un nivel 
más bajo.

LA PREESCOLAR, 
NO OBLIGATORIA

La educación preescolar, 
en la que se producen 
desigualdades biopsíquicas y 
educativas, es un nivel al 
que deben canalizarse de 
modo preferente las ayudas 
compensatorias, pero, no se 
impondrá como obligatoria 
la enseñanza en este nivel, 
por entender quees
sustitutoria 
fundamental

A T E N C

•s, a quien 
)a a pocos

los medios informativos 
líneas generales

de la acción 
de la familia.

DEFICIENTES
I O N A

Educación no va a jugar a la 
ambigüedad, añadió. 
‘‘Entendemos que llamar 
democrático a un sistema de 
Gobierno docente que hace 
imposible la convivencia o la 
consecución de ios fines 
propios de los centros 
educativos es hacer un mal 
servicio a la democracia. 
Porque entendemos que la 
democratización ha de ser 
previa a la gratuidad, el 
departamento ha solicitado 
la ratificación del proyecto 
de ley actualmente en las 
Cortes y pedirá al grupo 
parlamentario de UCD la 
presentación de enmiendas 
que le adapten a las 
exigencias constitu- 
cionaies”.

redactados los criterios 
básicos del estatuto del 
profesorado que remitirá a 
los Cortes después de la ley 
de función pública dicho 
estatuto tendrá en cuenta 
las peculiaridades 
específicas del funcionario 
docente, recogerá sus 
derechos y deberes, entre 
ios que figuraba el código de 
ontologico del profesor.

en España haría naufragar la 
gratuidad. Se buscan otros 
procedimientos, entre los 
que acaba la vía del centro, 
manteniendo como sujeto 
de la financiación al 
alumno.

COMPROMISO CON LA 
CEE Y AMENAZA DE 
HUELGA.— Reiteró que no 
hay tales compromisos

en colegios donde exis..an 
profesores de otras creencias 
o ideologías no pueden ser 
motivo de despido, aunque 
estos docentes deben 
mantener el respeto al 
ideario.

PARTICIPACION 
FUNCIONARIOS 
PROYECTOS D 
DEPARTAMENTO.-

DE 
EN 
E L

La

SACRIFICIO Y 
COMPRENSION

escritos; 
departamento

que el 
cuenta con

se habían 
; ellas una 
tenn inado

actuación 
departamento

d e 
pa ra

cuatrienio 79-82 bajo

las 
d e 
S u 
el 
el

to

epígrafe: ‘‘Una política 
compensatoria, para 
conseguir la igualdad en una 
sociedad libre”.

En el ámbito de los
objetivos generales, 
ministro añadió que ‘‘hacer

el

mpuesto 
siva, fue 
la parte 
GIN”, a

extensiva a todos una 
educación de calidad en el 
respeto a la libertad, al 
pluralismo que ésta entraña
y en condiciones de
igualdad; 
educación

hacer de la 
un instrumento

‘‘La administración 
educativa no ha dicho nada 
absolutamente sobre el tema 
de la enseñanza de la 
religión. En cuanto a si será

)ras de la 
l edificio 
ción del 
estos se 

n el que

f colocar 
n, en un

¡Efe).-El 
I de Me
ara maña- 
Jad abun- 
regiones, 

spersos e 
tensidad.

a veces, 
! de tor- 
lenos fre- 
ad sur de

ras serán 
nte en el

Será este otro campo de 
aplicación de la política de 
igualdad. El plan de 
Ministerio consiste en llegar 
a la total escolarización de 
todos los deficientes en 
EGB en el cuatrienio 
1979-82, para lo que se 
deberán crear unos 180.000 
puestos sobre los 90.000

CALIDAD DE LA 
ENSEÑANZA

necesario 
expresamente 
impartición.

solicitar 
o no su 

y además.

‘‘La lucha por I 
principios de libertad

os 
e

existentes, 
tenderá a 
deficientes 
escolarización 
sobre la base

También se 
escolarizar 

en FP. Esta 
se articulará 

de que un 70
por ciento realice estudios 
en aulas especiales dentro de 
centros ordinarios y el resto 
en centros específicos.

FINANCIACIÓN DE LA 
GRATUIDAD DE LA 
ENSEÑANZA

de progresista igualación 
social, constituye un 
objetivo capaz de ilusionar, 
no ya al departamento de 
educación o a un Gobierno, 
sino a toda la sociedad”.

La progresiva 
consecución de este objetivo 
■“dijo el ministro— exige 
hacer efectiva la gratuidad 
de la enseñanza básica y 
establecer un sistema 
realista, justo, transparente 
y controlado de ayudas en 
todos los niveles. Estas 
ayudas han de responder al 
principio de igualdad de 
oportunidades que exige 
establecer reales 
? Port u n id ad es para la 
igualdad y, en consecuencia.

La financiación estatal de 
la enseñanza obligatoria se 
instrumentará por medio de 
un proyecto de ley que ya 
está en las Cortes y que para 
no retrasar más su debate, se 
ha pedido sea ratificado, 
rnodificando algunos

igualdad no puede 
convertirse en un camino 
hacia la mediocridad” 
puntualizó Otero Novas.

Los propósitos del 
Ministerio son: eliminar el 
déficit funcional de puestos 
que alcanza en estos 
momentos a 803.200 en 
EGB.

El Ministerio se propone 
reducir el déficit funcional 
en un 40 por ciento para 
1980 y eliminarlo para 
1984. Se precisa, además, 
mejorar la calidad 
estructural, lo que se piensa 
atender con el proyecto de 
Ley de enseñanzas 
y programas de EGB; se 
reforma la política de las 
concentraciones escolares

ignora la procedencia de los 
rumores aparecidos 
Ultimamente en la prensa 
con el tema, declaró el 
ministro a preguntas de los 
periorid istas.

Añadió que los acuerdos 
Es paña-Santa Sede están 
todavía a la espera de 
ratificación parlamentaria y 
que, después dé ello, hay 
unos cauces establecidos 
para proceder a su
desarrollo.
— d i j o — 
a nticipar

¡Hasta entonces
no se 
cuál

procedimiento! ,

puede 
será el 
precisó.

para que s e
comienzos del
curso, se

n o t e a 
próximo

modifica el

aspectos ■ mediante 
■ ■ ■ • delenmiendas posteriores

grupo , parlamentario de 
UCD.

DEMOCRATIZACION DE 
LOS CENTROS

Es este un punto clave en 
la política de centros 
educativos. La educación 
para la democracia —dijo el 
ministro más adelante— ha 
de ser una educación en la 
democracia. Sin embargo, 
bajo el término de 
democratización se pueden 
entender cosas muy diversas 
y el departamento de

precepto legal que presente 
que un alurnno termine la 
EGB sin el nivel mínimo de 
conocimientos, se posibilida 
un mayor control de la 
calidad a través de la 
participación democrática se 
atiende la calidad del 
profesorado, y finalmente, 
se potenciará los niveles de 
especialización en la 
segunda etapa de EGB, 
modificando para ello el 
actual sistema de tr.?slaHns 
que impide en muchos casos 
una enseñanza especializada.

ESTATUTO DEL 
PROFESORADO

El Ministerio tiene ya

también que la antinomia 
entre opción positiva o 
negativa puede resultar falsa 
porque es posible que se en
cuentre una tercera fórmula 
en la que se está pensando 
actualmente.

Entre otros temas sobre 
los que el ministro 
respondió a preguntas de los 
informadores, destacamos 
los siguientes.

COSTE DEL PUESTO 
ESCOLAR.—Se sabe ya que 
la unidad docente de EGB 
estatal cuesta anualmente 
un millón ciento ocho mil 
pesetas. De ahí, que pueda 
afirmarse que ni siquiera las 
subvenciones al ciento por 
ciento a la enseñanza no 
estatal cubren las 
necesidades reales. Ni aún 
con los aumentos previsibles 
para este año no llegará a 
dicha cota.

CHEQUE ESCOLAR.- 
Los estudios sobre el cheque 
escolar arrojaron un balance 
negativo en todos aquellos 
modelos en que se analizó 
(USA, Inglaterra y Bélgica). 
Si se implantara el sistema

3.300 millones provinientes 
del incremento del 10 por 
ciento del presupuesto 
anterior y, además con 
enmiendas presentadas por 
UCD para aumentar las 
ayudas en otros dos mil 
millones. Con estas 
cantidades, patronos y 
trabajadores de la enseñanza 
no estatal deben reunirse y 
acordar la distribución que 
convenga. No hay más 
dinero y los interesados 
deben ser conscientes del 
esfuerzo del Estado. Añadió 
que las cantidades que se 
distraen en dichas 
enmiendas para incrementar 
este capítulo procede de 
otros apartados de la 
enseñanza no estatal. Pidió 
sacrificio y comprensión de 
los afectados.

IDEARIO E 
IDENTIDAD DE LOS 
CENTROS.— Precisó que las 
reformas del estatuto de 
centros sobre participación 
mantendrán la identidad 
ideológica de los centros y 
que la existencia de ideario

participación corporativa es 
propia —dijo— de sistemas 
nacional sindicalistas. En el 
futuro toda negociación 
debe hacerse públicamente 
en el Parlamento. Otra cosa 
son los cauces de 
reivindicación y plan
teamiento de problemas 
directamente por los 
interesados, que habrá de 
quedar fijado en la ley de la 
función pública.

HUELGA DE 
CATEDRATICOS DE 
BACHILLERATO.- No 
rehuimos nuestra 
responsabilidad en el 
conflicto puesto que afecta a 
uno de los niveles que 
dependen del departamento. 
Estamos haciendo gestiones 
intensas con representantes 
de los huelguistas y del 
Ministerio de Universidades 
e Investigación al que 
compete esta cuestión 
concreta.

‘‘Puedo asegurar que 
tengo un juicio sobre este
problema, pero 
exponerlo । 
competencia 
departamento” 
ministro.

no debo
por 
de

se r 
otro

dijo el

Además del paro

LOS CA TEDRA TICOS, E/V
ASAMBLEA PERMA/VE/VTE

MADRID, 30 (Logos).— Mantenerse en asamblea perma
nente en espera de que los ministros implicados ratifiquen 
los acuerdos suscritos, continuar el paro indefinido, y no 
realizar actividades evaluadoras ni de calificación del alum
nado de BUP y COU y no participar en los tribunales de 
oposiciones a cátedras y agregadurías convocadas para este 
verano, son los acuerdos adoptados por la Junta General 
de la Asociación Nacional de Catedráticos de Bachillerato 
celebrada ayer, informan a Logos fuentes docentes.

Como se sabe, los catedráticos han entrado en su tercera 
semana de huelga después de que el ministro de Universida
des e Investigación rompiera los compromisos que en el mes 
de marzo firmaron la asociación y el entonces^ ministro de 
Educación señor Cavero.

CASI l\IO 
ENTRA 
POR LA 
BOCANA
BILBAO. -Ll petro
lero '‘Jinda Kfiud- 
íien“, el barco más 
grande que ha enlra- 
uo hasta ahora en el 
puerto de Bilbao.

(Telefoto Efe)

• ■ -i
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JACA. (De nuestro enviado especial, Manolo PRADOS)

U
NO de los especialistas en política internacional más conocidos en Espa

ña» profesor de esta especialidad y antiguo secretario general del Partido 
Socialista Popular, Raúl Morodo, ha presentado al Seminario de Jaca una 

ponencia sobre la polarización ideológica en torno a la entrada de España en la

OTAN.
El profesor Morodo, que en su ponencia desarrolla la posición de los partidos po

líticos ante los problemas de la seguridad española, explica en esta entrevista sus 
puntos de vista sobre el problema de la OTAN y sobre el conflicto del Sahara, así 
como las consecuencias de la adopción de un determinado sistema de seguridad para 
España. Esto piensa Raúl Morodo del futuro de la seguridad española;

Con respecto a la OTAN la cuestión 
fundamental que se plantea es que evi
dentemente hay distintas opciones de 
carácter defensivo para la seguridad y 
defensa de España, y una de ellas es la 
entrada en la OTAN o también la no 
entrada quedando en el “statu quo’’ 
actual, garantizado por los acuerdos 
con los Estados Unidos, o buscar al
guna otra modalidad, alguna otra op
ción de carácter defensivo.

RETRASAR LA DECISION

- -¿Cuál sería su punto de vista 
sobre la decisión a adoptar?

—Mi punto de vista es que el te
ma de la OTAN, el tema de la segu
ridad en general, es un tema que tie
ne un carácter tan estrictamente na
cional y global que no puede plan
tearse a niveles estrictamente partidis
tas. La razón más importante es que 
dado el esquema político español, 
sistema de transición más o menos 
consolidado, los problemas* de segu
ridad y el problema de la OTAN que 
se conecta tanto con el atlantismo y 
con Estados Unidos y con una concep
ción política de bloque, tiene algunas 
dificultades plantearlo por el momen
to.

Mi punto de vista sería que el tema 
de la OTAN, cualquier opción de ca
rácter defensivo, debe de tener lugar 

El socialista Raúl Morodo, también estuvo en Jaca

H «lana OTAN» no
es exclusivo de los oarlMos

Junto a ellos deben acudir todos los sectores sociales
después de unas amplias discusiones 
en donde se participe, no sólo los par
tidos políticos sino también los secto
res sociales, y se analice claramente 
cuáles son las distintas opciones. Esto 
parece una cuestión de rnétodo, pero 
creo que es importante para coadyu
var a una solución adecuada.

POLARIZACION IDEOLOGICA

En segundo lugar, creo que es pre
maturo este planteamiento de decidir 
OTAN, sí, OTAN, no, en la medida 
que esto podría determinar la polari
zación política, tal como he señalado 
en una breve comunicación a este Se
minario, una polarización que todavía 
está muy ideologizada y que evidente
mente podría tener consecuencias no 
positivas e incidencia, sobre todo, so
bre las propias Fuerzas Armadas.

Y en tercer lugar, también como 
una cuestión de procedimiento ya que 
no quiero entrar en el fondo del tema, 
es claro que primero se necesita estu
diar detenidamente el tema, que haya 
un carácter de consenso general y que 
este consenso o acuerdo mayoritario, o 
acuerdo ampliado, como se quiera lla
mar, tiene que ser no sólo de las fuer
zas políticas sino también de las fuer
zas sociales. Sería, a mi juicio, una co
sa muy peligrosa, que se planteara en 
términos de “por cinco votos en el 
Parlamento’’se aprobase un tratado 
por ejemplo de adhesión a la OTAN y 
que al cabo de los años, muy en breve, 
otro partido en el poder pudiese salirse 
de esta organización. Tiene que buscar
se una amplia mayoría en la hipótesis 
de la entrada como en la hipótesis tam
bién de buscar alguna fórmula matiza
da; Francia tiene también una fórmula 
de acuerdo con la OTAN. Después de 
la reunión de Seguridad que se celebra
rá en Madrid el próximo año, y que 
puede tener una importancia excepcio
nal, podrán salir unos datos nuevos 
que permitan tal vez buscar alguna op
ción más positiva que la propia OTAN.

CONFLICTOS PENDIENTES

¿La entrada de España en la 
OTAN podría significar dar la espal
da a los problemas del Mogreb, que 

también se han tratado en este Semi
nario?

—Evidentemente. Yo no he entrado 
en el fondo, pero si tenemos en cuen
ta que en este momento la política in
ternacional española, después de la eta
pa anterior en que era una política ex
terior defensiva, de legitimación del ré
gimen, es necesario hacer un proyecto 
de política exterior más racionalizada, 
pragmática. Es evidente que tenemos 
una serie de conflictos y una serie de 
problemas: la entrada en el Mercado 
Común es una cuestión importante, 
tenemos unos contactos privilegiados 
con América Latina, comenzamos 
ahora unos contactos, todavía muy té
nues, con Africa, tenemos el proble
ma de Gibraltar, y especialmente la 
zona de Marruecos, Canarias y el 
Sáhara, donde evidentemente una acti
tud en este momento precipitada, co
mo la entrada en la OTAN, podría te
ner repercusiones a mi juicio negativas.

PROBLEMAS EXTERNOS, 
INRERNOS Y TECNICOS

Todo esto, sin entrar ya en los pro
blemas estrictamente técnicos milita
res, que también es necesario conocer 
los datos. La OTAN no significa lo 
mismo para Marina o Aviación que lo 
que puede significar para los Ejércitos 
de Tierra, que serán más reacios por 

una acomodación más difícil. Enton
ces, hay una serie de problemas de 
carácter externo: necesitamos prime
ro resolver algunas cuestiones, mante
ner una política abierta^y progresista 
sobre todo con los países del Este, 
América Latina, Africa, ayudar al Me
diterráneo, que hasta ahora estábamos 
muy marginados, problemas de carác
ter interno, ÿ los propios de carácter 
técnico, de acomodación. Con todo es
to unido, sería prematuro un plantea
miento rápido de la entrada en la 
OTAN.

—¿Sería positivo para España la 
participación en un pacto de neutra
lización del Mediterráneo?

m "Es necesaria una po/itica exterior 
racionalizada y pragmática"

m "La Conferencia de Seguridad 
europea de Madrid puede ser un 

, .fenómeno de distensión"
m "La desnuclearización del Mediterrá

neo, seria una meta muy positwa"
—Sí. Realmente es uno de los temas 

que desde siempre hemos defendido, y 
que yo personalmente he defendido 
como uno de los fundadores de la Con
federación Socialista del Mediterráneo 
Lo que sucede es que hay dos elemen
tos: el elemento utópico y el elemen
to real. La desnuclearización del Medi
terráneo, la creación de un sistema de
fensivo autónomo, crear unos acuerdos 
entre los países de las dos riberas, evi
dentemente esto sería un elemento 
muy positivo para todos los países del 
Mediterráneo. Lo que ocurre es que no 
es tan fácil no sólo por las superpoten- 
cias sino por los otros países europeos 
que no son estrictamente ribereños pe
ro no darían muchas facilidades para

que se pudiese constituir.
Sin embargo, creo que habrá una 

gran clarificación y habrá algunas apor
taciones nuevas de datos en la Confe
rencia de Seguridad que se va a cele
brar el año que viene en Madrid y que 
evidentemente para que puedan plan
tearse algunos de estos temas, concre
tamente esta pacificación, digamos, del 
Mediterráneo, que sería para nosotros 
muy positiva y que daría apertura a 
otras nuevas formas de seguridad o 
complementarias, además de la OTAN.

—¿Qué le parece el cambio de acti
tud de la diplomacia española en rela
ción al problema del Sahara?

—Yo creo que muy positiva. La po
lítica española con respecto al Sáhara 
ha tenido una constante de buscar un 
equilibrio, lo que sucede es que este 
equilibrio era muy difícil de conseguir, 
y había temporadas en que aparecía 
como más próximo a las posiciones 
marroquíes o argelinas. Yo creo que en 
este momento se ha llegado a un equi
librio bastante estable que permitirá 
buscar una fórmula en que de alguna 
manera nosotros, que siempre hemos 
estado comprometidos, tenemos que 
ayudar a la solución. Creo que la visita 
del presidente Suárez a Argel ha clari
ficado mucho, y que va a ser un factor 
de clarificación mucho mayor en el 
futuro.

DESNUCLEARIZAR
EL MEDITERRANEO

—La situación del Mediterráneo, 
con la presencia de la flota soviética y 
la presencia de la VI Flota americana, 
¿no es excesivamente peligrosa para 
España, en el intento de control de la 
entrada del Mediterráneo?

—Sí, por eso una de las razones, vol
viendo a la pregunta anterior, es que 
una desnuclearización o pacificación 
del Mediterráneo sería realmente muy 
positiva. Y además a nosotros incide 
sobre el tema que está pendiente que 

es el tema de Gibraltar. Por eso yo in
sisto en que esta Conferencia de Segu
ridad podrá avanzar a esta distensión. 
No creo que en este momento, sobre 
todo la parte que más afecta a noso
tros, no ai Próximo Oriente, no creo 
que esté en una situación de extrema 
gravedad, salvo el tema del Sahara, 
que en cualquier momento puede crear 
una situación más conflictiva. Pero 
creo que estamos en un momento ex
cepcional, por una legitimación demo
crática que anteriormente no tenía
mos, por un prestigio internacional si 
no nos unimos a pactos militares de 
una forma rápida, y que permitirá in
tentar resolver a medio plazo^ estos 
problemas que nos afectan a nosotros.

PAG

SITUACION DE CANARIAS

—La entrada española en la OTAN, 
¿sería especialmente negativa para Ca
narias, por su proximidad con el Mo
greb?

—Creo que el tema OTAN, que es 
un tema nacional y por tanto afecta 
a todo el territorio, creo que se ha exa
gerado con respecto a Canarias. Real
mente nosotros estamos conectados 
con el sistema defensivo occidental a 
través de nuestros acuerdos con Esta
dos Unidos. Por tanto, el problema, 
paradójicamente, casi había que plan
tearlo si salimos o no de la OTAN, en 
vez de si entramos o no en la OTAN. 
Pero, en fin, tiene una significación 
simbólica grande, tiene una función 
de adaptación y una significación de 
mayor atlantismo y de juego de blo
ques. Lo cual no significa, no nuestra 
neutralidad sino nuestra mayor cone
xión con los países del Este, con los 
países árabes, etcétera, eso va a reper
cutir. El mayor Meló Antunes lo ha 
señalado aquí muy claramente, que 
tendrá repercusiones en nuestras re
laciones con otros países, al margen 
de las actitudes que pudiera adoptar 
el Pacto de Varsovia.

Con respecto a Canarias, creo que 
eso se ha desorbitado. E| tema de una 
atonización de Canarias yo no lo veo, 
no creo que se vaya a producir, inclu
so aunque hubiera entrada en la OTAN 
no creo que se hiciera. Creo más bien 
que es un argumento que se emplea co
mo política inferna, dentro del juego 
regionaiista que hay allí en Canarias. 
El problema lo veo general, no locali
zado, porque también en Andalucía 
se podrían plantear la misma cuestión 
con Rota. Se trata de un tema de po
lítica nacional que hay que clarificar 
a nivel general porque si lo regionali- 
zamos se podría volver en contra el 
argumento, ai dar garantías de no nu- 
ciearizar Canarias, parecería que ya 
podemos entrar en la OTAN.

—Pero la creación en Canarias de 
una gran base militar, dada su situa
ción geográfica, ¿no provocaría alguna 
tensión en la zona?

— Yo no creo que eso sea viable, por 
lo menos a corto plazo, porque eso iba 
a provocar una irritabilidad muy gran
de y no sólo en Canarias.
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Entre la segunda semana de 
septiembre y primera de octubre

CONVOCADO EL

VERUELA: 
SANTUARIO DE 
LA MUSICA

1gyro©
POLITICOSAS

CONFORT EXISTENÇIAL_____________

El enemigo del progreso, perezoso, no va hacia 
atrás: se limita a sentarse cómodamente y a dejar 
que los demás le adelanten.

OECLARACION PARA MEDITAR

Dijo mi amigo, el realista:
- Yo estoy viviendo tan mal como con Franco, 

pero sin Franco.

POPULARIDAD

Hay mucho escritor famoso que no empieza a 
ser conocido en plan popular hasta que no le otor
gan el Nobel.

VIRTUOSISMO ______________________

El virtuosismo del alienador consiste en llegar a 
manipular a las mas^s sin manos.

DERECHAS E IZQUIERDAS

De un tiempo a esta parte, lo que más adeptos 
está consiguiendo para las derechas es la actitud de 
algunos izquierdistas.

PROCESO

Ya hemos conseguido la mecanización de nues
tra sociedad; ahora nos toca volver a empezar por 
la humanización.

OLOR DE MULTITUD

El olor de multitud sólo puede ser agradable si 
toda la multitud se perfuma previamente.

EL MUNDO DE LA CONSTRUCCION

Cuando se ofrecen pisos populares en venta a 
pagar en doce años, será porque ei constructor 
piensa que pueden aguantar en pie doce años.

CONGRESO DELPSOE
■H Llamada a todos ios afiliados para 

que no hagan declaraciones sobre 
el pasado Congreso

MADRID, 30 (Europa Press) 
El congreso extraordinario del 
PSOE en el que se debatirá la 
política interna del partido y se 
procederá a elegir una nueva 
ejecutiva, se celebrará entre la 
segunda semana de septiembre 
y la primera de octubre, según 
acuerdo de la comisión gestora 
que se ha hecho cargo de la 
dirección del partido desde el 
pasado congreso. La fecha no 
está definitivamente decidida, 
pero será en ese periodo, según

han informado fuentes del 
PSOE.

Asimismo, la comisión gesto
ra tomó otros acuerdos, entre 
los que figuran los siguientes:

Hacer un llamamiento a to
dos los afiliados del partido para 
que no hagan declaraciones pú
blicas sobre el debate interno 
del XXVIll congreso. Como se 
sabe, el citado congresó aprobó 
una definición política propues
ta por la llamada “ala radical” 
del PSOE, que motivó ese deba-

Manuel de la Concha, tras la 
dura sesión de la bolsa de ayer

“EL GOBIERNO DEBE
INSUFLAR CONFIANZA”

te interno y dió lugar a que no 
se presentara ninguna candida
tura para la ejecutiva.

No aceptar la dimisión del 
vicepresidente del Congreso de 
los Diputados, Luis Gómez Lló
rente, quien expresó su deseo 
de hacerlo para dedicarse a pre
parar nuevos documentos para 
el congreso extraordinario, y 
prestar mayor atención al es
caño de diputado por Asturias 
que ocupa.

Comunicar a la Internacional 
Socialista que se mantiene ei 
cargo de vicepresidente en dicha 
Internacional, en favor de la per
sona de Felipe González.

LUIS GOMEZ LLORENTE: 
“ACATO LA DECISION DE 
LOS ORGANOS RECTORES 
DEL PARTIDO” _____

MADRID, 30 (Logos).— La 
jomada de ayer en la Bolsa fue 
caliñcada como dura por el vi
cesíndico de Madrid, don Ma
nuel de la Concha, quien ma
nifestó a Logos que en ello han 
influido dos factores:

Primero ; la psicosis que exis
te por la tension de estos días, 
3re, lógicamente, influyen en 

mercado de valores.
Segundo: la situación eco

nómica, que no ha cambiado 
nada, sobre todo cuando esta
mos terminando el mes de ma
yo sin que se sepa nada de los 
presupuestos, pendientes de 
aprobación.

Don Manuel de la Concha 
estima que sí existe gran preocu
pación en el ambiente político 
no debería de ser menos en el 
económico, y que las medidas 
que se tomen no deben quedar
se en medidas monetarias como 
las del pasado mes de abril.

“El Gobierno debe darse 
Srisa en insuflar confianza a to- 

os los niveles, y el económico 
es fundamental”, ha añadido 
don Manuel de la Concha.

Como se sabe, el índice de 
la Bolsa madrileña bajó ayer 
1,24 puntos, con lo que se sitúa 
en 98,64.

Hay que recordar que hace 
unos años la financiación de la 
empresa privada procedía en un

60 por ciento del mercado de 
valores, mientras que el año pa
sado sólo ha tenido esta fuente 
de financiación en un 16 por 
ciento.

Luis Gómez Llórente, vi
cepresidente segundo del Con
greso, ha manifestado a los 
periodistas que acata la deci
sión de los órganos rectores del 
partido para que continúe en el 
cargo de vicepresidente del Con
greso, para no crear un conflicto 
político a su partido, “pero 
mantengo mis criterios, y espero 
que revisen en su momento la 
decisión tomada".

ZARAGOZA, 30 (ARA- 
GON/expres).— En el Pleno de 
la Diputación Provincial, que 
se celebrará esta tarde, se discu
tirá un dictámen de la Comisión 
de Cultura para tratar de darle 
un destino importante al Monas
terio de Santa María de Veruela. 
Se trata de crear una sección de 
Música en aquél lugar y dentro 
de esa sección que tengan cabida 
la Joven Orquesta de Cámara de 
España, la Camerata Iberoameri
cana, la Escuela de Música de 
Cámara de Santa María de Ve
ruela y otras agrupaciones que 
todavía no están decididas.

La Joven Orquesta de Cáma
ra de España está compuesta por 
treinta músicos españoles, la 
Camerata Iberoamericana la for
marán cuarenta jóvenes hispano 
parlantes becados por sus emba
jadas, mientras que la Escuela de 
Música de Cámara de Santa Ma
ría de Veruela acogerá alumnos 
de todas las procedencias, pero 
se reservarán, con carácter gra
tuito, veinte plazas para alum
nos aragoneses.

La parte que ocupaban clases 
y habitaciones del antiguo novi
ciado de jesuítas estará destina
da a todos estos alumnos, mien
tras que en el antiguo palacio 
abacial se dará alojamiento a los 
profesores extranjeros que ven
gan a impartir a Veruela algún 
curso. Estarán abiertas al uso de 
todos las huertas y espacios li
bres y el marco idóneo para los 
conciertos será la preciosa igle
sia románica del Monasterio.

MENOS TURISMO ALEMAN
HACIA ESPAÑA

MALAGA, 30 (Efe).— 
“Es la primera vez que aún 
no hemos vendido todo para 
los meses de julio y agosto”, 
dice en una entrevista que 
hoy publica el diario “Sur” 
Ghunter Hill, jefe de contra
tación de la agencia mayo
rista alemana “Tui” para la 
Península.

“Tui trajo el pasado año 
unos 26.000 turistas a la 
Costa del Sol, unos 650.000 
a toda España y su movi
miento fue de 2.200.000 
personas.

El señor Hill dice entre 
otras cosas: “El año pasado 
se subieron mucho los pre
cios, pensando también en 
la devaluación de la peseta 
que todos esperaban. Pues

no solamente no ha habido 
devaluación, sino que se ha 
producido una revaluación 
de la peseta en un 17 por 
ciento en un año. En cam
bio, la subida de sueldos en 
Alemania ha sido de un 5 
por ciento. No tiene nada 
de extraño, por consiguien
te, que ei turismo alemán, 
como el holandés, esté cam
biando y vaya más a los 
apartamentos que a los ho
teles”.

“Por lo que a “Tui” se 
refiere —señala— es la pri
mera vez que a estas alturas 
no hemos vendido todo pa
ra los meses de julio y 
agosto”.

Más adelante dice: “Hay 
tres zonas españolas que han

subido los precios: la Costa 
del Sol, Benidorm y la Costa 
Brava. Por consiguiente el 
vacacionista exige lo que pa
ga, y en este punto no hay 
contraprestación de servicio. 
Aquí lo que ha pasado es 
que ha habido poca concien
cia profesional, buscándose 
solamente el dinero fácil. 
Ahora tiene que empujar 
fuertemente esa conciencia 
para reganarse al turista”.

No obstante, el señor Hill 
dice ser optimista. “Pero si 
no hay más huelgas en el 
sector de hostelería. Otra 
más y “kaput”. Hemos ido 
edificando un quehacer tu
rístico con mucho esfuerzo 
y mucho tesón, y si nos lo 
destruyen también perde-

LOS DC-10DE IBERIA Y 
SPANTAX, EN CUARENTENA

■ La Douglas aconseja una 
nueva investigación

MADRID, 30 (Europa Press) 
La flota de siete aparatos D C -10 
de la Compañía Iberia perma
nece en tierra a la espera de una 
posible investigación comple
mentaria, de acuerdo con el co
municado recibido a última hora 
de la tarde de ayer por la com
pañía Douglas, fabricante de es
te modelo de avión.

La revisión del sistema de 
anclaje de ios motores no ha 
presentado ninguna anomalía. 
Iberia tenía previsto iniciar los 
vuelos de sus aparatos DC - 10 
ayer por la noche, pero debió 
clausurarlos como consecuencia 
del nuevo comunicado de la 
Douglas.

Iberia no conoce la exten
sión que las Douglas desea dar 
a este nuevo posible chequeo.

Por otra parte, la compañía 
Spantax está revisando el siste
ma de anclaje de su único avión 
DC - 10, y, al igual que Iberia, 
se encuentra pendiente de una 
posible investigación comple
mentaria.

SUSPENSIDN VUELOS 
DE "IBERIA" PARA HOY

MADRID, 30 (Efe).- La 
Compañía "Iberia" informa de 
sus vuelos suspendidos en el dia 
de hoy, y que son los siguientes:

IB 1 057, Zaragoza - Madrid,
IB - 481; Madrid - Málaga,
IB - 464; Málaga - Madrid,
IB - 259; Madrid - Sevilla,
IB - 624, Sevilla - Madrid,
IB - 928, Alicante - Ibiza e 
IB - 927. Ibiza - Alicante.

remos nosotros”.

HUELGA DE LOS 
TRABAJADORES DE 
PUERTO PANUS

MALAGA, 30 (Europa 
Press).— Los 26 trabajadores 
del puerto deportivo Banus 
han iniciado hoy una huel
ga, que finalizará el 6 de ju
nio, en protesta por la falta 
de acuerdo para la firma del 
convenio colectivo.

Los trabajadores de Puer
to Banus están acogidos al 
reglamento de espectáculos 
y deportes y al margen tenía 
unos acuerdos firmados con 
la empresa.

Los empleados en el 
puerto se dedican a las fae
nas de atraque y desatraque 
de los yates. Al comienzo 
del año, los trabajadores pi* 
dieron iniciar conversacio
nes con la empresa para fir
mar un convenio colectivo 
propio.

FIRMADO EL CONVENIO 
“TRANSPORTES 
PORTILLO” TRAS 54 
DIAS DE HUELGA

MADRID, 30 (Europa 
Press).— A las tres y media 
de la madrugada ha sido fir
mado en el Ministerio de 
Transportes el convenio co
lectivo déla empresa “Trans
portes Portillo” de Málaga, 
en huelga desde hace 54 
días.

Los autobuses de la em
presa “Portillo” cubren el 
servicio de Málaga con las 
localidades de la Costa del 
Sol y Campo de Gibraltar. 
Los productores de la em
presa se incorporarán maña
na al trabajo.
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Festival de danzas en 
Baigorri, escenario en la 
tarde del 29 de abril de 
todas las danzas nava
rras desde el Ebro al 

Ni ve. DE BAIGORRI
EL FESTIVAL DE DANZAS

I* ¿

PAMPLONA. (Especial para AHAGON/expres). 
Desde fuera de Navarra, a juzgar por las informa
ciones de la prensa, podría pensarse cpie aquí anda
mos a Uro limpio y a bombazo diario. Ni son tan
tos los extremismos políticos, ni es la nota caracte
rística de bi vida ciudadana de Pamplona la falta 
de orden público.

Hay otras actividades cultu
rales, que dan a esta Pamplona 
en evolución y en ebullición un 
empaque especial. Por ejemplo, 
el calendario artístico de Pam
plona es denso desde octubre 
hasta junio,condosexposiciones 
mensuales, especialmente en las 
salas de las dos Cajas de Ahorro.

Actualmente exponen el ce
ramista Yon Oria, navarro que 
trabaja en Londres, en la Caja 
de Ahorros de Navarra, y la 
pintora Nekane Echeverría, na
varra, que se ha licenciado en 
•Bellas Artes en Florencia, en la 
Caja de Ahorros Municipal.

Nekane tiene ciertas influen
cias de Bacón con sus deformi
dades, bastante más influencia 
por la sencillez de las formas de 
Modigliani, y del expresionismo 
a lo Van Gogh por su potencia 
de pincelada. Y haciendo sínte
sis de todo ello por medio de la 
abstración, resulta una pintora 
muy vigorosa y de muy acusada 
personalidad. Ha conseguido un 
colorido muy personal, inspira
do en los fríos azules y verdes 
del paisaje vasco. De su estancia 
de seis años en Florencia podría 
haber recibido influencia de los 
rosas pálidos y suaves de Boti- 
celli. Tal vez también el contac
to con los inacabados Esclavos 
de Miguel Angel en la Academia 
de Florencia le ha dejado huella 
en la monumentalidad de las 
formas y de los volúmenes. Y 
todo ello lo ha traspasado Neka
ne a la problemática socio-polí
tico-religiosa de Euskadi, que 
constituye la temática de su 
pintura.

bodas que fueron 
famosas del pingajo 
Y LA FANDANGA

Bastó el anuncio de que se 
daba en Pamplona esta obra de 
José Rodríguez Méndez, prohi
bida durante 10 años, para que 
el día 27 de abril se llenara el 
teatro G ayarre en la sesión de 
sala de las 11 de la noche. El 
lodo Pamploná del periodismo, 
de las letras y de la política se 
dió cita en el teatro. Pero tanto 
o más interesante que la farsa 
que se desarrollaba en el escena
rio era la que se presenciaba en 
las butacas y palcos. En el palco 
de la Diputación, sólo del Burgo 
y señora, la cual separaba al 
presidente de la Diputación 
^oral del único concejal, que 
ocupaba el palco municipal. Pat
’ll Zabaleta.' ¿Qué se decían en 
su conversación a hurtadillas el 
número uno de UCD y el núme

ro uno de HB? ¿Habrá llegado 
la hora del consenso?

Por su parte algunos otros 
concejales y diputados forales, 
diputados del Congreso y parla
mentarios forales navarros se 
sentaban en butacas, lejos de las 
localidades oficiales, o deambu
laban en el descanso por el ves
tíbulo, repartiendo sonrisas y sa
ludos, como en una campaña 
electoral, mezclados con el pue
blo en franca camaradería. Ma
yor si cabe que la de los perso
najes del esperpento estrambó
tico de la obra de Rodríguez 
Méndez, pasada de rosca muchas 
veces, con pretensiones barojia- 
nas o solanescas, a la que salvó 
el montaje de José Luis Gómez.

LAS DOS NAVARRAS

Muchos navarros no saben 
que hay dos Navarras, la france
sa,y la española, separadas po
líticamente por Carlos V y Fran
cisco I, que se las repartieron, 
sin contar para nada con los na
varros desde luego, a raiz de las 
guerras de 1521, en que Navarra 
perdió definitivamente su inde
pendencia. La que se apropió 
Francisco I era y es la sexta 
merindad de ultrapuertos o tie
rra de vascos, que con Sangüesa, 
Pamplona, Estella, Olite y Tude- 
la constituían las seis merinda- 
des del Reino.

La Baja Navarra o Benabarre, 
hoy en Francia, ha conservado 
el mismo escudo de las cadenas, 
per^D sin laureada, y una con
ciencia navarrista y de unidad 
con la Alta Navarra que se ma
nifiesta en las relaciones de her
mandad con Pamplona y el 
Baztán. Perdió sus fueros a raiz 
de la revolución francesa, por la 
acción de un bajonavarro trai
dor, Garat. La Alta Navarra los 
perdió en 1839 y 1841.

El domingo último, 29 de 
abril se celebraba en Baigorri, en 
la Baja Navarra, junto ai valle de 
Baztán, el "Día de Navarra". 
Acudieron a la cita más de 
3.000 navarros de ambas ver
tientes de los Pirineos y repre
sentantes de Pamplona, Elizon
do, Estella, Tafalla, Ribaforada, 
Ochagabta con sus respectivos 
grupos de danzas, que junto con 
los dantzaris de Baigorri prota
gonizaron el gran festival del 
frontón largo del pintoresco 
pueblo bajonavarro.

El mismo día se celebraba en 
Ujué la tradicional romería de 
los cruceros que de toda la Ribe
ra y de Tafalla suben al santua
rio de su patrona, la Virgen de 
la Paloma (o de Ujué), con sus

algunas 
casas

Por NESTOR LUJAN.

EEMOS en el diario "La Stampa" de Tu- 
■ rín que los agentes secretos, colaborado- 
I res de los agregados militares de las emba- 

jadas italianas y de otros servicios de in- 
formación, se han sindicado. Efectiva- 

. mente, parece ser que el 14 de octubre de 
1978, en un edificio de la calle de Montreuil de Pa- 

f rís un' numeroso grupo de italianos venidos solapa- 
demente desde diversas capitales europeas se 
reunieron en la clandestinidad para formar un sin
dicato. Este sindicato ha comenzado a actuar y re
clama "la seguridad en el trabajo, las posibilidades 
de ascenso en la carrera, la asistencia médica y el 
derecho al retiro". No hemos de negar que es éste 
uno de los hechos más sorprendentes en estos 
tiempos de reglamentación continua y sobre todo 
de reivindicación de derechos laborales.

EALMENTE Italia ha sido siempre un 
\ país con una tendencia a los sindicatos 

más peregrinos. Recuerdo que hacia 
k los años 70 empezó a funcionar un sin- 

dicato para la aristocracia al que perte- 
necen príncipes del sacro imperio ro

mano, duques, condes y barones de la corte ponti
ficia. Este flamante e insólito sindicato, pretende 
defender ios antiguamente intocables derechos de 
la aristocracia. Ignoro si este sindicato ha tenido 
mucho éxito, a pesar de que la idea de los aristó
cratas italianos siempre nos pareció excelente pues 
si alguien necesitaba asociarse para defender sus in
tereses era, precisamente, la clase aristocrática. Y 
el hecho de que Italia sea posiblemente el país que 
más titulos nobiliarios posee por metro cuadrado 
hace todavía más lógico que la iniciativa haya par
tido de la noble y antigua península italiana. Y es 
que los aristócratas en Italia y fuera de ella están 
indefensos en tanto que aristócratas, porque es un 
hecho cierto que a ios aristócratas como clase so
cial se les ha olvidado. En el odio de clase fueron 
sustituidos, hace años por la burguesía. En el tea
tro, aquellos nobles perversos, refinados y abuso
nes desaparecieron; son unos seres absolutamente 
marginados. Como decía Jean Cocteau pertene
cían, como los poetas, a una religión sin esperanza. 
Y bien se ve que es así que ni la República los con
sideran con acritud o temor, ni dan el menor cui
dado alas Internacionales Socialistas ni comunistas.

V UY otra cosa es el caso de los espías.
■ Si bien el espionaje ha existido siem-■I ■ pre, nunca como hoy tuvo tan exil I ^raordinario relieve, ni tan públicas ■|H Lhh funciones. Digo que el espionaje es 

tan antiguo, como la guerra porque, 
quinientos años antes de Jesucristo, el chino Suntzu 
redactó el primer tratado de espionaje que se cono
ce titulado "Raíces de la estrategia y arte de la gue
rra", y allí estableció las bases inmutables del es-

• ACUDIERON MAS DE TRES MIL 
NAVARROS DE LAS DOS
VERTIENTES DE LOS PIRINEOS 

cruces, sus túnicas y "mozo- 
rros” negros.

Mientras en Baigorri estaban 
presentes y se solidarizaban con 
la idea de la unidad navarra, "sin 
mugas", como rezaba la pancar
ta de Sartaguda, el diputado fo
rai Bueno Asín, el vicepresiden 
te del Parlamento Forai, Urbio 
la, los parlamentarios foralej 
Mauricio Olite, Xavier Antoñane 
(de Viana), Iñaki Aldecoa (de 
Pamplona), Jesús Unciti (de 
Aoiz), Carlos Garaicoechea (de 
Pamplona), Ricardo González 
(de Sartaguda), en Ujué estaban 
el presidente de la Diputación

Forai, del Burgo, el presidente 
del Parlamento Forai, Arbeloa y 
el rector de la Universidad de 
Navarra, que junto con el pro
fesor Floristán, subió a pie des
de Tafalla acompañando a los 
cruceros y romeros hasta Ujué.

Está claro. Hay dos Navarras, 
no sólo las separadas política
mente ' por la administración 
francesa y española, sino las 
otras dos separadas ideológica
mente: la que estaba en Ujué 
y la que estaba en Baigorri.

Valentín ARTETA 
LUZURIAGA

IOS [SHAS
SE SINDICAN
pionaje militar que se ha mantenido a través de los 
tiempos y cuyo principal ha sido y parece ser que 
debiera ser el secreto. Así, por ejemplo, hubo un 
estado en el cual fue el espionaje como una segun
da naturaleza y como un acto patrióticó obligato
rio ai ciudadano. Nos referimos a Venecia donde 
era una tradición en su larga y tenebrosa historia, 
el espontáneo servicio informativo. Los venecianos, 
al traspasar las fronteras de su país, lo observaban 
todo minuciosamente y aplicaban sus observacio
nes en beneficio de ios intereses de la Serenísima. 
Se convertían en constantes y secretos agentes del 
Estado y esta actividad la ejercía desde el embaja
dor hasta el más anónimo viajero.

E un tiempo acá el ejercicio de espiar 
o informar, por decirlo, con una cierta 
elegancia, se ha extendido, no sólo al 
terreno militar, sirio al político e, in
cluso, al comercial. Los problemas del 
espionaje atómico, los traidores ideoló

gicos, los dobles o triples agentes, las historias de 
espionaje, son un elemento importantísimo de la 
vida cotidiana de nuestra época. Por todo ello no 
es de extrañar que los espías italianos, a los llama
dos agentes de información, se les haya ocurrido 
sindicarse. Y el diario "La Stampa" dice que, a pe
sar de actuar en el anonimato —como es natural y 
consustancial en cualquier espía que se precie— 
existe ya un coordinador general para cuyo puesto 
se ha designado a un empleado del agregado militar 
de la Embajada de Italia en París.

ON este sindicato de espías dos pasio
nes de nuestra época se contraponen. 
Una de ellas la truculenta y misteriosa 
del espionaje cuya virtud principal era 
hasta ahora no ser conocidos sus prac
ticantes y otra la del sindicalismo cuya

actuación, para ser eficaz, ha de poseer una cierta 
notoriedad pública y cuya fuerza de presión de
pende del conocimiento e importancia del número 
de afiliados. Nosotros, inveterados lectores como 
somos de novelas policíacas y de espionaje, pensa
mos que estos sindicatos van a facilitar enorme
mente las funciones del contraespionaje de las na
ciones enemigas de Italia, si es que este adorable 
país tiene enemigos. Bastará que un solo espía de 
otra nación se haga con las listas de ios beneficia
rios sindicados de toda la red del espionaje italia
no y se venga abajo con estrépito, información po
lítica y sindicación, dos problemas de nuestro 
tiempo que se enfrentan de una manera paradójica 
en el mundo de los legítimos derechos laborales.
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Asamblea de Cajas de Ahorros

LAS MEDIDAS DEL G0BIEñ/\/0

SUPO/VDñA/y U/y SACfíIF/CIO

ECO/VOMICO DE 1.500 MILLOlVES
BARCELONA, 30 (Lo

gos).— Prosiguen las sesiones 
de la asamblea de las Cajas 
de Ahorros españolas. La se
sión estuvo dedicada ayer al 
estudio de las tres ponencias 
por las cotnisiones de traba
jo. Las tres ponencias tra
tan la reforma del sistema 
financiero, la regionaliza- 
ción de la economía y las in
versiones prioritarias de las 
Cajas.

Respecto a la reforma del

adoptadas por el Gobierno 
el pasado mes supondrán un 
sacrificio económico para 
las Cajas en su conjunto, de 
unos mii quinientos millo
nes en 1979 y más de cinco 
mil millones en 1980.

La parte fundamental de 
tan elevado coste para las 
Cajas durante 1980 es pro
ducto de la desaceleración 
del proceso de reducción de 
los coeficientes de inversión 
obligatoria en valores com- 
putables y préstamos de re-sisterna financiero se estima . . .

que las medidas monetarias gulación especial. Ello es

ANUNCIO OFICIAL
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

CITACiON A LOS OPOSITORES A PLAZAS OE 
AUXILIARES OE ADMINISTRACION GENERAL 

DE ESTE EXCMO. AYUNTAMIENTO

El Boletín Oficial de la Provincia de 10 de mayo, 
publicó constitución del Tribunal y fecha comienzo 
de los ejercicios de oposición libre convocada para la 
provisión de plazas de AUXILIARES DE ADMINIS
TRACION GENERAL, señalando el día 4 de junio 
próximo a tal efecto.

Por la presente se cita a los opositores compren
didos entre los números 1 al 400 para que concurran 
al Salón de Subastas de la Casa Consistorial, a las 10 
horas, y a los comprendidos entre el 401 al final, a las 
12 de la mañana en el mismo Salón. Todos aquellos 
aspirantes que posean máquina propia —por tratar el 
primer ejercicio de la prueba mecanográfica— podrán 
traerla; a los que no tengan, el Ayuntamiento se la 
facilitará.

Igualmente se cita a todos aquellos que superen 
este primer ejercicio, a realizar el segundo, el próximo 
día 11 de junio, a las 9 de la mañana en el mismo 
Salón, donde serán examinados por riguroso orden de 
actuación, efectuada mediante sorteo, que se halla 
expuesta en el tablón de Edictos, lado de la Lonja.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Inmortal Ciudad de Zaragoza, 28 de mayo de 1979. 
ELPRESIDENTE DELTRIBUNAL

BOLSADE DIVISAS

1 "J* K INFORMACION
FACILITADA POR

Bj&D ZARAGOZANO
Cambios del día 70 de Mayo de 1979

CAMElíos

COMPRADOR VENDEOOR

1 Dólar USA ............. 65,912 66,112
1 Dólar Canadiense . . 56,816 57,054
1 Franco Francés . . . 14,797 14,858
1 Libra Esterlina .... 135,126 135,800
1 Franco Suizo.......... 37,854 38,078

100 Francos Belgas (com) 213,272 214,614
1 Marco Alemán .... 34,297 34,480

100 Liras Italianas .... 7,687 7,719
1 Florín Holandés . . . 31,364 31,534
1 Corona Sueca.......... 14,983 15,062
1 Corona Danesa .... 12,012 12,070
1 Corona Noruega . . . 12,681 12,744
1 Marco Finlandés . . . 16,434 16,525

100 Chelines Austríacos . 464,430 469,145
100 Escudos Portugueses 131.955 132,888
100 Yens Japoneses . . . 29,931 30,090
100 Francos Belgas (fin). 204,314 206,213

consecuencia de qj^ ej efec
to. derivado de la desacelera- 
ció?i en la reducciójz de los 
coeficientes de inversión 
obligatoria se va amplifi
cando a medida que transcu
rre el tiempo, por lo que si 
la medida adoptada no ad
quiere U7i carácter puramen
te transitorio las Cajas se en- 
cofitrarían en un futuro pró
ximo en 'situación de franca 
desventaja comparativa en 
relación con las restantes 
instituciones financieras.

Por su parte la lib^raliza- 
ción total de los tipos de in
terés, permaneciendo sin em
bargo al nivel actual los cir
cuitos privilegiados de crédi
to, repercutiría muy grave
mente sobre la actividad de

las Cajas, por lo que tal pro
ceso de liberalización única
mente podría adoptarse eli
minando simultáneamente 
los canales de financiación 
privilegiada hoy existentes a 
través de los coeficientes de 
inversión obligatoria.

Erente a las medidas 
adoptadas, las Cajas defien
den la reforma del sistema . 
financiero iniciada por el 
Gobierno en 1977, y en par
ticular los criterios de libe
ralización que la inspiraron, 
criterios que tienden, en.de
finitiva, a una aceleración 
—y no a una atenuación—, 
como se ha producido, del 
proceso de reducción de los 
circuitos privilegiados de 
crédito.

BANCO PASTOR

•
 MAS DE 900 

MILLONES DE 
BENEFICIO

MADRID, 30 (Europa 
Press).— Los beneficios ob
tenidos por el Banco Pastor 
en el pasado ejercicio 1978 
ascendieron a 902,4 millo
nes de pesetas, cifra que su
pone incremento del 20 por 
100 respecto al año anterior 
según han manifestado fuen
tes de la citada entidad ban- 
caria.

Ei incremento del núme
ro de accionistas ha sido im
portante en el pasado año,

FINCAS
FINCAS OLave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hlpotecas-

alcanzándose los 21.150 
frente a 14394 a finales de 
1977.

El buen resultado del pa
sado ejercicio permite un re
parto de dividendos de 105 
pesetas por acción, lo que 
representa un incremento 
del 10,5 por 100 respecto al 
año anterior.

Como se sabe, el Pastor 
perteneciente al grupo de 
bancos regionales españoles, 
ha sido el primero del grupo 
que ha sobrepasado los 
100.000 millones de pesetas 
en recursos ajenos, lo que 
sucedió a finales del pasado 
mes de abril. La Junta Gene
ral de Accionistas está pre
vista que se celebre ei pró
ximo día 8 de junio en La 
Coruña bajo la presidencia 
de doña Carmela Arias Díaz 
de Rábago (condesa de Pe
nosa).

alcannB
últimas noticias últimas noticias

FUTBOL: BOSKOV; AL MADRID

ZARAGOZA, 30 (AR.t\GON/expres).— El hasta ayer entre
nador del Real Zaragoza, el yugoslavo Vujadín Boskov, hablan
do esta mañana con un comentarista deportivo, le ha confirma
do su fichaje con el Real Madrid.

IRAN: 80 MUERTOS

TEHERAN, 30 (Efe-Afp).— Ochenta muertos y numerosos 
heridos es hasta el momento el balance de los combates regis
trados en el puerto petrolero de Jorramshar, según fuentes pró
ximas al ayatollah Jeque Taher Al Hobeyr Jagani, jefe de la 
comunidad sunita árabe.

DENUNCIA “EGIN”: JAVIER GALDEANO 
HA SIDO MALTRATADO POR LA POLICIA”

BILBAO, 30 (Efe).— Los consejos de administración y de 
fundadores del diario "Egin", en una nota que hoy publica la 
primera página del periódico, afirman que la policía ha golpea
do a Javier Galdeano durante los días de incomunicación, tal 
como denuncia un hematoma en la mejilla izquierda.

Javier Galdeano, miembro del consejo fue detenido el 
sábado, día 26, a las cuatro de la madrugada. Asimismo fue 
inmediatamente incomunicado en la Comisaría.

banco do huOSCa...UN banco de “ínteres” capital

Preced. HOY

BANGOS

Banco Zaragozano ...................... 245 239
Banco Exterior .............................. 260 258
Banco Central .............................. 324 315
Banco Español de Crédito .... 253 251
Banco Hispano Americano . . . . 273 272
Banco de Santander ................... 315 313
Banco Popular Español .............. 240 240
Banco de Bilbao........................... 267 265
Banco de Vizcaya . ...................... 273 271
Banco Industrial de Cataluña . . 143 —
Banco Occidental........................ 170 169
Banco Atlántico........................... 235 235
Banco Urquijo.............................. 246 244
Banco Industrial del Sur.............. 194 —

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 62 5 64
Sevillana......................................... 52^25 53,25
Cantábrico ................................... 56 56
Eléctrica Viesgo........................... 56 56
Hidro Cataluña.............................. 49 47,25
iberduero ...................................... 59,5 59
E. Reunidas .................................... 36 35
Unión E. Madrileña...................... 64,75 67
Penosa............................................ 54 —
Fecsa 1.000 ................................... 55 55

MINERAS

Ponferrada ................................... 30 30
Duro Felguera................................ 46 45

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ................................. 12,5 —
Auxiliar F.C.................................... 48 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 69,75 69,75
Ebro............................................ 272 270
Aguilas............................................ 53 53

QUIMICAS

Petróleos................... ..................... 155,25 157
Explosivos.................................... 35,25 36
Energías........... ............................. 27 26,5

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 161
Urbis.............................. ................ 59 60
inmobiliarias Metro ...................... 86 __
Vallehermoso ..............................  . 100 97,5

VARIOS

Telefónica...................................... 75,5 75,5
Galerías Preciados......................... 74 —
Campsa................... 227 227
Tabacalera.............................. 117 116
Unión Fénix................................. 360 355
Seat................................................. 50 —
Renta inmobiliaria ...................... 56 55,25

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

Æflifl IX AHORROS 
IX ZflRflCiOZfl, flRflOOn Y RIQIA

HA MUERTO
MARY PICKFORD

LOS ANGELES, (Califor
nia). 30 (Efe-Afp).— Mary 
Pickford, “La niña querida 
de América”, murió a pri
mera hora de la tarde de 
ayer en una habitación del 
hospital de Santa Mónica, 
a la edad de 86 años.

Más aún que sus rivales

de la época, Mae West, Gre
ta Garbo o Gloria Swanson, 
Mary Pickford simboliza el 
triunfo del séptimo arte. La 
leyenda hollywoodiense so
bre su persona corrió pareja 
con su éxito cinematográfi' 
co: mansiones suntuosas, 
desplazamientos dignos de 
un cortejo real, amores.
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NUAKCHOTT, 30 (Efe). 
Mañana jueves será elegido 
por el Comité Militar de Sal
vación Nacional (CMSN) 
mauritano, el sucesor del 
coronel Ahmed Uld Buceif, 
quien perdió la vida en un 
accidente de aviación ocurri
do el pasado domingo frente 
a las costas de Dakar.

El teniente coronel Sa
lem Sidi, de forma interina, 
ha asumido la gestión del 
Gobierno y se estima en di
versos círculos mauritanos 
que su dcsigrfación provisio
nal parece indicar que es el 
candidato que cuenta con 
mayores posibilidades para 
suceder, en el cargo de pri
mer rhinistro al desaparecido 
coronel Buceif.

Ciertas informaciones 
que apuntaban la posibili
dad de que el sucesor de 
Buceif pudiera ser una per- 
sonahdad civil han sido aco
gidas generalmente con re
servas.

EL “HOLDING”

La sucesión en el Gobierno no 
parece que vaya a transformar 
la política exterior

Fue citado al respecto el 
nombre de Ismael Uld 
Amar, ex presidente de la 
SNIM (Sociedad Nacional 
Industrial y Minera). Dicha

sociedad es un holding esta
tal que controla toda la pro
ducción minera, hierro, co
bre y yeso que, junto con la 
pesca, constituyen las dos 
principales fuentes de rique
za de Mauritania.

El accidente del domin
go continúa siendo el centro 
de la atención informativa 
en Mauritania y tanto la ra
dio como el diario “Chaab” 
han publicado editoriales, 
haciendo un llamamiento a 
la unidad al pueblo maurita
no frente a los riesgos ex
ternos. ‘

Las autoridades han fi
jado la fecha del viernes pri
mero de junio para celebrar 
los funerales nacionales por 
el primer ministro difunto.

En cuanto a la situación 
interna del país, en Mauri

tania no se ha registrado, al 
menos por el momento, sig
no alguno de cambio, pero 
subsisten tres graves cues
tiones: la del Comité de Sal
vación Nacional, la econó
mica y la de los negros mau
ritanos.

El Comité de Salvación 
Nacional estaba dominado 
en gran parte por Buceif, 
pero no parecía reinar la 
unanimidad en su seno.

La economía mauritana 
atraviesa senderos difíciles 
y Buceif quería enderezarla 
manteniendo relaciones 
“privilegiadas” con España, 
Francia, Marruecos, Argelia, 
Arabia Saudita y Senegal.

Buceif no había trazado 
una política definida en 
cuanto al problema racial y 
cultural de la minoría negra.

existente sobre todo en el 
sur del país.

TODO SIGUE IGUAL

Del nombramiento del 
coronel Ahmed Salem Uld 
Sidi para sustituir a Buceif 
se desprende que la política 
mauritana seguirá por sende
ros similares a los trazados 

. por el desaparecido primer 
ministro, debido a su simüi- 
tud de ideario.

No obstante, tras el nom
bramiento del sucesor defi
nitivo de Buceif podrá esta
blecer^ mejor él derrotero 
que habrá de seguir Mauri
tania.

En el terreno exterior, el 
problema principal de la 

> zona es el tema del Sáhara. 
Es de todos conocida cuál 
era la postura de Buceif, 
favorable a un entendimien
to con el Polisario, para 
quien se pretendía entregar 
la zona sahariana que en el 
tratado de Madrid, de 1975 
se asignó a Mauritania.

En cuanto a España, que
dan dos asuntos pendientes: 
la visita oficial a Nuakchott 
del ministro de Asuntos Ex
teriores, Marcelino Oreja, y 
las conversaciones sobre pes
ca.

O Visita-relámpago a Mauritania
lli con el Sahara al fondo

I OREJA viaja!
i CON SOLUCIONES i
O MADRID, 30. (Por J. V. COL- R
O CHERO.) 
gjg Pese a que Mauritania se halla de lu- 
í.® riágico accidente que el do- •$•:::•

Piinso costó la vida al primer minis- 
tro Uld Buceif, las autoridades de 

ívS: Nouakchott han insistido en que 'Maree-
Oreja realice una visita relámpago 

"Xï ® ®5a capital. El jefe de la diplomacia 
española llegó a Mauritania donde fue 
recibido por su colega Uld Abdallah y 
por el nuevo primer ministro, Uld Sidi. Sx:; 

ÿgj: _ El jueves, a primera hora de la ma-
ñaña, emprenderá Oreja vuelo de regre- /xX; 

xÿ;? so a Madrid.

gS BUSCANDO SOLUCIONES jgg

¿Lleva Oreja en su equipaje una de ;X-:$ 
::x:;$ las claves para la autodeterminación ‘-x-x 
:$x$ Sahara? Sin duda, el empeño de 
SSx los mauritanos por recibir ai ministro íx$' 
■Xx:*: español, antes de que éste se traslade -r-Xx 
:Sxx la semana próxima con el Rey Juan 

Carlos a Marruecos, es un significativo Sx;: 
Xwí indicio de que las cosas se están mo- gx:; 
•íxx: viendo en la cuestión del Sahara y de Sÿ:: 
x$:X doe España está cooperando de mane- 
<xg; ra rnuy intensa en la busca de una so- Sw 

loción pacífica ai conflicto, basada en 
Six:; una autodeterminación de nuestra an- ¡i-i-S 
Siiji; tigua colonia. Uld Abadallah explicará xi;:;: 
ixi-ií' a Oreja la forma en que Mauritania es- 
gSg tá dispuesta a ceder al Polisario el terri- ÿS: 

torio saharaui, que viene administran- xS 
do desde los acuerdos de Madrid. SS:

W diplomacia sincronizada

Si-:-:: Según las noticias diplomáticas lie- :x:;:; 
-ixi-x gadas ai palacio de Santa Cruz, la re- 

pentina muerte de Uld Buceif no ha Síjj 
x:::*:-: variado la decisión de Mauritania de 

entenderse con el Polisario. Es una x® 
Xx::: postura propugnada y mantenida por SS 
gg; el presidente de la República y del co- 
S;x mité de salvación nacional. Uld Salek, SS 
SS: quien, como su primer ministro y Sx 
:5:S “hombre fuerte” desaparecido el do- 
S:x mingo, Uld buceif, quiere envitar a to- :x$; 

da costa la continuación de la guerra ;:;:x:; 
:xx; con el Polisario. La visita de Oreja a ¡x--? 

Novakchott, en vísperas del viaje del i:;:-:;:: 
:S:$ Rey Juan Carlos a Marruecos, puede xS 
XsX contribuir a allanar el camino hacia ÿS: 
SS: la devolución de la soberanía al pue- xS 
S-:$ blo saharaui. La actividad diploma- S:-; 
S:$: tica que viene desplegando España en Sÿ

®l tema, desde antes de la visita de Suá- 
x:S: rez a Argel está meticulosamente sin- Sí 
xW cronizada con la UNO y la OUA. la :x::;: 

Organización para la Unidad Africana.

En la "cumbre" de la OTAN que empieza en La Haya

Van a liaUar maela ie [spaiia
Carter podría venir a vernos, en junio

En la Conferencia de Ministros de 
Asuntos Exteriores de la OTAN —el 
miércoles y el jueves en La Haya se 
va a hablar de España, más de contac
tos bilaterales entre los representantes 
de los “grandes" de USA, Gran Breta
ña, Francia y Alemania, que en la se
sión plenaria. El viernes vendrá el se
cretario de Estado norteamericano, 
Cyrus Vance, a Madrid, para informar 
al Gobierno Español de la reunión de 
la OTAN y celebrar el encuentro de la 
comisión hispanonorteamericana pre
visto en el. pacto de amistad entre Ma
drid y Washington.

Según mis noticias, Cyrus Vance 
traerá a Madrid el sentir de la OTAN, 
de que España sería muy bien acogida 
cuanto antes en la Organización. Aun
que las grandes potencias de la Alianza 
Atlántica siguen manteniendo que 
nuestro ingreso o no corresponde de
cidirlo sólo a nuestro país, lo cierto es 
que más o menos “diplomáticamente" 
nos quieren empujar a entrar. Los sec
tores militares de la Alianza y también 
a nivel político sus principales poten
cias —como USA y Alemania— se están 
impacientando ya y consideran que el 
Gobierno de Madrid no puede pospo
ner fa decisión “sine die".

INCORPORACION 
TRASCENDENTE

Al alto mando de la OTAN y al 
Pentágono les gustaría tener a España 
dentro de la Alianza antes de que se 
celebre el año próximo la Conferencia

Europea militar integrado se cuenta 
con la colaboración indirecta de Espa- 
pa, a través de los acuerdos con USA, 
se desea también tener la certeza de 
que España ingresará en breve y pon
drá su territorio al servicio del dispo
sitivo militar. Dado el desequiPbrio de 
armamento tradicional y nuclear en 
Europa entre la OTAN y el Pacto de 
Varsovie, la entrada de España servi
ría —en opinión del alto mando militar 
integrado— para contribuir a nivelar la 
balanza bélica en el continente. Tanto 
el presidente Carter como el canciller 
Schmidt estiman que la incorporación 
o no de España a la OTAN no es cues
tión negociable en el diálogo Este-Oes
te sobre desarme en la futura Confe
rencia de Seguridad Europea.

LA VISITA DE CARTER

Cyrus Vance va a hablar durante 
su estancia en Madrid de una visita 
del presidente norteamericano Carter, 
que no cabe excluir que tenga lugar en 
el mes de junio. Dado que tanto D, 
Juan Carlos como el presidente Suárez 
han estado ya en Washington. Carter 
tiene pendiente una visita a Madrid y 
se ha sopesado la oportunidad de rea
lizarla aprovechando su desplazamien
to a Europa para acudir a la “cum
bre" de Viena con Bresnef. Carter haría 
de una misma tacada una visita a Espa
ña y a Italia. Vanee trató del tema en 
Roma. La incertidumbre del resultado 
de los comicios en Italia y el transcur
so de las conversaciones de Cyrus Van
ee en Madrid podrían influir en la deci

sión de Carter de venir a las dos capi
tales latinas ya en junio, o dejarlo para 
más adelante. Parece ser que la Casa 
Blanca —donde inquieta la evolución 
de los asuntos internos españoles, dada 
la virulenta ola de terrorismo— vería 
con interés una pronta entrada de Es
paña en la OTAN, porque estima que 
nuestro pais quedaría así “atado" —an
te lo que pudiera ocurrir a nivel inter
no— a los intereses norteamericanos. 
Se recela, además, que, aunque el Go
bierno de Adolfo Suárez ha descartado 
siempre todo acercamiento al movi
miento de los no alineados, España 
pueda llegar a corregir su política exte
rior en esa linea, sobre todo, si llegara 
a formarse un Gobierno de concentra
ción nacional y los partidos de la iz
quierda propugnaran esa evolución y 
un aplazamiento de la entrada en la 
OTAN.
CENA DE “GRANDES"

La conferencia de La Haya comien
za con una reunión plenaria de los 15 
ministros de Exteriores de los países 
miembros de la Organización; pero ya 
ayer por la noche se reunieron a cenar 
los “cuatro grandes" el norteamerica
no. el británico, el francés, el alemán- 
para un cambio de impresiones sobre 
la situación en la Europa Central. El 
tema del estacionamiento de cohetes 
soviéticos de alcance medio en el Con
tinente preocupa a la Alianza y espe
cialmente di régimen de Bonn.

Cyrus Vance va a explicar detallada
mente a sus colegas de la OTAN el sig
nificado del acuerdo Salt II —sobre li
mitación de armas estratégicas: cohe
tes de largo alcance con cabezas atómi
cas— que Carter se dispone a firmar 
con Breznef en Viena, dentro de tres 
semanas. El Salt II despierta recelos 

entre algunos miembros de la OTAN, 
que comparten el criterio de un sector 
del Senado norteamericano de que 
con la firma Carter abrirá a la URSS 
el camino hacia una peligrosa supre
macía nuclear.

REDUCCION BELICA

En La Haya se va a tratar —sin que 
se pretenda adoptar una resolución- 
de la modernización del arsenal ató
mico de la OTAN. En Europa, si la
URSS no se aviene a negociar la limi
tación de cohetes de alcance medio 
en el marco de las próximas conversa
ciones Salt III, (se iniciarán en cuanto 
Breznef y Carter suscriban el acuerdo 

de las Salt II).
También van a abordar los titulares 

de Exteriores en La Haya la actitud 
occidental en las conversaciones Este- 
Oeste para la reducción de tropas y 
contingentes bélicos convencionales, 
(no atómicos), que vienen celebrándo
se en Viena desde hace años y se en
cuentran en un callejón sin salida. Se 
sopesarán nuevas ofertas que activen 
este diálogo de desarme, después de la 
forma del acuerdo Salt II. También 
dedicarán los ministros especial aten
ción a la sincronización de criterios 
^n materia de seguridad, con vistas 
a la Conferencia Europea de Madrid 
del año próximo, (cuestión de la que 
Cyrus Vance informará exhaustiva
mente al Gobierno español el próxi
mo viernes). La OTAN abordará asi
mismo en La Haya la necesidad de 
aprobar ayudas especiales a Turquía 
tanto en el campo militar como en el 
económico. Tras la pérdida de Irán pa
ra dispositivo bélico occidental, se ha 
revalorizado la importancia de Turquía 
flanco débil de la OTAN.
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WASHINGTONf 30 (Efe).— Los aviones DC-10 de todo 

el mundo están siendo retirados de servicio por las 
compañías aéreas para inspeccionar el anclaje de sus 
motores.

El Gobierno norteamericano ha prohibido todos los 
vuelos de los aviones “DC—10” de las aerolíneas de este 
país después de haber encontrado “deficiencias graves” en 
el sistema mecánico que une a sus motores con el fuselaje 
de los aparatos.

m Se han descubierto 
deficiencias graves 
en varios de estos
aparatos

El anuncio, hecho ayer 
en Washington por el 
presidente del Departa
mento Federal de Aviación, 
se produjo cuatro días 
después de que el 
desprendimiento de un 
motor causara el peor 
accidente en la historia de la 
aviación estadounidense, 
con 272 muertos.

EL“AIRBUS” 
TAMBIEN

Por extensión, según la 
agencia France Presse, el 
Departamento de la 
Aviación, prohibió ios 
vuelos del “Airbus" europeo 
dentro del espacio aereo 
norteamericano, ya que el 
sistema de anclaje de 
motores es similar ai de ios 
“DC—10”. Siete de esos

MAS REVISIONES

En consecuencia, la 
Co m isi ó n FederaI de 
Aviación ordenó que 
■inmediatamente se 
suspendieran todos ios 
vuelos previstos con 
“DC—10” en los Estados 
Unidos y que todos esos 
aparatos se sometan a una 
nueva y más amplia revisión.

El portavoz no reveló 
cuánto tiempo tendrán que 
permanecer sin funcionar 
esos aviones. En cualquier 
caso, esta es la primera vez 
j)ue se ordena una medida 
de este tipo contra una clase 
de avión comercial en los 
Estados Unidos.

-La orden de suspensión 
no afecta a una veintena de

aerolíneas extranjeras que 
tienen un total de 140 
“DC —10”. En total, 
1 35.000 personas viajan por 
todo el mundo cada día a 
bordo de estos aparatos.

Tres de los aviones que 
hoy se encontraron 
defectuosos eran de la 
compañía “Northwest 
Orient” y los otros cuatro 
de la “United Airlines”, 
primera línea aérea de los 
Estados Unidos, que ya 
había anunciado que 
suprimiría todo su tráfico 
aéreo con “DC—10” antes 
de que se lo ordenara el 
Gobierno.

El diseño de este avión y 
su seguridad ha encendido 
un acalorado debate dentro 
de los Estados Unidos.

Según las normas de la
aviones “A—300” están en 
servicio en la compañía 
aérea “Eastern Airlines”.

La Dirección General de 
Aviación Civil británica 
ordenó anoche la 
paralización total de los 
aviones norteamericanos 
“DC—10”, empleados por 
las diferentes compañías 
con sede en el Reino Unido.

En España, la compañía 
Iberia está realizando la 
revisión recomendada en sus 
seis aparatos DC—10.

Igualmente mantendrán 
en tierra los aviones de este 
tipo para su revisión las 
compañías Swissair (Suiza), 
JAL (Japón), Sabena 
(Bélgica), KLM (Holanda), 
Alitalia (Italia), UTA 
¡Francia), Lufthansa 
Alemania Federal), SAS 
Países escandinavos!, Viasa 

(Venezuela), Wardair 
(Canadá) y úna larga lista de 
otras líneas aéreas.

DEFECTOS“A 
PORRILLO”

La suspensión 
norteamericana fue 
anunciada por un portavoz 
oficial quien dijo: “Esta 
decisión ha sido adoptada 
después de recibir una 
Comunicación i de las 

autoridades, en relación con 
la necesidad de someter a 
exámen aspectos técnicos 
del aparato”.

Según un portavoz 
oficial, una revisión de 
todos los aviones “DC-10” 
empleados por aerolíneas 
norteamericanas, que se 
efectuó en las últimas horas, 
dio* como resultado el 
descubrimiento de que siete 
de los aviones tenían 
defectos similares ai que 
causó la catástrofe de 
Chicago.

“Se trata de deficiencias 
graves en potencia", declaró, 
el presidente del organismo 
gubernamental que regula la 
aviación comercial de este 
país, “y no nos queda más 
remedio —agregó— que 
prohibir todos los vuelos de 
los “DC—KK”.

La comisión federal 
ordenó ayer la revisión del 
estado de los tornillos que 
sujetan tos motores del 
avión construido por la 
“MdDonnell Douglas” a las 
alas del mismo.

En siete de los casos se 
encontró que no sólo ios 
tornillos eran defectuosos 
sino que también se 
encontraban en mal estado 
los pilares metálicos que 
sirven de soporte para que 
los motores encajen en las 
alas de los aparatos.

A la ocupación de su
Embajada en Honduras, 
por un grupo sandinista

TEGUCIGALPA, 30 (Efe).- “La sede de 
la Embajada de México en Honduras jamás 
fue ocupada por guerrilleros del Frente San
dinista de Nicaragua”, dijo ayer martes en 
-Tegucigalpa el embajador Renato Irigoyen 
Alonso.

El embajador dio una conferencia de 
prensa para explicar todas las incidencias 
que ayer envolvieron su sede diplomática 
cuando una escuadra del “FSLN” penetró 
y solicitó asilo político permaneciendo cin
co horas ahí.

La escuadra, identificada como la “José 
Benito Vilches”, del frente sur, “Rigoberto 
López Pérez”, en Nicaragua, estaba com
puesta por cinco hombres y una mujer qué 
tras intensas negociaciones se fueron al 
Centro Social Universitario.

“Las puertas de la Embajada están abier
tas a medio mundo —dijo el embajador— 
cualquiera entra con sólo anunciar el motivo 
de su visita”.

Relató que a eso de las once de la maña
na, hora local, 17:00 gmt, su secretario se 
presentó al despacho diciendo: “Ahí están 
unos jóvenes que quieren asilo”.

A ALMORZAR

“Inmediatamente orderíé —agrega— que 
se les atendiera, mientras me iba a almorzar 
y hacer consultas con mi Gobierno e infor
mar a la cancillería hondurena que nadie 
había ocupado la Embajada y que había un 
gnipo pidiendo asilo”.

Señaló que su (íobiemo le ordenó resol
ver el problema de acuerdo a las normas del 
derecho de asilo y que así lo hizo al negociar 
con los jóvenes en compañía del rector de la 
Universidad de 1 londuras,.) orge Arturo Rei
na.

Explicó, que el rector consultó-con la 
cancillería y el Departamento de Inteligen
cia Militar, entes que le garantizaron (jue el 
(íobiemo de Honduras no perseguía a los 
Sandinistas y así se lo explico a ellos lleván
doselos después.

El embajador dejó claro que lo que ha
gan aliora los jóvenes que entraron a la sede 
diplomática “ya no es cosa mía. Ahora .son 
huéspedes de la Universidad y su seguridad 
e.s cosa del Gobierno de I londuras”.

NADII-: I.ESI’I’.RSIOIIE

Aclaró además que el derecho de asilo 
ÍM-iie su.s procediiuieiilos y liitiilacioiies, “«•ii

a persona.s perseguidas y eii ininúienle peli
gro de muerte

iudicó que los nicaragüenses no eran per

Comisión Federal de 
Aviación, un avión 
comercial debe estar 
diseñado de tal forma que 
aún ardiendo un motor en 
vuelo no debe caerse, como 
ocurrió el pasado viernes en 
Chicago.

Pero los fabricantes del 
DC—10 señalan que esa 
“pérdida” se refiere a que 
un motor deje de funcionar 
y no a que se desprenda del 
ala.

Por su parte el equipo 
que investiga la catástrofe 
de Chicago tardará ai 
parecer, un par de meses 
como mínimo en 
determinar las causas 
exactas del accidente. No se 
descarta que hubieran 
concurrido otros fallos, 
técnicos de funcionamiento.

Méjico quitu 
importancia

Arrecia la guerra civil 
nicaragüense en la zona 
fronteriza con Costa Rica

seguidos por la Guardia Nacional “porque 
no están en Nicaragua, están en Honduras; 
y su Gobierno explicó que no los persigue, 
por lo que se dialogó y se les hizo abandonar 
la idea del asilo”.

Ante la insistencia de los periodistas por 
la causa que no se les asiló dijo: “Mi Gobier
no rompió con el de Nicaragua pero no con 
el pueblo nicaragüense. Alguna forma ha
brá de ayudarle a ese pueblo, pero el asilo 
no era la forma hoy, porque estaban fuera 
de ese derecho”.

Criticó la forma en que los periodistas 
hicieron hablar a los sandinistas en la sede 
diplomática durante la penetración, en la 
que los guerrilleros dieron un comunicado 
indicando que eran perseguidos por agentes 
nicaragüenses y el ejercito de Honduras.

“Soy partidario de la libertad de infor
mar —dijo— pero la información debe ser 
oportuna para que sea exacta y no cree 
confusión como la de hoy, cuando algunos 
decían que los jóvenes estaban armados y 
tomaban la Embajada cuando no fue así”.

Los periodistas insistieron en lo de la 
toma de la Embajada y el embajador Irigo
yen Alonso, un tanto molesto dijo “una 
toma es un hecho violento, se cogen rehe
nes y se negocian muchas cosas. Hoy no hu
bo violencia, no hubo rehenes y sólo se ne
goció para hacer entrar en razón a los mu
chachos”.

ARRECIA LA LUCHA EN LA 
FRONTERA COSTARRICENSE

La lucha que mantienen guerrilleros san- 
dinislas y miembros del ejército de Nicara
gua en la frontera de. e.se país con (Josta Rica 
ha arreciado, infonnó el enviado especial 
de “Radio Monumental”, de .San José.

El periodista Eduardo Enrique l/*iva ase
veró (jue el intercambio de disparos se ha 
incrementado.

Dijo (]U(* cada 17 segundos se e.scuchan 
delonacione.s de morteros.

Un oficial de la guardia civil eostarricen- 
•se indicó que lo.s disparos de rnorten» son 
hechos por el ejército nicaragüense: con el 
fin de determinar si hay guerrilleros en la 
zona.

Testigos [imseneiales dijeron (pie los san- 
dinisla.s lomaron una hacMtnda del lugar.

LA JURA DE
MUZOREWA

SALISBURY. — El nuevo primer ministro de Zimbawe- 
Rodesia, obispo Abel Muzorewa, presta juramento del 
cargo, en presencia del presidente de la nación Josiah 
Gumede (izquierda). Su Gobierno lo forman 17 miem

bros, de ellos solo 5 blancos. (Telefoto Efe-Upi).

Hasta el momento sólo un herido ha cru
zado la frontera. Se trata de un sandinista 
que está siendo atendido en un hospital li
mítrofe costarricense.

El periodista Leiva afirmó que la situa
ción es de gran tensión en la frontera, y 
que se teme que en las próximas horas los 
combates se intensifiquen con consecuen
cias imprevisibles.

COSTA RICA DESMIENTE

La Embajada de Costa Rica en Washing
ton desmintió ayer rotundamente la saUda 
desde suelo costarricense de efectivos desti
nados a invadir Nicaragua.

Portavoces de la representación diplomá
tica de Costa Rica señalaron a “Efe” que 
dicho país se encuentra en calma, al tiempo 
que calificaron de “absurdas” las declaracio
nes del presidente nicaragüense Anastasio 
Somoza sobre una supuesta invasión proce- 
dente^territorio costarricense.__

La misma fuente precisó que Costa Rica 
siempre mantuvo y mantiene vigilancia en su 
frontera, y que hasta el momento nadie ha 
cruzado dicho límite con propósitos irregu
lares.

El Departamento de Estado norteame
ricano decbnó ayer por su parte comentar 
las acusaciones de Somoza sobre la presunta 
implicación de Cuba y Costa Rica en la lu
cha armada en Nicaragua.

GUATEMALA: ASESINAN AL HIJO 
JJELEX PRESIDENTE LAUGERUD

Kjell Laugerud l.ossi, hÿo del ex presi
dente de la República, general Kjell Lau
gerud (Î arcía, ha sido asesinado hoy en 
Guatemala.

El joven KjcU, de veinticinco años de 
edad y estudiante de Derecho, murió a 
consecuencia de varias cuchilladas que re
cibió esta mañana en el restaurante “El 
Frasco”, en circunstancias aún confusas.

La policía guatemalteca ha iniciado una 
investigación en busca de los asesinos del 
hijo del ex goliemantc, (juien presidió este 
país de 1974 a 1978.

El cadáver de Laugerud Lossi ha sido 
enviado al Ho.spital Militar para la práctica 
de la autopsia legal.
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José Luis Martínez, delegado de Planeamiento urbanístico
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Zaragoza en 1769, según el plano de Casanova
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Durante ios últimos años la protesta ciudadana y las mayores polémicas en 
ios medios informativos locales han tenido como eje algunos problemas urba
nísticos de Zaragoza. Quizás por eso todos ios partidos políticos, los que están y los 

que no han podido estar en el Ayuntamiento, daban especial importancia en sus 
programas al planteamiento urbanístico. Ha quedado vieja la discusión sobre ia revi
sión o adaptación del plan general de Larrodera y han quedado viejos los debates, 
las mesas redondas, las conferencias sobre el tema, pero es preciso retomarlo en su 
verdadera dimensión.

José Luis Martínez, del Grupo Comunista, es presidente de la Comisión de Urba
nismo y delegado de Planeamiento y Arquitectura. Por supuesto, el concejal delega
do de Planeamiento no ha tenido tiempo de solucionar la ciudad, pero sí que ha po
dido coger las riendas del problema y saber cuáles son las deficiencias más importan
tes. En esta entrevista el señor Martínez explica la situación urbanística y algunas 
acciones importantes que está dispuesto a llevar a cabo el nuevo Ayuntamiento.

—El problema princi
pal es que no ha habido 
planificación y cuando la 
ha habido no se ha ejecu
tado. Hemos tenido des
de el año 1968 un plan 
que no se ha ejecutado 
en el sentido técnico, y 
además ha sido modifica
do tantas veces y por 
tantas acciones puntuales, 
que la planificación no 
ha servido para nada.

Llevamos varios años 
que todo el mundo está 
pidiendo una revisión del 
plan general y adaptarlo 
a las nuevas condiciones 
de Zaragoza, y sobre to
do ajustar el modelo de 
plan general que tenía, 
que es un modelo maca
bro, con una ciudad en el 
Gáliego y unas cosas que 
por suerte no han tenido 
efectos. Ajustar ese mo
delo a algo más adecuado 
a nuestros tiempos, ajus
tar también las previsio
nes de crecimiento, por
que había unas previsio
nes bárbaras, y también 
ajustar a un desfase que 
existía entre el plan y 
las normas de actuación. 
Por ejemplo el plan dice 
que Zaragoza tendrá me
dio millón de habitantes, 
pero con las normas dé 
actuación que prevé el 
plan caben dos o 
millones.

tres

UN PLAN 
DESTROZADO

Al plan se lo han car
gado las normas de actua
ción. Por ejemplo el plan 
dice que caben sesenta y 

cinco habitantes por hec
tárea, pero a continua
ción te dice que puedes 
hacer tantas alturas y 
tantos volúmenes y me- 
1er hastai más de mil ha
bitantes, como se están 
metiendo en algunas man
zanas. Es un plan destro
zado en la letra pequeña. 
La necesidad de revisión 
del plan estaba ahí y 
ahora se ha unido el im
perativo de la ley 75-76 
de adaptar los planes vi
gentes a la nueva Ley del 
Suelo.

—¿Qué piensa hacer 
este Ayuntamiento,adap
tación o revisión?

—Las dos cosas. Du
rante unos meses se estu
vo discutiendo en la ciu
dad de hacer una adapta
ción lo más limitada po
sible, pero eso obedecía 
a que al Ayuntamiento 
de entonces no se le po
día dejar más que una 
adaptación ajustadísima. 
Pero cambiadas las cir
cunstancias se ve que hay 
que hacer un nuevo pian 
general que tendrá que 
ser comarcal y con eso 
nos ponemos en plazos 
superiores a los cuatro 
años. Con este p^n gene
ral estamos viendo que 
nos vemos obligados a 
hacer una cosa que repe
le a nuestro concepto del 
urbanismo. Entonces, hay 
que hacer una revisión de 
estos aspectos, y se va a 
hacer una revisión caute
lar que simplemente apar
que grandes zonas de la 
ciudad que es presumible 
que en estos cuatro años 

no se van a edificar, in
cluso las descalifique, que 
quite estos inconvenien
tes que había y modifi
que toda la normativa 
de edificación y además 
aprovechando la adapta
ción para dejar los equi
pamientos en el suelo ur- 

■m "El principal problema urbanístico 
es que no ha habido planificación"

■H "/4/ P/an de/ 68 se /o han cargado 
/as normas de actuación"

■| "No habrá suspensión general de 
licencias: sólo vamos a controlar 
el crecimiento"

baño. La adaptación va, 
como lo manda la ley, 
a fijar el equipamiento 
en el casco urbano, que 

hacer una deli- 
del casco ur- 
la revisión lo 
permitir es la 
cambiando de 

hay que 
mitación 
baño. Y 
que va a 
ejecución
calificación en algunos 
casos, o cambiando de 
sistemas de actuación.

SUSPENSION DE 
LICENCIAS

—Porfío que se refiere 
a medidas inmediatas, ya 

se han suspendido una 
serie de licencias...

—Y va a seguir, pero 
sin asustar a nadie. Lo 
que está haciendo el 
Ayuntamiento es suspen
der licencias en veintisie
te solaces que son actual
mente equipamientos. Lo 
que viene sucediendo es 
que los equipamientos se 
marchan del centro de la 
ciudad y sufrimos dos 
consecuencias negativas: 
Por una parte se deja sin 
equipamientos esa zona 
de la ciudad, y además 
normalmente vienen más 
pisos, más gente... enton
ces esa lista de sotares 
que se suspendieron li
cencias tenemos inten
ción de aumentarlas con 
alguno más, pero es una 
medida simplemente cau
telar. ___________

Lo que sí se va a ha
cer es tratar de controlar.

en tanto se hace la revi
sión y la adaptación, con
trolar algunas zonas muy 
específicas de la ciudad, 
como puede ser el barrio 
de La Jota, San José o 
Delicias, que están muy 
congestionadas y tienen 
problemas de equipamien
tos, controlar el creci
miento para que cuando 
llegue la hora de la revi
sión no nos encontremos 
con que ya no tenemos te
rrenos donde colocar tos 
equipamientos.

Es decir, que no es una 
suspensión general de li- 

cencías sino todo lo con
trario. Es más, nosotros 
estamos ahora en un tra
bajo de que, ai mismo 
tiempo de suspender li
cencias en algunos pun
tos, agilizar con actuacio
nes de oficio para que al
gunos polígonos que es
tán detenidos por cues
tiones administrativas, se 
pongan en marcha. Todas 
estas medidas vienen ayu
dadas, en cierto modo, 
porque la Actur ya va 
funcionando.

EL CASCO 
ANTIGUO

—Quizás uno de los 
problemas que más preo
cupan es la ordenación 
del casco antiguo, ¿qué 
medidas se van a tomar 
para esta zona?

—El Ayuntamiento tie
ne un interés especial en 

que se haga una ordena
ción del conjunto históri- 
co-artístico, no solamen
te del casco romano, 
puesto que la ciudad del 
XVIII y del XIX puede 
tener un interés tarnbién, 
incluso algunos edificios 
modernistas de este siglo. 
Tenemos conciencia de 
que no basta con hacer 
una planificación/ por
que planes se han hecho, 
pero al no venir acom
pañados de unas medi
das económicas suficien
tes lo único que han con
seguido detener es el cred- 

miento de los barrios y 
forzar el deterioro de al
gún barrio. Para evitar 
esto, el Ayuntamiento va 
a encargar la confección 
de un plan especial para 
el conjunto histórico-ar- 
tístico en el que además 
de las medidas estéticas o 
de protección se contem
plen medidas económicas 
para la rehabilitación, que 
se puede ir logrando en 
función del patrimonio 
municipal del suelo y de 
la promotora municipal 
de viviendas.

Adernás, tenemos co
nocimiento que el Minis
terio de Obras Públicas y 
Urbanismo iba a hacer al
gunas actuaciones puntua
les en cuatro o cinco cas
cos históricos que sirvie
ran un poco de modelo 
de actuación. Lo que tie
ne pensado el Ayunta
miento es que Zaragoza 
sea una de esas ciudades 
de acción puntual para 
parar el deterioro que 
cuentan los técnicos en el 
tema de que Zaragoza, 
junto con dos o tres ciu
dades es la ciudad que 
más ha expoliado su pa
trimonio histórico-artísti- 
co.

ACTUACIONES 
ESPECTACULARES

—¿Se piensa hacer al
guna actuación espectacu
lar, como se comenta en 
la. calle, por ejemplo la 
recuperación del paseo 
de la Independencia?

—Actuaciones espec
taculares hay varias. A 
lo de recuperar el paseo 
de la Independencia no 
le llamaría espectacular. 
Quizá sea más espectacu
lar el que el Ayuntamien
to tiene decidido iniciar 
el plan especial y el pj^e- 
supuesto especial corres
pondiente para hacer 4e 
una vez la prolongación 
del Camino de las Torres 
y el puente sobre el Ebro 
hasta la unión con la ave
nida de Cataluña. Eso so
lucionará no sólo los pro
blemas de tráfico sino

(Pasa a /a página 16)
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La Coordinadora para 
el Estudio de 
Fenómeno Ovni, (que tiene 

su central en el Instituto de 
Investigación y Estudios 
Exobiológicos de Barcelona), 
celebra periódicamente unas 
asambleas "mesa redonda", 
en las que participan grupos, 
centros, asociaciones e 
investigadores privados de 
toda España y entre los que 
se encuentran dos grupos 
zaragozanos.

Los próximos días 2 y 3 
de Junio se va a celebrar en 
Zaragoza una de estas 
asambleas. Las sesiones serán 
intensivas y permanentes, 
efectuando un descanso a la 
hora del almuerzo y 
finalizando la jornada a la 
hora de la cena.

En estas jornadas, se 
llevarán a cabo estudios de 
temas o vn ilógicos, se 
determinarán nuevas 
directrices a seguir en 
investigación, con exposición 
de casu ística, etc. etc., 
prometiendo ser muy

interesantes los coloquios, 
dada la g ran expansión 
adquirida por ía 
Coordinadora y la grao 
afluencia de representantes 
de grupos que se espera.

Las reuniones se llevarán 
a cabo en los locales de la 
Parroquia de Santa Mónica, 
sita en la calle Asín y 
Palacios, 24.

CONFERENCIA 
Y CONCIERTO

L próximo viernes, a 
las siete de la tarde, en

el Co legio Oficial de 
Idiomas, Jean Louis Frérot, 
del departamento 
pedagógico de la Embajada 
de Francia en Madrid, 
pronunciará una interesante 
conferencia, organizada por 
el Colegio Moliere. Monsieur 
Frerot es coautor del 
método "Frere Jacques de 
aprendizaje del francés, "El 
Bilingüismo". El tema de la 
conferencia estará 
relacionado con las 
características del citado 
método. Por otra parte, hoy, 
miércoles, a las ocho y media 
de la tarde y en el salón de

I

Domingo, lunes y martes de caras largas por 
culpa del pelotón. El Zaragoza sigue en Pri
mera, merced a los favores de los demás, pero la 

gente no anda contenta con su equipo, y más que 
cara de permanencia la tiene de descenso. Y todo 
porque el Zaragoza jugó mal y se dejó encorrer por 
los reservas del Bilbao. Sólo el público fue de Pri
mera. Y para serlo tuvo una razón incuestionable: 
La hora del partido. Era la hora del café y la del 
refresco y no como otras noches, la hora del al
cohol. Por eso no hubo siembra de bocadillos so
bre el césped, por eso se dispensó un trato exqui
sito al equipo rival. Porque se jugaba a la hora del 
refresco y no a la del vino. Porque los botes que se 
arrojan al campo, obsérvenlo, nunca lo son de co
cas o,de refrescos, sino de cerveza. Y esto es sinto
mático. El público que va al fútbol es siempre el 
mismo, pero de que sea la hora del refresco a la 
hora de la bota hay un gran abismo. Por eso el 
domingo el público romaredo estuvo tan en sus 
cabales, porque el café y los refrescos no nublan 
los ojos ni las ideas. Vamos, pues, a quedarnos con 
la tarde para jugar.

Y otros dos días sin autobuses para el trans
porte urbano. Ayer le preguntábamos a un 
taxista sobre el particular suponiendo que, para 

ellos, serian estos días de trabajo a destajo. Y nos 
llevamos un chasco con su razonamiento, que fue 
éste: “Ni mucho menos. Los currantes madrugan 
más y se van andando al tajo y luego regresan a sus 
hogares por el mismo procedimiento o en el coche 
de un compañero de trabajo. Durante estos días la 
gente no sale de casa y sin nadie en la calle no hay 
posibles clientes. Trabajamos mejor cuando la gen
te de los barrios baja de ellos en autobús y luego se 
“estiran”, para el regreso, tomando un taxi”.

Así que todos descontentos con la huelga de 
autobuses. Los usuarios porque no pueden tomar
los y los taxistas porque no se estrenan porque la 
gente no sale de sus casas. Y es que ésta, como to
das o casi todas las huelgas, es para todos, mala. 
Pues anda, que si llegan a ser buenas, nós pasa
mos con los brazos cruzados todo el mes.

BRÜNET

actos del C.M.U. "Virgen del 
Carmen", la banda de rnúsica_ 
de Encinacorba, ofrecerá un 
selecto concierto, 
patrocinado por el programa 
cultural de la Agrupación 
A r't ística Aragonesa 
"Acción". La entrada es 
libre.

esencias de nuestro 
patrimonio cultural. En la 
exposición están 
representadas aquellas 
localidades aragonesas que 
más se destacan 
tradicionalmente en esta 
labor. EN LA U.C.D

CI\E Y
MEDICA \ A

CONTINUANDO con su 
programa de 
actividades, el cine-club 

"Gandaya" ha programado 
para el jueves, a las 8,15 de 
la tarde, y dentro del curso 
sobre cinematografía, una 
charla sobre el tema: 
"¿Cómo es un cine-club?". 
El acto tendrá lugar en el 
aula de seminarios de la Caja 
de Ahorros de la 
Inmaculada. El viernes, a la 
misma hora, y en el salón de 
actos de la oficina principal 
de la mencionada entidad de 
ahorro, será proyectada la 
película "Homenaje a 
George Melies".

También se acentúa la 
actividad universitaria con 
los cursos monográficos del 
doctorado organizados por 
la Facultad de Medicina de 
Zaragoza. Durante estos días 
se está celebrando en el 
Hospital Clínico el que tiene 
como tema "Fracturas del 
miembro Superior"; 
posteriormente se impartirá 
otro sobre "Cirugía de la 
mama". La asistencia es 
obligatoria para los alumnos 
del doctorado y libre para 
estudiantes y médicos. La 
inscripción es gratuita.

HOMENAJES 
MERECIDOS

Dentro de ios actos 
programados por el 
"Sector Alfonso" para 

celebrar su ya tradicional y 
anual Semana conmemo
rativa de su intensa, popular 
y atractiva actividad 
comercial destaca el 
homenaje que se rinde a dos 
emp resarios y a once 
empleados del Sector, con 
más de cuarenta años de 
servicio en el mismo. Es un 
detalle que honra a los 
organizadores y un 
reconocimiento al que nos 
adherimos muy gustpsos.

También la Sala de Arte 
"Zurbarán", del Hogar 
E X trem eño en Zaragoza 
tributa un homenaje a la 
alfarería y cerámica de 
Aragón, a través de la 
muestra de productos 
aragoneses, que allí puede 
admirarse y que viene a ser 
como un íntimo y sincero 
reconocimiento a la labor 
callada y anónima de todos 
los artesanos del barro que, 
con su esfuerzo y, pese a 
gran número de dificultades, 
han contribuido y están 
contribuyendo a mantener y 
reavivar una de las más viejas

COMAIRSO DE 
R()\DALLAS

Gran éxito artístico y 
de público si 
conseguido por el concurso 

de rondallas celebrado el 
pasado domingo en el teatro 
Principal de Zaragoza y 
convocado por la 
Agrupación Artística 
Aragonesa. En el certamen 
tomaron parte siete 
agrupaciones, que hicieron 
gala de su alta preparación y 
gran calidad interpretativa. 
El primer premio, dotado 
con 50.000 pesetas fue 
otorgado a la rondalla de la 
O.N.C.E., de Zaragoza. El 
segundo le consiguió la 
Agrupación "Gaspar Sanz", 
de Teruel, que se llevó 
25.000 pesetas, y el tercero, 
de 15.000 pesetas fue para la 
Rondalla de Tauste.

Felicitamos a la entidad 
organ izadora por su 
entusiasmo en la promoción 
de nuestro folklore y a todos 
los participantes, que como 
dejamos dicho, tuvieron una 
muy lucida actuación.

LA MUJER Y 
LA CULTURA

Dentro del programa 
de participación 
equiparación social que, en 

colaboración con la 
Delegación Provincial del 
Ministerio de Cultura, se está 
llevando a cabo, hay que 
destacar las realizadas en el 
Arrabal, Juslibol y Alagan, 
que analizaron diferentes 
temas que afectan a la vida 
cotidiana de la mujer, como 
son la alimentación, la 
situación jurídica y el 
socorrismo. Es precisamente 
este último, el relacionado 
con los primeros auxilios, el 
que está programado realizar 
en la calle Salvador 
Minguijón, 9, los próximos 

días 31 de mayo, 6 y 13 de 
junio, a las cuatro de la 
tarde, estando previsto el 
servicio de guarderías, 
advirtiéndose a las 
interesadas que el número de 
plazas es limitado.

Asimismo, se invita a 
todas las personas 
interesadas, para que asistan 
al Curso que sobre la 
"Situación Jurídica de la 
Mujer", tendrá lugar los días 
30 y 31 de Mayo en el 
Centro Social, sito en la calle 
Alvira Lasierra núm. 4, 1f a 
las 4,30 de la tarde.

El curso será dirigido por 
doña Ana a María Navarro, 
abogado.

Farmacias de servicio, día y noche

FARMACIAS DE SERVICIOS DIA Y NOCHE

Camino de las Torres, 40. Boneta.
, Epila (Camino Cuarte, 75), 2. Ga. Villanueva. 

Fuenterrabía (Avda. Madrid, 37-39), 5. Faci. 
Villalpando (Barrio Oliver), 2. Hernández M.
Urbanización Parque de Roma (bloque G) Avellán 

Sarrais.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA
NOCHE EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Camino Almozara (Química), 49. Delso.
D'r. Cerrada (Prolog. Laguna Rins), 24. Coriseo.
Manifestación (Plaza del Justicia), 11. Serrano.
Monasterio de Poblet (Esq. C/ Matadero), 11. Laso
Quinto de Ebro íDeliciask 19. Oliver.
Requeté Navarro (Delicias), 22. Odoipe.
Koger Tur (Entrada Com. Caspe, 7), s/n. Plano.
San .‘lian de la Peña, 7. Cisneros.
Serri" .o Sanz, 10. Rodríguez.
Vía San Fernando, 9. Rivera.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

TAMBIEN 
TIENEN su 

CRISIS "5

JUAN Rivero Lamas ha dimitido de su cargo 
como concejal del Ayuntamiento de Zarago
za. Es el segundo concejal que dimite después de 

Hipólito Gómez de las Roces, aunque por distintas 
razones. El señor Rivero también pertenece a una 
de las minorías presentes en la Corporación, la mi' 
noria UCD.

• Pero esta dimisión no es por la incomodidad 
de estar en minoría sino por motivos inter

nos de partido. Ya le habíamos recordado a María 
Antonia Aviles, cuando hablaba con triunfalismo 
de la crisis del PSOE, que probablemente la crisis 
de UCO era más profunda porque en UCO no hay 
socialdemócratas y radicales sino que hay azules, 
conservadores, moderados, semi progresistas, y 
algún que otro socialdemócrata.

• La dimisión nose ha comunicado oficialmen
te pero ayer ya se conocía en medios munici

pales bien informados. Por supuesto UCD sabía 
perfectamente las razones de la dimisión. Juan Ri
vero era firme candidato ucedeo a representar a los 
ayuntamientos en la Diputación General de Ara
gón, pero al final triunfó la candidatura de Carlos 
Lahoz. Recordaremos también que en la lista elec
toral de UCO en las elecciones municipales el señor 
Rivero figuraba en segundo lugar mientras que Car
los Lahoz iba el tercero. Parece ser que, de mo
mento, han ganado los socialdemócratas

• Claro que Carlos Kivero, que no pertenece a 
la Comisión Permanente ni tiene delegación 

importante, que se sepa, tiene sus razones para 
marcharse. Si al menos hubiera sido elegido en la 
Diputación Provincial para representar a los ayun
tamientos en la General, otro gallo nos hubiera 
cantado, pero así no tenía nada que hacer y ha de
cidido, con buen criterio, largarse.

• Por cierto, que ayer en la Comisión Perma
nente, que no trató temas de interés salvo 

la decisión de entablar contencioso sobre el Hi- 
permercado y el pago de un montón de facturas, 
volvió a tratarse el tema de la representatividad de 
Carlos Lahoz. Es posible que se recurra el acuerdo 
de la Oiptitación Provincial de elegir al conceial 
centrista como representante municipal en la Dipu
tación General. El acuerdo es susceptible de ser re
currido porque hay distintas interpretaciones. Co
mo dijo José Luis Merino en aquel Pleno, se trata
ría de elegir un representante, no el representante. 
Los socialistas entienden que un concejal no repre
senta al Ayuntamiento de Zaragoza.

• Claro que es de locos pensar que Carlos La- 
hoz, concejal centrista, vaya a representar un 

Ayuntamiento con mayoría de izquierdas. Oicen 
que quien puede representar al Ayuntamiento es 
su alcalde o alguien en representación suya, y este 
no es el caso. Veremos qué ocurre con esta impug
nación, porque seguramente UCO impugnaría los 
nombramientos de tenientes de alcalde y aquí no 
acabaríamos nunca con las réplicas y contrarrépli
cas.

• Lo que cada vez se ve más claro es que, a pe
sar de los escarceos, las minorías y las mayo

rías no tienen más remedio que trabajar por la ciu
dad. En honor a la verdad hay que decir que los 
concejales están trabajando y que también los que 
están en minoría acuden puntualmente a las per
manentes y a las comisiones de las que forman par
te, es decir, de todas. Parece que, definitivamente, 
la máquina municipal se ha puesto en marcha y 
mañana mismo hay que quitar los coches de los pa
seos. Es una buena medida, aunque tenga detracto
res, pero son los lógicos pataleos. Ya se acostum
brarán.

EL ll\IFILTRADO
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RADIO JUVENTUD AYER SE CUMPLIO

CUMPLE UN
CUARTO DE SIGLO

PAG. 15

EN EL ANIVERSARIO
DE LA MUERTE DE 
MIGUEL FLETA

Muchos de ustedes se acordarán de los primeros 
aparatos de radio de galena, o los de tipo “capilla” 
con los cuales se podían escuchar los primeros programas 

de radio. Estos casi eran algo de “magia”. Desde 
entonces hasta ahora han transcurrido veinticinco años, es 
decir, los mismos que hoy acaba de cumplir emitiendo 
día tras día. Radio Juventud de Zaragoza. Nuestro 
compañero ANDY LOPE nos ofrece el siguiente reportaje 
sobre dicha efemérides en la radio difusión nacional y 
por supuesto en Aragón.

BODAS DE PLATA 
DE RADIO JUVENTUD

Hoy 30 de mayo se cumplen 
2.5 años de aquella fecha, fiesta 
de San Eernando, del año 1954 
en la que, por entre el cierzo y 
la primavera de la ciudad, se 
escuchó por vez primera aquel 
saludo que pronto iba a hacerse 
popular; ‘En el aire, y para 
ustedes. Radio Juventud de Za
ragoza”.

Nació así una nueva emisora, 
joven en su espíritu y profunda 
en su compromiso. Voces y me
lodías para la sencillez del pue
blo y para la grandeza de Ara
gón.

Su objetivo estaba fijado en 
el servicio. Misión que ha ido 
cumpliendo, minuto tras minu
to durante ya cinco lustros, en 

RICARDO MARTINEZ, director
"Vamos hacia una programación 
más regionaiista: queremos que 
se nos escuche en todo Aragón"
sus 18 horas de continua pre
sencia en la vida de la ciudad. 
Desde la madrugadora hora 
séptima del día hasta el tras
nochar de la primera campa
nada de la jomada siguiente.

Portavoz de las inquietudes 
ue las gentes, acercándose a ellas 
y a sus propias vidas, a sus ínti- 
Wos y más simples detalles. In
formando y formando un espí- 
ntu zaragozano con proyección 
aragonesa. Radio nuestra, de 
lodos y para todos.

Veinticinco años sin olvidar 
ni un pálpito de la ciudad. Un 
cuarto de siglo conviviendo con 
•as sucesivas generaciones. Com
partiendo alegrías, ilusiones, 
esperanzas... la entera vida. Con- 

y festivales; expresiones 
del arte y la cultura; la música 
y el teatro; los deportes que 
apasionan y el humor que abre 
•’onzontes al optimismo. Y con 
todo ello, la noticia, la actuali
dad, la retransmisión que pone 
" oyente en el mismo lugar e 
instante donde se produce un 
scontecim iento.

Haciendo historia

Iz)s recuerdos se agolpan con 
esta efemérides. .Son muchas y 
J'ariadas las realidades que han 
'echo posible estas nupcias de 
plata entre Radio juventud y 
■aragüza. La alegría de los ni

ños, en “Cabalgata infantil”; los 
que sueñan con la fama, en “Pla
taforma de estrellas”; quienes se 
acuerdan de sus amigos, en “La 
Ron^a”, “La canción del traba
jo” y las dedicatorias del “Club 
del oyente”; el fervor ininte
rrumpido de la misa para enfer
mos y de “El Rosario en fami
lia”; ilusión infantil en la 
“Campaña de la sonrisa” y el 
gozo de nuestros mayores con 
el “Homenaje a la vejez”; aque
llas 210 horas continuas de 
radio para las Fiestas del Pilar 
y la emocionante subasta del 
Manto de la Virgen cuando, en 
1957, las aguas asolaron la ciu
dad de Valencia.

Y tantos otros momentos 
más del ayer, unidos a la reali
dad de hoy. Radio Juventud de 
Zaragoza sigue 25 años mayor, 
2.5 años más joven y más atenta 
al cumplimiento de su objetivo 
inicial que es presente respon
sabilidad: el servicio a la ciudad, 
a sus gentes, a sus aspiraciones, 
a ese deseo y meta común que 
es hacer entre todos una voz 
fuerte, firme, unida y vibrante. 
La voz de Aragón.

.SIEMPRE HE.MOS ESTADO 
AL SERVICIO DE ARACON '

Eres directores ha tenido 
Radio juventud de Zaragoza, 

durante todo este tiempo. .losé 
Manuel Sierra Rodríguez, Pedro 
.‘\ra Aisa y el actual Ricardo 
Martínez Pérez. Lógicamente la 
radio ha sufrido una transfor
mación en este tiempo.

— Desde luego —añade don 
Ricardo Martínez, su director- 
Antes era más espontánea, pero 
menos profesional. Eran tiem
pos donde se improvisaba todo 
y se decían cosas que ahora 

consideraríamos “atrocidades” 
radiofónicas.

— ¿Y por lo que respecta a 
ese equipo de técnicos?

— En aquellos tiempos, prác
ticamente no existía nada de 

' nada. Los magnetófonos eran 
grandes y pesados y en la actua
lidad los tienes portátiles. Ha 
sido un gran salto y lógicamente 
la radio lo tenía que notar. Asi
mismo, empezamos emitiendo 
desde la piscina de la Ciudad 
Jardín con 800 watios de po
tencia. Luego se pasó a 2 kilo
vatios. Finalmente, trasladamos 
los equipos a Pinares Venecia, 
donde se emite con 5 kilovatios.

— ¿Y en el futuro?
— Dentro de un cierto tiem

po y con motivo de la nueva 
reestructuración de frecuencias. 
Radio Juventud de Zaragoza 
contará con .un modernísimo 
centro emisor y un equipo de 
20 kilovatios, lo cual nos permi
tirá llegar a muchos otros pun
tos de toda nuestra geografía.

— La radio es musica, in
formación y entretenimiento. 
¿Que evoluciones han existido 
también en ambos campos?

— En la primera época en los 
años 54 al 58, gustaba la música 
de tipo melódico, por ejemplo, 
Lucho Gatica, Los Panchos, 
etc. Los discos eran de piedra 
—de los cuales aún guardamos 
algunos— posteriormente se pro
dujo un reflejo en nuestra patria 
de las corrientes que había en el 
extranjero. Así, nacieron el 
Dúo Dinámico, etc., que traían 
un estilo distinto. El rock mar
có una gran época. En la actua
lidad, toda la buena música tie
ne acogida en nuestra emisora.

— ¿Y el campo de la infor
mación?

— Ha variado igual que Zara
goza fue haciéndose una gran 
ciudad. Antes sólo podían tra
tarse temas locales, pues el resto 
de la información nacional e in- 

Cumplióse ayer día 29, el 41 aniver
sario de la muerte de nuestro eximio 
tenor Miguel Fleta, figura señera de la 
lírica mundial.

Para conocimiento, de los que no 
tuvieron la dicha de verle actuar en el 
esplendor de su arte inimitable, y en 
homenaje al mismo, quiero recordar una 
conocida anécdota, que da una idea del 
entusiasmo que el divo producía en las 
gentes de aquella época.

Fue la memorable noche del 5 de no
viembre del año 1925, de su debut en el 
Gran Teatro del Liceo de Barcelona. Se 
daba la circunstancia, de que era el pri
mer año que se transmitió la ópera ínte
gra por Radio Barcelona. El suceso cu
rioso fue, que aquel día se instalaron en 
cinco teatros de Barcelona, en el Apolo, 
Novedades, Olimpia, Tivoli y Victoria, 
altavoces, representándose . la función 
anunciada en cada teatro, y en el preciso 
momento que se tuvo noticia, de que en 
el Teatro del Liceo el eminente tenor 
Miguel Fleta, iba a cantar él aria de D. 
José, del acto segundo de Carmen, se 
paró la representación, los artistas se 
sentaron en sillas en el escenario, y jun
to con el público, en silencio, se escuchó 
en todos los teatros citados, cantar a 
Miguel Fleta, dicha romanza de la flor 
de Carmen, el bis de la misma, las Gra
nadinas de Emigrantes, que tan maravi
llosamente interpretaba, y la romanza, 
“flor roja”, de Los Gavilanes.

No terminó la cosa ahí; al concluir la 
representación de la ópera, cuando salió 
Miguel Fleta a las Ramblas, por la puer
ta del escenario, más de mfl personas 
estaban esperándole, y a duras penas 
pudo cruzarlas, para cenar en el restau
rante Martín, sito frente al teatro. La 
cena se prolongó hasta las tres de la 
madrugada, y a dicha hora, aún no ha
bía desmayado el entusiasmo de la mu

chedumbre enfervorizada, que le espe
raba, y ovacionándole le acompañaron 
hasta el hotel.

Este relato, da una precisa medida 
de la dimensión del colosal tenor, ya 
que no se recuerda en Barcelona, el 
haber dado a ningún cantante o artista, 
una muestra de admiración y cariño’ 
como la que se ofreció a nuestro Fleta.

Deseo sirva este breve comentario, de 
recuerdo apasionado, en esta señalada 
fecha, para quien paseó con todos los 
honores, el nombre de Aragón por todo 
el-orbe, con esa voz bellísima y depura
da escuela de canto, que supo infundirle 
Dña. Luisa Pierre Clerc, su creadora y 
maestra.

Pablo A. SANTO LARIA BARRANCO

El “sueño de muchas
noches de verano”

Le ofrecemos una amplia gama de viajes para que estas vacaciones 
usted no se limite a lo de siempre y haga efe cada noche de su verano un 
auténtico sueño realizado.

Conozca Europa en uno de nuestros circuitos y descubra, desde su 
butaca de paisaje, los contrastes de cada país.

Dese una vuelta por el mundo’con l¿i,s ventajas de Mundicolor o 
proyecte sus vacaciones en una de nuestras mejores playas.

temacional está vedado. Ahora, 
sin embargo, se pueden tratar 
muchos temas de todo tipo, los 
cuales antes era imposible hablar 
de ellos.

— ;Y como elemento en la 
transmisión de cultura?

— Creo —nos dice el director 
de Radio juventud— que no se 
le ha sacado ni el cinco por 
ciento del rendimiento ipic 
puede obtenerse. Nosotros, cara 
al luturo vamo.s a tener una 
mayor programación de tipo 
regionaiista y por elloíjueremo.s 
que s<‘ no.s escuche en lodos 
los rincones de Aragón.

I n cuarto de siglo .son inu- 
cho.s año.s de dedicación por 
parte de unos i)rofesionales <|ue 
día a día .se esfuerzan por ofre
cerles lo mejor de su trabajo, 
para (jue usted trauquilamenti' 
sintonice esta emisora. Radio 
luveiitud d<- Zaragoza allí donde

Solicite folleto detallado y . 
pague sus viajes aprovechí^ndo- 
las ventajas de su tarjeta Diners.

CIRCUI ros ESPAÑA 4 9.500
11 N AUTOCAR

EUROPA 4 14.900

CANARIAS - 1 .Uh >1 1 1 sein. 12.900

BALEARES 1 .l\|i ill 1 sem. 8 roo

LONDRES . 1, .IMOIi 4 8.300

NÜEVA YORK u n.. — 2 3.500

GRECIA l scm. 14 575

• Calvo Sotelo, 33. Tel. 21 92 05.
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TEATRO ARGENSOLA
HOY ESTRE!WO

¡Un impresionante film basado en la novela que ha triunfado 
en el mundol

AZ^

Uzea

SESIONES: 5-7-9-10,45 (MAYORES 18 AÑOS)

HEX
LA PELICULA QUE CONSTITUIRA 
LA GRAN SORPRESA DE 1978

• SIN ABERRACIONES SEXUALES.

PABLO BARTOLOME 
SEfífíA/yO 

en /3 Sa/a Gastón
L

a obra de Pa b / o 

Bartolomé Serrano 
(Montevideo 1939) que se 

expone en la Sala Gastón se 
debate en un dilema, por un 
lado el influjo paterno (Pablo 
Bartolomé es hijo de Pablo 
Serrano) está presente, patente 
en esas formas rotundas, sólidas, 
de proporciones lógicas y huma
nas, así vemos esas palomas, esa 
"cara de niño", el "Toro con 
paloma" y sobre todo esa 
"cabeza dividida" trabajada en 
facetas, que no pueden negar su 
filiación. Pero, Pablo Bartolomé 
tiene vocación de escultor, 
vocación que no olvida como 
refleja su "curriculum" con esos 
estudios no terminados de 
Derecho y Ciencias Sociales; lo 
suyo es la escultura, pero tiene 
que luchar contra un 
"hándicap": ser hijo de un g ran 
artista. Se le va a acusar de 
nepotismo, él lo sabe y su 
producción refleja esa lucha: así 
aparecen sus formas más 
personales, esas formas 
verticales que él denomina 
"normas" y que como acto de 
auto afirmación van a 
contraponer al resto de la obra 
de filiación paterna una 
ruptura formal y conceptual; se 
abandonan las formas humanas, 
racionales, para adoptar con ese 
expresionismo torturado esas 
filiformes "proporciones" llenas 
de fuerza y dinamismo; dentro 
de la armonía de contrarios, 
éstas también tiene su lógica: las 
formas verticales, tal como P. 
Bartolomé explica, son el reflejo 
dé la sociedad urbana, 
mercantilizada, que nos ha 
tocado vivir; las formas

verticales de la gran ciudad se 
alzan como "normas" de 
conducta de la sociedad de 
consumo (antenas de T.V., 
torres, grúas) o como "normas" 
de credo ideológico, nacionalista 
(banderas) o religioso (cruces). 
Estas esculturas verticales son la 
abstracción de estos símbolos 
alienantes, y es aquí donde P. 
Bartolomé ha logrado su propio 
lenguaje expresivo, la madera, la 
vena, la tenía ya.

Todas las esculturas son de 
pequeño formato: múltiples de 
tirada muy limitada, en bronce 
en el que contrapone superficies 
brillantes y mates y algún 
modelo en yeso. Se acompañan 
de una serie de dibujos a 
plumilla muy elaborados y bien 
trabajados que arropan el 
conjunto.

^odo tiene interés.

GALERIA COSTA 3: 
LA FIGURA EN EL 
AGUAFUERTE

"Galería Costa 3" presenta 
una exposición colectiva de 
aguafuertes figurativos en la que 
intervienen varios artistas 
españoles y latinoamericanos.

El veterano de todos ellos es 
Julio Zachrisson, panameño 
residente en España e iniciador 
del grabado en Madrid, donde 
impulsó la escuela, si bien 
mantiene una amplia relación 
con América. Sus personajes 
caricaturescos, llenos de humor 
e ironía, denotan influjos 
expresionistas y en algunas 
escenas (las circenses) de 
Seurat.

También americano

guatemalteco en este caso es 
Moisés Barrios, sus aguafuertes 
tienen aires surrealistas en esos 
personajes mezclados con aves.

De Costa Rica, afincado en 
Madrid y Zaragoza y co-director 
de la Galería, es Carlos Barbón; 
centra en esta ocasión su interés 
en lo que la muestra obliga, l¡ 
figura humana y de ésta le 
preocupa su expresión. El 
argentino Carlos Alonso tiene en 
su obra una buena dosis de 
denuncia y crítica social.

Antonio Marcoidi, 
m a d rileño, extraordinario 
dibujante, se sirve de la punta 
seca con gran habilidad en sus 
aguafuertes; en algunos 
amontona su reciclaje de ruinas, 
a lo Mantegna y en otros senos 
muestra inmerso en un mundo 
surreal que nos retrotraería 
hasta El Bosco, como en su 
imaginativa y acabada carpeta 
"Metamorfos". Otra carpeta 

presenta el zaragozano Natalio 
Bayo: "Personajes sin rostrada 
la Historia de Aragón", 
encabezada por textos de Angel 
Sesma; sus aguafuertes, como la 
pintura de su última etapa 
continúan en la línea de 
inspiración del Manierismo 
italiano, llenando al máximo 
toda la superficie. La también 
zaragozana Ma i te Ubide expone 
una serie de grabados de 
intenso, sensual y atrayente 
colorido, aunque muchos de 
ellos ya tuvimos ocasión de 
verlos en una individual que 
hizo en la Facultad de Letras le 
pasada temporada.

La exposición tiene gren 
unidad e interés, hay que verle.

Carmen RABANOS

MAÑANA 
ESTRENO

• SIN VIOLENCIA. DROGAS O GAMBE
RRISMO.

• SIN ESPECTACULARIDAD. CIENCIA 
FICCION O MONSTRUOS.

• NO ES tiN DRAMA SOCIAL O POLITICO

¿ QUE ES ?

Pura y simplemente una película que 
cumple ACERTADAMENTE la función 
de entretener al público, ya cansado de 
tanto engaño...

A la altura de pel ículas que la centuplican 
en su coste, pero no en su amabilidad y 
entretenimiento...

iSerá recomendada de "boca a oído" y 
la disfrutarán todos ios públicos de cual
quier edadi

MAYORES 18 AÑOS

Con el sabor dulce y ácido 
de cuando se es joven...

5-7-9-10,43 - (MAYORES DE 18 AÑOS)'

EL PLAN GENERAL 
SERA REVISADO

(Viene de la página 13) 

también los problemas 
del conjunto histórico- 
artístico y suprimiría 
el carácter de las calles 
Alonso V y Jaime I, que 
son vías de penetración.

Al próximo Pleno tam-' 
bién se va a llevar este te
ma para que se encarguen 
los proyectos y se encar
gue el presupuesto con la 
colaboración del Ministe
rio de Obras Públicas. 
Otra cosa que también 
vamos a intentar sacar ade
lante es la ciudad del 
transporte como elemen
to también imprescindi
ble para solucionar los 
problemas del trafico y 
algunas otras actuacio
nes como sería revitalizar 
Mercazaragoza desde el 
punto de vista comercial.

RECUPERAR 
LOS PASEOS •

Personalmente estoy 
preocupado por la recu
peración de los paseos, 
en el sentido de que no 
basta con quitar los co
ches que tenían General 
Mola, Fernando el Cató
lico, incluso el problema 
que había con lo que va a 
ser la Gran Vía de la 
Constitución sino que 
hay que revitalizarlos me
diante quioscos, bancos, 
darles un carácter más 
colectivo, de que sea un 
auténtico lugar de paseo 
y de encuentro, lo que 
está sucediendo, creo que 
con acierto, con Marina 
Moreno.

E-l tema concreto del 
paseo de la Independen
cia está indudablemente

supeditado a que solu
cionemos el tema del 
tráfico en el centro de la 
ciudad, que podamos a 
través de la Ronda I sa
car el tráfico y que sola
mente accedan al centro 
aquellos que van al cen
tro, no como ahora suce
de, que pasan por el cen
tro prácticamente todos 
los que van de una punta 
a otra. Entonces sí que se 
podrá acometer la reuti
lización del paseo.

—O sea, que va para 
largo.

—Sí, claro primero 
hay que hacer la Ronda I, 
sacar de Alonso V el trá
fico, y con eso se dismi
nuirá Jaime I y el Puente 
de Piedra que poco a po
co deberemos ir tamb^gn 
rescatándolo porque ac
tualmente es un puente 
destrozado^ por el tráfico, 
y también'está supedita
do a la Ronda II, del Ca
mino de las Torres y ave
nida Cataluña, y por el 
otro lado, la solución del 
tráfico de la Vía Imperial, 
un tema unido al del 
Mercado Central, y el te
ma de la utilización de la 
Química, Almozara y De
licias.

EL MERCADO 
CENTRAL

' —¿Qué se piensa hacer 
con la salida de la Vía Im
perial por el Mercado 
Central?

—Al próximo Pleno lle
vamos una propuesta que 
pensamos que debe ser 
interesante para éste y 
otros temas, un concurso 
de ideas sobre la solu
ción del tema del Merca

do en el que la premi» 
será la conservación coi] 
su carácter actual en » 
sitio que está. La Vía lij" 
perial se abrió, el puente 
de Santiago estuvo 
mal situado, pero 
ahí, y va a generar tran
co y hay que darle solu
ción a este problema y 
saber qué se hace coní] 
espacio que ocupaba i’ 
manzana de Cerdán-cs' 
cuelas Pías. Una vez qUy 
tengamos la idea decKK’ 
da sí que se podrá He**' 
a cabo rápidarnente.

—Por último, ¿van’ 
tener preferencia los W' 
rrios sobre el centro,’’ 
hora de acometer obr»-

—En materia de uro’’ 
nismo el tema, tanto o 
los barrios como delc’J' 
tro, es de equipamiem“' 
entendiendo la iñfr’’ 
tructura, aguas, vertid’' 
asfaltados, problemasd'' 
son comunes al centro" 
a los barrios. Equipam;* ' 
to que también se retí’ 
a zonas escolares^ sano 
rias, parques, etcetera, 
lo que vamos a hacer ’’ 
la adaptación y 
del plan, pero eso no 
de ir a un presupu’^j 
normal porque 
costar el equipan»»®’’, 
de dos mil a tres mil ”, 
Hones, y esto es imP®’ 
ble llevarlo a un 
puesto que tiene cien 
y pico millones 
versiones y nos 
riamos. Hay que ir ’ 
presupuesto especial 
equipamiento que se'jj 
consecuencia lógica d’ । 
revisión, adaptación 
pian.

Manolo PRAO^“
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Lizcano^^jnsociôlogo español ista

ME IN a mNEiuo fsn
JOBE U mUB”

“Pero la Iglesia ha enmascarado 
esa realidad"

“España era los Estados 
Unidos del siglo XVI

esfe caso ej 
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’a y co-director 
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asión su interés 
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' social.
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en un mundo 
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Individual que 
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C
OMENTABA hace unos días, ante /a presentación de/ 

libro "La revo/ución comunera", de Manuel Lizcano, 
que el autor había hablado largo y tendido sobre la evolu

ción de España, los españoles y los iberoamericanos y que 
æria interesante el tratar de ahondar un poco en el pensa
miento del autor. Eso es lo que trato de hacer en base a las 
pdlabras, brillantes palabras, de Lizcano, un sociólogo que 
busca con fe en lo hispano y que trata de llevar a nuestros 
pueblos a ese puesto que le reservó la Historia que ahora 
completa el círculo y que obligatoriamente tiene que vol
verá iniciarse. Lizcano asegura que sólo España ha logrado 
tal hazaña y que por eso debe volver a empezar. Eso es lo 
que nos jugamos en estos momentos los españoles.
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En este momento nos te
nemos que asomar a ese ne
gro agujero que es el futuro 
y tratar de desentrañarlo. 
Ese negro agujero que, sin la 
medida del tiempo, es la tre
menda eternidad de la que 
hablaba no hace mucho un 
astrólogo. Pero el sociólogo 
tiene que expresar saberes 
de síntesis, líneas hondas y 
básicas. El hombre está abo
cado al déscubrimiento de 
lo racional, de lo real, des
cubriendo poco a poco algo 
que se le muestra oscuro, 
buscando siempre ese rostro 
impenetrable. En esa bús
queda está la realización de 
un hombre nuevo, de un 
hombre que siempre es uná 
realidad por acabar. Cada 
hombre estrena una vida y 
la consume plenamente, es 
un libro sustantivo que em
pieza en él y termina con él.

La realización de ese 
hombre nuevo que busca la 
humanidad es tarea de la es
pecie que tiene que hacer 
realidad lo que se tiene por 
ideal. El cristianismo explica 
Un poco cómo puede ser ese 
hombre divino mientras que 
al humanismo libertario, el 
Jico, con su definición de 
hombre libre, no está lejos 
^el pensamiento de Jesús. 
En el Evangelio está toda la 
libertad, aunque la institu- 
cionalización de la Iglesia 
haya tapado, haya enmasca
rado esa realidad.

Lo cierto es que una civi
lización se desmorona y na-

Una nueva cultura. El 
hambre de humanismo es 
superior a todo. Pero hay 
Que sistematizar una nueva 
reoría sociológica.

España, LA POTENCIA 
SIGLO XVI

□ PRADÛ“

España era los Estados 
Unidos del siglo XVI: la pri
mera gran potencia de todos 
ms tiempos. El cabo Cañave
ral era entonces el puerto de 
léalos, desde donde salieron 
los navios transoceánicos. 
Entonces se planetiza la his- 
loria de la humanidad. Si los 
^spañoles no hubieran descu
bierto América lo tendrían 
Que haber hecho los france- 
^bs, los ingleses, alemanes u 
holandeses.

~¿No hubiera sido posi- 
æ a la inversa, profesor. 

Que los americanos hubieran 
bscubierto a los europeos?

-Imposible. La marcha 
uo la civilización sigue siem
pre el camino del Sol y no al 
f®vés. Ellos no tenían ni la 
escritura ni la rueda y nunca 
hubieran podido descubrir- 
hos a nosotros.

Pero aquella hegemonía 
se esfumó como se esfuma
rán las actuales. Hasta Tra
falgar seguíamos en primera 
potencia, aunque a continua
ción tuviéramos que sopor
tar el peso de la púrpura y 
llegáramos al XIX en franca 
dependencia colonial. Se ce
rró la curva. Y sin embargo, 
en lo que llevamos de siglo, 
nuestra sociedad se vigoriza 
y es el regeneracionista Joa
quín Costa el que hace que 
recuperemos la conciencia 
histórica.

NUEVO SIGLO DE ORO

De 1925 a 1936 la creati
vidad cultural adquiere una 
gran actividad y sus nom
bres se pueden comparar 
con los nombres del Siglo 
de Oro, aunque todavía no 
se haya hecho evaluación de 
esa época y de la guerra ci
vil. Vuelve Villalar como is
lote democrático, sin seño
res y sin siervos y con un 
hidalgo como Don Quijote 
que es un exponente de la li
bertad. Se reconquistan los 
poderosos comunahsmos del 
occidente hispano. Hay otros 
occidentes, como el burgués 
de los ingleses, germanos y 
el resto de los latinos y un 
“occidente” ruso, con un 
autocrático socialismo de 
Estado. Los hombres libres 
de nuestras comunidades me
dievales no han sido supera
dos por otras corrientes de 
libertad y ese sentido espe
cial se ha transmitido a Asia, 
en Filipinas, a Africa y Amé
rica.

Nos derrotamos, pero se
guimos adelante y está viva 
nuestra conciencia cultural 
con hombres como Macha
do, Hernandez, Unamuno y 
Picasso. La guerra civil es el 
relanzamiento de los comu- 
nalismos populares. Ni Eras
mo ni Moro cuajan en Es
paña y nuestras naves to
man rumbo a América para 
crear la ciudad de los hom
bres nuevos. Y en esas naves 
viajan, en el último tercio 
del siglo XIX, todos los cua
dros del internacionanismo 
obrero junto con los anar
quistas italianos. Son aque
llos, los trabajadores espa
ñoles, los que inspiran la 
revolución mejicana de Za
pata. Los comunalistas liber
tarios y los comunalistas cris
tianos tienen un paralelismo 
desconcertante y niucha.s ve
ces desbordado con formas 
aberrantes y negativas, aun
que se conviertan en ideales 
que llevan a lo.s hombres a 
ofrecer sus vidas por ellos. 
Hasta loí? hombres de las gue
rras carlistas luchan por su 
independencia respecto de 
las embajadas inglesa y fran

cesa, que son las que dictan 
nuestra política. Pero el co- 
munalismo sigue.

COMUNALISMO
CRISTIANO

Hay, eso sí, un comuna- 
lismo cristiano, que, con el 
nacional catolicismo, se agra
va y nos lleva a la moviliza
ción de toda una generación 
en los tiempos en los que en 
todo el mundo había sesen
ta mil reUgiosas de clausura 
y veinte mil eran españolas. 
Pero actualmente no existe 
el enfrentamiento entre lo 
religioso y lo irreligioso y 
el humanismo cristiano ge
neraliza una conciencia de 
hbertad. Se recupera el sen
tido comunalista a la vez 
que hemos pasado de tres
cientos dólares de renta 
“per cápita” a los tres mil 
actuales. Tenemos una recu
peración económica que no 
hubiera sido posible en nues
tras circunstancias en un 
país como Alemania. Si Ale
mania hubiera pasado por lo 
que estamos pasando noso
tros ya hace tiempo que hu
biera desaparecido. Nosotros 
continuamos viviendo y, a 
pesar de todo, mejorando 
nuestras perspectivas.

Para el salto a la demo
cracia política estaban ven
didas todas las delanteras de 
pista del gran circo porque 
todo el mundo esperaba que 
se diera el gran accidente en 
ese nuestro salto mortal. No 
ha sido así y pese a las cir-

Benjamín BENTURA 
REMACHA
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cunstancias actuales parece 
que es imposible que volva
mos a tiempos tan remotos 
como los del 98.

Y hay que tener en cuen
ta que España no es sólo 
una nación de 35 millones 
de habitantes sino una gran 
comunidad de 500 millones 
de hispanoparlantes. Y nues
tra generación es a la que 
corresponde el despegue con 
tres fases de relanzamiento:

1 .- Socioeconómico para 
crear un modelo de futuro 
socialismo comunal no mar- 
xista (cooperativismo y co
lectividades autogestionarias)

2 .- Realización del hom
bre nuevo.

3 .- Construcción de la ciu
dad de los hombres libres.

Somos una gran fuerza y 
no la que pensaba que te
nían De GauUe y sus conse
jeros franceses. Es nuestro 
momento, y más cuando des
de la jefatura del Estado es
pañol se sintoniza con la 
conciencia de la España uni
versal. Tenemos una posibi
lidad creadora y esta es la 
gran aventura sin mezcla de 
factor negativo alguno.

Históricamente lo impor
tante es saber que si fuimos 
capaces de realizarlo en 
otros tiempos también lo 
podemos lograr ahora. Es el 
gran reto generacional. Por 
esto nos juzgará el futuro, 
ese futuro escondido en el 
inmenso pozo negro de la 
eternidad.

Aragón

LA AUTONOMIA 
DEBE 

VENIR SIN PRISAS
Declaraciones de Carlos Royo 
Villanova, en Barcelona

BARCELONA, 30 (Efe).— “Si Aragón quiere llegar al 
máximo nivel de autonomía, tiene que seguir el camino 
más lento”, ha declarado Carlos Royo Villanova, autor 
del libro “Regionalismo aragonés, autonomía y estatu
to”, en el curso de una conferencia pronunciada en el 
Centro Aragonés de Barcelona.

El conferenciante, que milita en el PSOE, se refirió 
primeramente a las circunstancias históricas que supu
sieron la pérdida de la personalidad política de Aragón, 
para concluir afirmando que “hoy, al menos, esa perso
nalidad política se ha recuperado con la creación de la 
Diputación General de Aragón”. “Sin embargo —prosi
guió— en nuestro proceso autonómico no debemos caer 
en maximalismos” y añadió: “Considero que es un he
cho que nuestro pueble no tiene la sensibilidad respecto 
a este tema que tienen otros pueblos de España. Intentar 
forzar esta situación nos puede conducir a frustraciones 
aún más vivas. Si la clase política dirigente de Aragón 
quiere que éste llegue al máximo nivel de autonomía, 
tendrá que seguir el camino más lento y más largo. Esta 
clase dirigente desperdiciaría quizá sus fuerzas si no 
actuara preferentemente para consolidar la democracia 
en España”.

La conferencia fue seguida de un prolongado colo
quio con participación del numeroso auditorio.
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POR PRIMERA VEZ DESDE 1947

paramUBUS^ H;

ACE unos días aparecía la noticia: “Rudolph Hess 
probablemente recuperará la libertad” informaba 

el vespertino londinense ‘‘Evening News” de su corresponsal 
en Moscú.

El lugarteniente de Hitler, Rudolph Hess, de 85 años, 
que voló desde Alemania a Escocia para proponer un pacto 
de paz a los ingleses, se encuentra desde 1947 en la prisión 
de Spandau. Cuatro países, las potencias vencedoras de 
la Segunda Guerra Mundial, Francia, Inglaterra, Estados 
Unidos y la Unión Soviética custodian en forma rotativa 
la prisión en la que Hess es el único prisionero.

Desde hace mucho tiem
po, las tres potencias occi
dentales, estaban de acuer
do en conceder la libertad 
al prisionero de Spandau. 
No así la Unión Soviética, 
cuya actitud contraria era 
inquebrantable. Parece que 
ahora Moscú cambia de opi
nión y estaría dispuesto a 
excarcelar a Hess bajo cier
tas condiciones.

Si la noticia es cierta, Ru
dolph Hess, un supuesto y 
falso Hess según el doctor 
Hugh Thomas, abandonaría 
la prisión de Spandau siem
pre que acatase las condicio
nes impuestas por la Unión 
Soviética; la primera es que 
condene públicamente el na
zismo y la segunda que se 
retire completamente y para 
el resto de sus días (no mu
chos) de la vida pública.

EN EL CULTO ALEMAN

Rudolph Hess nació el 26 
de abril de 1894 en Alejan
dría (Egipto) en el seno de 
una famiüa acomodada. En 
este país vivió hasta 1906, 
fecha en la que se trasladó a 
Alemania y donde fue edu
cado en el culto a un país 
y a un pueblo superior.

Estudió en Egipto, Fran
cia, Inglaterra y Alemania 
siendo un alumno brillante 
y destacando en todas las 
actividades.

Al declararse la Primera 
Guerra Mundial Hess se ahs-

tó como voluntario prestan
do servicios en la compañía 
de los Cárpatos, donde co
noció al cabo Hitler.

Durante un ataque Hess 
fue herido en un pulmón y 
trasladado a un hospital. 
Precisamente esta es una de 
las cosas en las que se basa 
Hugh Thomas para afirmar 
que el prisionero de Span
dau no es realmente Hess ya 
que actualmente ño tiene la 
cicatriz que le dejó la opera
ción de pulmón.

Cuando Hess se recuperó, 
fue enviado al cuerpo de 
aviación convirtiéndose en 
uno de los mejores pilotos 
con que contaba Alemania.

Al finalizar la guerra, 
Hess continuó sus estudios 
universitarios en Munich. 
Participó en la lucha de la 
überación de esta ciudad y 
aquí entabló su verdadera 
amistad con el futuro Führer, 
convirtiéndose en su más ín
timo amigo; se alistó en su 
partido y fue el más fiel de 
sus colaboradores. Hitler y 
Hess fueron detenidos y en
carcelados y en la prisión 
Hitler dictaría a su amigo 
“Mi lucha”, libro que tam
bién corrigió Hess y del que 
luego diría ser autor.

Cuando Hitler subió al 
poder Hess siguió siendo su 
más íntimo amigo y colabo
rador. La admiración era 
mutua. Hitler decía de Hess: 
“Si hubiese tenido un hijo 
querría que hubiese sido él”.

Treinta y nueve años 
después de su encarcelamiento 
la URSS se muestra propicia 
a un acto de clemencia
Fue el mismo Führer quien 
buscó esposa para su lugar
teniente, una mujer de “pu
ra raza aria”.

De 1921 a 1941, Hess 
fue miembro del partido na
zi, lugarteniente del Führer, 
ministro sin cartera del 
Reich, miembro del consejo 
de ministros, miembro del 
Reichátang, miembro del ga
binete secreto, general en las 
SS, general en las SA y de
signado sucesor del Führer 
después de Goering.

LA GRAN TENTATIVA 
DE HESS

TRANSFORMACIONES 
AGRICOLAS 

E INDUSTRIALES
TAISA

Por acuerdo del Consejo de Administración, se 
convoca a los accionistas de la Sociedad a Junta Ge
neral Ordinaria y Extraordinaria, a celebrar en el do
micilio social Fernando el Católico, 12, tercero Cen
tro, Zaragoza, el día 22 de junio a las 12 horas, en 
primera convocatoria, y de precisarse en segunda, el 
23, a la misma hora, con arreglo a la siguiente Orden 
del Día:

1. Examen y aprobación, de proceder, de la Me
moria Balance y cuentas del ejercicio 1978.

2. Cambio de domicilio social.

3. Nombramiento de consejeros.

4. Nombramiento de Censores de Cuentas para el 
ejercicio de 1979.

5. Ruegos y preguntas.
Zaragoza, a 29 de mayo de 1979.

Un vuelo histórico que 
quizás hubiese cambiado el 
destino del mundo si las co
sas se hubiesen desarrollado 
de distinto modo, fue el que 
realizó Rudolph Hess a Es
cocia.

La noche del 16 de mayo 
de 1941 Hess despegaba de 
Alemania pilotando su pro
pio avión, destino: Escqcia. 
Deseaba entrevistarse con 
Lord Hamilton. ¿Por qué 
precisamente este hombre? 
En cierta ocasión parece que 
Hess preguntó quién regía 
los destinos de Inglaterra y 
alguien le contestó que la 
nobleza; por ese motivo qui
zás se dirigió al aeródromo 
de Hamilton, al que decía 
haber conocido antes en 
unos Juegos Olímpicos.

Se lanzó en un paracaídas 
y recogido por un campesi
no. Hess se identificó como 
inglés dado que su conoci
miento del idioma se lo per
mitía. Pidió ver a Lord Ha
milton, quien naturalmente 
le tomó por loco cuando se 
identificó.

Hess alegó que venía en 
una misión de paz sin que 
de esto tuviera conocimien
to Hitler. Deseaba pactar en
tre los dos países. Inglaterra 
en el tratado debería quedar 
neutral' y no aliarse con la 
Unión Soviética. Alemania 
le ofrecía a cambio el poder 
en el mar mientras que ella 
se reservaba el poder en la 
tierra. Hess alegaba que si la 
lucha persistía, Inglaterra se
ría aniquilada, cosa que Ale
mania no deseaba. En este 
pacto, suponiendo que los 
hechos sean ciertos, Alema
nia conseguía una vía libre 
para luchar con la URSS ya 
que si la guerra entre ingle
ses y alemanes continuaba, 
Alemania no tenía muchas

Nunca se sabrán las ver
daderas razones y lo que en 
esta entrevista se trató. Es 
otra de las grandes incógni
tas de la historia. Lo único 
cierto es que Hess fue rete
nido en Gran Bretaña, bien 
por considerarlo loco o co
mo criminal de guerra. Hit
ler dijo no saber nada de es
te asunto y le declaró de
mente. En 1942 Rudolph 
Hess era tachado de las lis
tas del nacionalsocialismo.

EL PROCESO DE 
NUREMBERG

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

posibilidades de salir 
cedora.

Cuando Churchill 
conocimiento de lo

ven-

tuvo 
que

Hess intentaba respondió
con un categórico “No”.
Hess entonces pidió volver 
a su país, pero se le negó 
la salida de Inglaterra ya 
que Hess, como él había
declarado, venía por su
cuenta y riesgo y no en 
misión oficial.

Al finalizar la guerra, 
Hess fue juzgado por los 
vencedores. Se le condenó a 
la horca pero dadas sus con
diciones' mentales, según los 
médicos que le atendieron, 
la condena fue cadena per
petua. Pero en este juicio 
celebrado en Nuremberg no 
se aclararon las verdaderas 
razones del vuelo de Hess al 
aeródromo de Hamilton y 
las dudas siguen surgiendo.

Nunca se sabrá si realmen
te Hess aterrizó en Escocia 
por cuenta propia, con el 
consentimiento del Führer, 
ni si Gran Bretaña conocía 
o no la existencia del vuelo 
que se iba a producir.

Se ha especulado mucho 
sobre las verdaderas razo
nes. Hess era el lugartenien
te de Hitler y por lo tanto 
hombre de toda su confian
za. De este modo es difícil 
explicarse que realizara el 
vuelo sin su consentimiento 
a no ser que Hess haya sido 
el gran sacrificado del na
zismo, enviado por Hitler 
con la terrible condición de 
que si el tratado fallase y las 
cosas no salieran como era 
de esperar, le declararía loco 
y no se haría responsable. 
Esta posibilidad pudo ser 
para muchos la verdadera, 
ya que Hess sentía por su 
Führer una gran veneración.

Nunca se han 
aclarado las razones 
de su sorprendente 

vuelo a Inglaterra 
en 1941 ni la 

causa de la 
dura actitud

Si Hess fue a Escocia por 
su cuenta sin que nadie lo 
supiese, no se explica a no 
ser por su decepción al no 
ser nombrado sucesor direc
to de Hitler sino después de 
Goering. Si hubiese llegado 
a Escocia de esta manera, 
por su cuenta, y las cosas 
hubiesen saUdo a su gusto 
quizás creyó que el Führer 
le recompensaría.

Otra gran duda surge al 
no tener explicación el he
cho de que Hess no fuese 
derribado por los aviones in
gleses en su trayecto. Pudo 
ser que Gran Bretaña su
piese de la existencia de es
te vuelo y que el dirigente 
alemán fuese esperado. Qui
zás Inglaterra exigiese más 
de lo que Alemania le ofre
cía. Parece que Stalin acusó 
en cierta ocasión a Gran Bre
taña de haber querido en al
gún momento aceptar un 
pacto por el que Alemania 
tendría libre el camino para 
atacar a la Unión Soviética.

EL UNICO HUESPED
DE SPANDAU

En 1947 Rudolph Hess 
era conducido para cumplir 
su condena a Spandau, una 
antigua prisión militar ale
mana convertida en cárcel 
para criminales de guerra 

, después de la Segunda Gue
rra Mundial.

La prisión posee unas 600 
celdas en las que Hess es el 
único huésped, custodiado 
por 200 personas. Francia, 
Inglaterra, Estados Unidos 
y la URSS tienen la custodia 
de esta prisión en forma ro
tativa pero es Alemania 
quien paga los 111 millones 
de pesetas anuales que cues
ta su mantenimiento.

Hess lleva encarcelado 32 
años. Las peticiones de cle
mencia sé han ido sucedien
do constantemente, incluso 
por los mismos que le acusa- ' 
ron en Nuremberg.

rusa

>1

Su vida, si es que se pue
de llamar así, transcune de 
forma rutinaria, sólo se le 
permite abandonar su celda 
durante hora y media para 
pasear por un patio. Su úni
co contacto con el exterior 
es una carta que puede reci
bir a la semana y las visitas 
que su mujer le hace una vez 
al mes y sólo durante media 
hora.

Francia, Inglaterra y Esta
dos Unidos están dispuestos 
a indultarle. El único veto 
ha sido, al parecer hasta aho
ra, la negativa de la Unión 
Soviética a ponerle en liber
tad, cosa inexplicable.

¿Cuál ha sido realmeiite 
el motivo de esta negativa 
durante años? ¿Ensañamien
to con una persona de 85 
años declarada loca hace 
más de 30? Se apunta la po- 
sibihdad de que la URSS te
miese sus declaraciones, co
sa totalmente absurda 
que nadie le hizo caso hace 
40 años. ¿Por qué se lo van 
a hacer ahora? Y, además, 
¿qué clase de declaraciones? 
Hess seguramente no tendra 
ya nada que decir.

Se le imponen ahora dos 
condiciones para poder salir 
en libertad, que se retire de 
la vida pública para el resto 
de sus días. ¿Qué haría sino 
eso a los 8 5 años?, y que con
dene públicamente al nazis
mo. ¿Se teme el resurgimien
to del nazismo a gran escala 
si Hess sale de la prisión? Se
ría absurdo. Para un verda
dero resurgimiento del na
zismo se tendrían que dar 
dos condiciones fundamen
tales: que Alemania se en
contrase en las mismas cir
cunstancias y que un nuevo 
Hitler apareciese. Natural
mente, Alemania está en 
muy distintas circunstancias 
y Hess no es un Hitler, pot 
lo menos a los 85 años.

Pepa BARCELO

SGCB2021



A/E - 30-5-79 deportes PAG. 19

LOS EX ZARAGOCISTAS

En la última jornada el Valencia empató (0-0) en su 
campo con el Hércules y "Lobo" Diarte, como la 
mayoría de sus compañeros, estuvo mal. Suspenso.

En Sarria se jugó el Español-Burgos que finalizó con 
la victoria españolista por 1-0. "Nando" Molinos tuvo 
una actuación discreta y en el cuadro borgalés Ruiz Igar- 
tua fue uno de los elementos más destacados.

Saltó la sorpresa en Los Cármenes donde el Granada 
no pudo con el Jaén (0-0). En el conjunto granadino ac
tuaron los tres ex-zaragocistas. Pepe González lo hizo a 
partir del minuto sesenta, sustituyendo a Antonio e Iz- 
coa e Insfran jugaron el partido completo. Los tres, a la 
mayoría de los críticos les merecieron la calificación de 
aprobado^

En el Valladolid que tampoco pudo ganar al Osasu- 
na (0-0) en Zorrilla, Camacho no fue alineado.

En el Castellón que venció claramente al Ferrol (3-0), 
actuó Flanelles desde el minuto cincuenta y cinco y fue 
el autor de uno de los goles.

Si marro estuvo muy bien -fue uno de los más desta
cados- en las filas del Murcia que empató a cero en La 
Coruña.

Finalmente en el Tarrasa que sucumbió en el campo 
del Castilla (2-0), Oviedo cuajó una discreta actuación y 
Rubial no fue alineado.

LA CHOCOLATERIA DE PORTA

ZARAGOCISTAS de ayer que siguen en activo hay 
jpás jugando en otras categorías inferiores a Pri
mera y Segunda Dvisión "A" que es donde recogemos in

formación semanalmente. Por ejemplo Enrique Porta que 
está prestando buenos servicios, con su juego y experien
cia, a la S.D. Huesca.

"Quique" Porta, es un chico cabal, aunque no ha col
gado las botas definitivamente, piensa en el mañana y 
ayer mismo en nuestra ciudad abrió una chocolatería. El 
establecimiento, funcional, e instalado con exquisito gus
to, está situado en la calle Arzobispo Domenech, esquina 
a la Avenida Goya.

Deseamos a Porta que en su flamante chocolatería 
llegue a fabricar churros -y a vender chocolate y otros 
productos- con la misma facilidad con que ha hecho y 
continúa haciendo goles en su vida deportiva. Porque 
siempre se acoge con alegría todo lo que contribuye a 
endulzarnos la vida.

EL RIZO DE LA SORPRESA

^^^^A sabemos que en fútbol todo es posible. Hasta 
cierto punto. Por eso quienes dicen que el Zara

goza no está salvado todavía, tienen razón, pero...
Para que el Zaragoza descendiese a Segunda el Burgos 

nos tendría que marcar más de npeve goles, en El Plantío 
Y nosotros ninguno y, claro, que los otros candidatos al 
descenso venciesen en sus respectivas confrontaciones.

También podríamos bajar si el Rayo Vallecano ganase 
por más de 13-0 en Las Palmas o si el Celta triunfase por 
más de 10-0 sobre el Atlético de Madrid.

Como ven son cosas que matemáticamente y en teo
ría pueden ocurrir, pero... sería como rizar el rizo de la 
sorpresa. Y además ¿quién dice que el Zaragoza no puede 
puntuar en Burgos?

SE ASUSTAN SOLOS

POR aquello de que los años no perdonan es lógico 
que el Athletic de Bilbao le esté buscando sustituto 
al casi legendario "Chopo" Iribar. Suplir a este fenomenal 

cancerbero no es tarea fácil, entre otras cosas, porque su 
sombra seguirá pesando con fuerza bajo los palos de la 
portería. Al fin y al cabo José Angel Iribar ha sido uno de 
los internacionales más grandes que ha dado el fútbol es
pañol. Pese a quien pese.

El domingo en La Romareda, defendiendo el marco de 
los "leones de San Marnés", actuó Aguirreoga un guarda
meta que a falta de otras cualidades futbolísticas que 
suponemos tendrá, impone respeto. Su corpulenta huma
nidad y una poblada barba negra que luce sobre su rostro 
y lo hacen inconfundible. Por eso un aficionado, medio en 
serio, medio en broma, me comentó lo siguiente después 
del partido:

-Este portero no sé si será bueno o malo parando, ya 
que ha tenido en esta ocasión pocas oportunidades de de
mostrarlo, pero desde luego estoy seguro que su sola 
presencia en el área tiene que asustar a los delanteros con
trarios. Sobre todo a los más novatos.

Puede ser. Pero la verdad es que existen algunos ata
cantes que se asustan solos.

José Luis ERCILLA

POR LA PUERTA TRASERA DEL CLUB

BOSKOV 
salió del
Zaragoza

Hasta final de temporada Viilanova 
se hace cargo del equipo

Aunque se esperaba, la afición 
se ha quedado boquiabierta al 
conocer la rescinsión del contrato de 

Boskov por parte del presidente zara- 
gocista. La "bomba" ha estallado con 
el consiguiente estrépito y no quieran 
ustedes saber cómo "respira" la calle 
zaragocista con el desagradable noti
ción, lo que viene a confirmar el buen 
ambiente de que ha gozado, como en
trenador, el yugoeslavo y el no tan 
bueno del que "disfruta" nuestro pre
sidente Sisques.

Ayer en una reunión íntima, a la 
que asistieron los dos protagonistas del 
suceso y el secretario general Julián 
Díaz, se llegó a un acuerdo para rescin
dir el contrato de Vujadín y así todos 
contentos, menos el socio y la afición 
que estaban encantados con el entrena
dor, por cuanto ha sido capaz de man
tener al equipo con una gran remesa 
de futbolistas llegados de la Tercera 
División dando, además, tardes de gran 
fútbol ante los grandes equipos.

Hasta este caso eran las aficiones 
las que presionaban sobre las directivas 
para ios ceses de los entrenadores. Esta 
vez ha sido al contrario, ha sido un 
presidente quien, contra viento y ma
rea, ha querido prescindir de Boskov

premeditadamente, como lo aclara el he
cho de poder renovarlo hace bien po
co por una cantidad ínfima, para lo 
que se lleva, y ahora lo deja marchar 
para que haga el gran negocio de ganar 
más millones y de que estos se los de 
un club del incuestionable prestigio del 
Madrid, lo que avala la calidad de la 
mercancía que aquí hemos desprecia
do.

Entre tanto será Manolo Villanova 
quien se haga cargo del club hasta el 
final de temporada dirigiendo al equi
po. Que tenga la suerte que merece y 
que el Zaragoza acabe su temporada lo 
mejor posible. De todos los errores del 
presidente Sisques, que se han produci
do en cadena durante su mandato, este 
de no renovar en su día en unas condi
ciones óptimas a Boskov, tirando de 
este modo por la ventana del club, o 
así nos lo parece, ios dineros de su 
tesorería, es la equivocación más gran
de del presidente de los errores, a 
quien no es este el momento de pedir
le cuentas, que ésas ya se las pedirá la 
afición en el momento oportuno.

Desde aquí nuestro adiós para Bos
kov, el extranjero que promocionó la 
cantera aragonesa.

Y ya sólo nos queda decir que el

Motwo de sanslaccon

Rrenas ¡ Preferente
el Arenas es “mi” equipo no supone secreto 

para nadie, por lo menos para nadie que de verdad 
me conoce. Comencé de juvenil en este equipo, con 
Arilla como entrenador y en el desaparecido campo de 
San José, y todavía recuerdo cuando “el mister” (en
tonces entrenador, a veces) me ordenaba entrenar 
descalzo del pie izquierdo, para que me acostumbrase a 
pegarle al balón con la derecha. Nunca he negado que 
fuese del Arenas, ni cuando el conjunto roji-negro 
eliminaba al Real Zaragoza de la Copa del Generalísimo 
en el campo de Torrero (2-1 y ventilada a un solo parti
do la eliminatoria), ni ahora mismo, en que se debate 
con no pocos agobios por las categorías regionales. Mi 
natural enclinación por el Arenas la he comentado y es
crito en múltiples ocasiones, aunque algunos todavía se 
extrañen cuando escuchan este detalle de mis labios. El 
Zaragoza es el equipo de mi tierra; el Arenas “mi” equi
po.

Por eso , precisamente por eso, estuve en “Entrerríos” 
el domingo por la mañana, disfrutando con el ascenso de 
“mi” equipo a la Primera Regional Preferente. Sufrí 
bastante, por qué negarlo, ya que el partido fue malo de 
solemnidad por culpa de los dichosos nervios, hasta 
el punto de que en el transcurso del mismo se Pegaron 
a tallar tres penalties (uno por parte del Uxama y otro, 
repetido, a favor del Arenas). Esto ocurría a quince y 
diez minutos del final, detalle que pone de manifiesto, 
sin necesidad de más explicaciones, lo que de incierto y 
emotivo tuvo el choque entre roji-negros y rojillos. Por 
fin, en el último minuto del encuentro, el exterior arene
ro Martínez conseguía el único tanto del encuentro, que 
otorgaba la victoria a sus colores; pero conste que con el

Zaragoza "dio la nota" dando una no
ta a los medios informativos en la que 
se explica que Boskov se va porque 
así lo quiere y que tiene qtiien le de 
más dinero que el Zaragoza.

Realmente lamentable bajo nuestro 
punto de vista. Esta mañana se habrá 
efectuado el relevo y ya tiene el Zara
goza nuevo entrenador. Acojamos a 
Viilanova con cariño y espectación por 
ser de la tierra y esperemos los aconte
cimientos. Y sólo cabe decir que las 
Peñas zaragocistas están de acuerdo pa
ra dispensar un gran homenaje de des
pedida al entrenador que sale despedi
do del Zaragoza por la puerta pequeña, 
cuando sus merecimientos debieron 
obligarnos a renovarle. Pero alguien no 
quiso y como donde hay presidente 
terco no hay afición, ni hay socios, así 
están las cosas.

De auténtica pena, por.no decir de 
risa. Y para que la risa, de alguna ma
nera cunda y amortigüe el irritante ar
gumento de este "cese" les diremos 
que esta tarde el Aragón, ¡pásmense!, 
somete a prueba a dos jóvenes jugado
res belgas. ¿Ustedes lo entienden? 
¿Esta es la política canterista que 
ahora vamos a seguir? Señores, de au
téntica risotada. BRUNET

H “«lÿB»
empate a cero también se consumaba el ascenso del con
junto local a la Primera Regional Preferente. Un golazó 
de antología el de Martínez, que de haberse marcado en 
“La Romareda” se hubiese comentado durante mucho 
tiempo.

Hubo muy buena entrada en “Entrerríos”, con fut
boleros de siempre entre los asistentes a todas las escalas^ 
pero echamos en falta, por lógica, la ausencia de José 
Luis Martín Cehméndiz, presidente del Arenas y buen 
amigo del firmante. Por lo demás, esta jornada brillante 
y transcendente para el club decano de la región arago
nesas, para la Sociedad Deportiva Arenas, nos permitió 
recordar tiempos mejores, tiempos de pasión y de eufo
ria, choques protagonizados por el Atlético y Arenas, 
g or el Escoriaza y el Arenas; por el Amistad y el Arenas, 

ñscóbolo. Español, Arrabal e incluso Juventud, que 
colmaban los campos hasta la bandera y despertaban el 
interés de la región.

Hoy, con este nuevo ascenso, el “viejo” Arenas po
dría comenzar a movvwe de nuevo por los cauces que 
deberían devolverlo a su mejor época, a su época de 
grandeza y esplendor, a los años dorados en que sembra
ba el terror ante cualquiera de sus rivales, “chicos o 
grandes”, por su reconocida bravura y entrega total. 
El “viejo” Arenas siempre tuvo “eso”, genio y figura, 
pero entre todos conseguimos hundirlo en el anonima
to, por razones, diversas e intereses creados, y hoy por 
hoy, pensar en el “viejo” Arenas, supone tanto como 
soñar con imposibles. Entonces vivíamos los tiempos 
del fútbol-romántico; ahora nos perdemos entre el 
materialismo del fútbol negocio. Mejor no meneallo ...

Enrique PEYRONA
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EL NARANJITO 
MASCOTA DEL
MUNDIAL - 82

MADRID, 30 (Efe).— Una naranja
es desde anoche la mascota oficial del 
campeonato mundial de fútbol de 
1982, una vez hecha pública la deci
sión del jurado, que ha otorgado el 
segundo premio al boceto titulado 
"Brindis”, que representa un mucha
cho vestido de futbolista, pero salu
dando con una montera y un capote 
toreros, y el tercer premio, a la figura 
de un toro titulado “Toribalón”, cuyo 
cuerpo es una pelota de fútbol.

"Naranjito" que es el título de la 
mascota, representa a una sonriente 
naranja vestida con el uniforme de la 
selección española de fútbol, que porta 
en el brazo izquierdo una pelota de 
fútbol.

El autor de la ¡dea y de la^ creativi
dad es el sevillano Jo^ María Martín

Pacheco, técnico publicitario, de 28 
años de edad.

El grafismo y la realización se de
ben a María Dolores Salto Zamora, gra
duada en artes aplicadas a la publici
dad, nacida en Córdoba y, como José 
María Martín Pacheco, residente en Se
villa.

La motivación del boceto garlador 
es que, siendo un producto típica
mente español y reconocido interna
cionalmente. dará imagen de un país 
con buen clima, mucho sol, producto 
de un pueblo amable y acogedor, dan
do imagen de alegría, luz y color.

El boceto fue presentado el 28 de 
febrero de 1979.

El 11 de junio de 1982 se disputará 
en el estadio Santiago Bernabeu de Ma
drid, la final del campeonato del mun-

do de fútbol, que comenzara el dia 16 
de junio de ese mismo año y cuyo sor
teo se efectuará el 6 de enero, siempre 
de 1982.

Así lo anunció ayer Raimundo Sa- 
porta, presidente del real comite orga
nizador, después de una reunión de és
te en la que, entre otros temas, se dio a 
conocer la mascota del mundial, “Na
ranjito”, y el calendario de partidos.

Definitivamente, la final se jugara 
en Madrid y el partido inaugural en 
Barcelona. En éste se enfrentarán la se
lección Argentina, actual campeona 
del mundo, con uno de los equipos de 
su grupo.

Como ya se decidió, serán veinti
cuatro las selecciones que disputen el 
Mundial 82.

LOS DIRECTIVOS COMO SIEMPRE: ¡DE PENA!

CL CIERZO 
QUE

ROMA (Efe).— España ha sido encuadrada en el grupo "B", 
que jugará sus partidos en Siena, en los Campeonatos de Europa 
Masculinos de Baloncesto.

El programa de la ronda preliminar es la siguiente:

GLASGOIN, 30 (Efe).— El Glasgow Rangers se proclamó 
campeón de la Copa de la Asociación Escocesa de Fútbol, al ven
cer por tres goles a dos al Hibernian, después de una prórroga.

Este es el tercer encuentro que disputaban ambos equipos, 
ya que en las dos anteriors finales se produjeron sendos empates.

I

DUBLIN, 30 (Efe).— Argentina continúa imbatida europea, 
al empatar sin goles frente a la República de Irlanda, en Dublin.

Eire: Peyton; Gregg, Martin, O'Leary, Mulligan, Gilles, Bra
dy, Grealish, íA/aIsh, Stapleton y Givens.

Argentina: Fillol; Olguin, Villaverde, Trossero, Tarantini, 
Barbas, Oviedo, Valencia, Reinaldi (Outes), Perotti (Maradona) 
y Houseman.

SAINT VINCENT (Italia), 30 (Efe).— El ciclista belga Roger 
de Vlaeminck venció ayer en la duodécima etapa del "Giro" de 
Italia, disputada sobre 196 kilómetros, entre Alessandria y Saint 
Vincent.

El joven corredor italiano Giuseppe Saronnisigue encabezan
do la clasificación general al término de esta etapa.

MAÑANA, REUNION DE LOS 
CLUBS CON LA A.F.E.

COPA DE EUROPA: TODO 
A PUNTO PARA LA FINAL

No, no ha convencido a nadie la detestable actitud que 
la junta directiva zaragocista tuvo el pasado domingo en 
La Romareda ai término del partido disputado contra el 
Bilbao. Mal que bien se acababa de salvar un descenso de 
categoría y, sin embargo, ni ún sólo directivo hizo acto de 
presencia en el vestuario para felicitar a unos jugadores 
que con mejor o peor suerte han puesto su mayor volun
tad en defensa de los colores blanquillos. Semejante deta
lle fue comentado en términos muy duros por parte de al
gunos jugadores zaragocistas que no llegaban a compren
der tan insólita actitud de unos directivos que, cuando las 
cosas estaban muy mal, les pidieron una y mil veces el ma
yor de ios esfuerzos en la empresa de salvar ai Reai Zara
goza dei descenso a Segunda División, i De penal

EN EL COLEGIO DE ARBITROS. MAREJADA

BAI

p

TELETIPO 
DEPORTIVO

EL GIRO: SARONNI CONTINUA 
CON LA "MAGLIA" ROSA

MUNICH, 30 (Efe).— Aficionados de más de cincuenta 
países, desde la Costa de Marfil hasta Malasia, podrán presenciar 
en directo por televisión el partido final de la Copa de Europa 
de Clubs Campeones, que se disputará hoy en el estadio olím
pico de esta ciudad, a partir de las nueve de la noche.

Alrededor de 20.000 aficionados británicos y 10.000 suecos 
se espera se encuentren en las tribunas para animar al "goliat" 
Nottingham Forest y al "david" Malmoe.

Los equipos del Nottingham Forest, de Inglaterra, y el Mal
moe, de Suecia, presentarán probablemente las siguientes alinea
ciones:

Nottingham Forest: Shilton (1), Anderson (2), Burns (6), 
Lloyd (5), Clark (3), McGovern (4), Gemmill (8), Francis (7) 
l/Voodcock (10), Birtles (9) y Robertson (11).

Malmoe: Moeller (1), R. Anderson (2), Erlandson (4), Lung- 
berg (5), M. Anderson (3), Topper (6), Johansson (8), Prytz 
(10), Kindvall (7), Hansson (9) y Servin (11).

ARGENTINA EMPATO
EN IRLANDA (0-0)

En el Colegio Aragonés de Arbitros de Fútbol, al 
igual que sucede todas las temporadas por estas fechas, 
vuelve a haber marejadilla. Al estar el final de temporada 
encima y por lo tanto las clasificaciones de ascensos y des
censos de categoría sobre las cabezas de los colegiados, la 
clase pholari comienza a ponerse nerviosa. Sin ir más le
jos el pasado domingo en La Romareda nos encontrába
mos con un árbitro regional que nos ponía en anteceden
tes de un lío que amenaza llevarse por delante a algún di
rigente de la ciase arbitral aragonesa; siempre según nues
tro comunicante, la Delegación del Colegio de Arbitros en 
Huesca debe alrededor de doscientas cincuenta mil pese
tas, importe de ios derechos que los colegiados deben pa
gar a su organismo por actuaciones llevadas a cabo duran
te la temporada pasada. Todo un poema.

CREPO AURRE, DESCONCERTANTE

MADRID, 30 (Efe).— Mañar7a, a las 4,30 de la tarde, se ini
ciarán en la Real Federación Española de Fútbol las negociacio
nes entre ese organismo, los clubs de fútbol y la Asociación de 
Futbolistas Españoles (AFE), según informó a "Efe" un porta
voz de esta última asociación.

Por parte de la federación estarán presentes los señores Sam
per y Castañeda. Los clubs estarán representados por los señores 
Villaseca, Ortega y Montes Cabeza, mientras que la AFE será 
representada por los abogados Carceller y Cabrera Bazán, los 
jugadores de fútbol Vicente del Bosque y Alfonso, y un tercero 
no designado todavía que saldrá del triunvirato que forman 
Pacheco, Movilla y Abete.

A LA TERCERA VA LA VENCIDA:
E L G LASGOW, CAMPEON

BALONCESTO: ESPAÑA EN EL 
GRUPO "B" DEL CAMPEONATO 
DE EUROPA

GRUPO "A", en Venecia.— 9 de junio: Checoslovaquia-Bél- 
gica y Grecia-ltalia. 10 de junio: Checoslovaquia-Grecia y Bélgi- 
ca-ltalia. 11 de junio: Italia-Checoslovaquia y Greda-Bélgica.

GRUPO "B", en Siena.— 9 de junio: Unión Soviética-Holan- 
da y España-Bulgaria. 10 de junio: Unión Sovjética-Bulgaria y 
España-Holanda. 11 de junio: Unión Soviética-España y Bulga- 
ria-Holanda.

GRUPO "C", en Gorizia.— 9 de junio: Israel-Polonia y Yu
goslavia-Francia. 10 de junio: Israel-Francia y Yugoslavia-Polo- 
nia. 11 de junio: Yugoslavia-Israel y Francia-Polonia.

Los equipos clasificados en los dos primeros lugares de cada 
grupo jugarán la ronda final que se disputará en Turón.

Decíamos el lunes en "Zaragoza Deportiva" que 
íbamos a dejar el tema del arbitraje, llevado a cabo por ai 
catalán Crespo Aurré en el partido disputado contra el 
Bilbao; pero lo cierto es que nos resistimos a hacerlo por 
la sencilla razón de que su actuación, bajo nuestro particu
lar punto de vista, resultó absolutamente negativa. Todo 
consistió en nadar y guardar la ropa y ello creemos que 
debe ser abolido del proceder de todo aquel que tiene la 
sagrada misión de juzgar. De Crespo Aurré. el Real Zara
goza ya tenía nefastos recuerdos, a raíz del partido que le 
dirigió contra el Hércules en Alicante. Allí, este colegiado 
natural de Santander, aunque afiliado al Colegio Catalán 
por residir en Tortosa, se mostró como siempre suele ha
cerlo: casero de solemnidad. Desconcertante.

EXITO DEL CLUB CICLISTA IBERIA

Noticiario 
baloncet^

LOS GLOBETROTTERS 
EN ZARAGOZA

La Vuelta Ciclista a Aragón, un año más, volvió a, 
constituir un rotundo éxito. El presidente del Club Ci
clista iberia y alma de la Vuelta, Domingo Martín Pérez, 
estaba radiante de felicidad el pasado domingo a la llega
da de la serpiente multicolor al Parque Primo de Rivera. 
No era para menos, pues cuando se llevan a cabo los ma
yores sacrificios por dotar a Aragón de una ronda de tanto 
prestigio como la nuestra a nivel nacional y todo sale a pe
dir de boca, es lógico que las personas que dan vida a la 
prueba se sientan satisfechas. Vaya nuestra más cordial 
felicitación y enhorabuena a los hombres del iberia. La 
cosa no es para menos, i Lástima que la actuación indolen
te de algunos corredores desentonara, con su sesteo, de 
tan entusiasta dedicación!

Corrx) todos los años, esa 
familia de trotamundos que 
componen los Harlen Globe
trotters, realizarán una gira 
por nuestra geografía. Del 
31 de mayo al 21 de junio 
visitarán muchas ciudades 
españolas, y por suerte Zara
goza será una de ellas. El 
próximo 7 de junio y casi 
con seguridad en el Palacio

la catalana, pues las prome
sas se cifran también en ju
gadores: Práxedes, Solé, Va
rela, Lomas y algunos otros 
que hace muy pocas jorna
das pudimos apreciar como 
subcampeones de España 
Junior.

mucho que ocurriese lo de de la regularidad.
todos los años, en el torneo CUVIVISA José Sanz FERNANDEZ

5^ SUBCAMPEONES DE ESPAÑA
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El Mollet parece ser que 
continuará, Bonareu respon
sable barcelonista les ha pro
metido encontrar casa co
mercial, cosa que no duda
mos conociéndole, y por lo 
que se empieza a vislumbrar, 
el Mollet será un Tempus a

Parece ser que Serra y 
Monsalve no,pierden timpo. 
La presentación de la plan
tilla catalana se llevará a ca
bo el día 1 de agosto y esta
rá formada por: Ansa, Flo
res, Epi, Fernández, López, 
Solozabal, Sibilio, De la 
Cruz, Guyette, Estrada II. 
Observen ustedes qué plan
tilla, con cuatro aleros inter
nacionales, asi como De la 
Cruz, llamado por Díaz Mi
guel a Italia y los ya conoci
dos Guyette y Sibilio una 
plantilla como para quedar
se campeona de cualquier 
manera, pero el Barça es di
ferente y no nos estrañaría

El equipo del Colegio Se
minario Menor de l'arazona 
ha sido protagonista, una 
vez más, en el rugby nacio
nal... .No es fácil progresar 
en /.aragoza en este depor
te; sin embargo, el empeño, 
el esfuerzo y la ilusión de 
todos estos chicos, dirigidos 
y entrenados por ellos mis
mos, por compañeros, como 
CHIMA, PEPE MARCO y 
JOSE MANUEL COME/., 
lodos ellos jugadores, Irs 
puso a las puertas de traer
se el campeonato nacional.

El eí/uipo nuiño venció 
en la fase de sector al Cala-

sanz de Santander. En 
drid, hubo de enfrenta^ 
al histórico SA MU O} 
Barcelona, al que superó pt)t 
fuerza y técnica en un resul
tado de 9-3. Partido de tili
nes que dió la victoria 
nuestros representantes.

El Arquitectura de 
drid apeó del trofeo soñado 
al equipo tarazonica. 1^'^ 
fue el resultado final, anu
lándole U7ia marca claraf 
los jugadores maños. El año 
próxitno i volverán a codeof 
se CO71 los gra7ides del tu- 
gby. ¿Les darán, por fin, 
susto..?

El sáb 
che, se c 
barago zar 
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MADRID, (Oónica especial 
para ARADON/expres).— Seis 
toros (le los herederos de Pablo 
Homero estupendamente pre
sentados que arrancaron ovacio
nes de salida por su impresio
nante trapío y preciosa lámina. 
Luego defraudaría su comporta
miento en la arena: todos acusa
ron falta de fijeza, corretearon 
demasiado y tuvieron un com
portamiento irregular con los 
caballos. Mal picados y mal li
diados en general, hubo toros 
que estuvieron rebotando ininte
rrumpidamente de uno a otro 
picador, de los que se salían hui
dos o sueltos.

Algunos acusaron flojedad 
de remos y otros, por el contra
rio, como el tercero, cuarto y 
sexto, soportaron un elevado 
número de varas o fueron ma
chacados bajo el caballo ..Lo peor 
de los “pablorromeros” es que 
dejaron signos evidentes de fal
ta de bravura.

El cuarto fue un manso con 
peligro y segundo y tercero lle
garon nobles a la muleta.

Antonio José Galán volvió a 
enfadar al público. Se tiró dos 
veces a' matar sin muleta y 
acabó dolorido. Protestas. Al 
s^r el tercero se metió en la en- 
lemiería.

Luis f rancisco Espía estuvo 
apoteósico con las banderillas, 
he los diez pares que clavó, seis 
al menos, fueron sensacionales, 
llio una vuelta al ruedo al ter
ming de banderillear al último, 
'lató tres toros, pinchazo, esto- 
Mda y tres descabellos. Vuelta. 
hstü(;ada baja y descabello. 
Ovación. Dos pinchazos y cua
tro descabellos. Ovación de ga-

rero y con los palos en la mano 
no tienen hoy por hoy rival 
entre los matadores.

VUELTA CON EL TORO 
EN LA ARENA

Cómo habrá estado Esplá en 
los tres toros que ha banderi
lleado, que en el último, la ova
ción era tan cerrada y tan unáni
me que el joven alicantino, emo
cionado, ha emprendido una 
vuelta al ruedo mientras el pú
blico se ponía en pie para acom
pañarle en un paseo verdadera
mente triunfal.

LO MEJOR

Lo mejor, para mi gusto, de 
Paquito Esplá con las banderillas 
ha radicado precisamente en lo 
más difícil: en el momento de 
la reunión. Esplá llegaba al toro 
con las manos bajas, los arpones 
a poca altura de la arena, sacaba 
alto los brazos en el cruce y cla
vaba cuando los pitones le acari
ciaban las hombreras. Unas cua
tro veces ejecutó la suerte con 
esta sinceri(iad, ^ste y limpieza 
y en ellas se desfló el delirio del 
público, que ya no terminó 
en su frenesí hasta el final de la 
corrida.

Y OTROS DETALLES

Puede decirse que ya está 
contado lo que ha sido la tarde 
de hoy. Sólo añadir que Esplá 
ha estado también variado y en 
ocasiones muy torero con el ca
pote. Con la muleta, aunque 
hoy sus toros no le han acompa- 
ña(ío, baja bastante. Pero toda
vía se recuerdan un pase de pe
cho y unos torerísimos ayuda
dos por bajo a dos manos a su 
primero, adelante, Esplá...

VOLANDAS DE CHACON Y 
SUSTOS DE GALAN

Antonio Chacón, —que con
firmaba la alternativa— estuvo 
valentón y reiterativo. Tres pin
chazos y estocada baja. Silen
cio. Estocada y tres decabellos. 
Silencio.
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Destacó la cuadrilla de Esplá 
V se inhibió la de Galán, que no 
Sjudó a sus compañeros cuando 
este paso a la enfermería.

Presidió el señor Del Río, 
yiie no señaló sendos avisos a 
’^¿n y Chacón. Tarde nublada, 
'lás de tres cuartos de entrada.

Euis Erancisco Esplá ha ar- 
j*iído un verdadero alboroto en 
Lss Ventas, cuando se cumple la. 
“Wiinoctava tarde de la feria de

Isidro. .A Esplá ya le estaban 
^Perando con predisposición 

aficionados. Predisposición 
ci este caso, favorable portjue, 
como ya Jije en mi crónica 

Ç la séptima de feria, el joven 
alicantino había llamado pode
rosamente la atención por su 
original y llamativa forma de 
'«nderillear.

Esplá ha armado un verda- 
cro revuelo y casi seguro que 

l’?bría annado el taco si le hu- 
'•csen andado mejor los toros 
'I la muleta y hubiera tenido 

acierto con la espada. Le ha 
’•lado ese refrendo final por- 

con el capote ha estado en 
’•(íunos momentos lucido y to

Antonio Chacón no ha teni
do suerte con su lote. Su prime
ro tenía mucho que lidiar. El 
toro de la confinnación de alter
nativa se le subió a las barbas y 
aunque Antonio puso mucho te
són, no pudo con él. Chacón 
tiene, además, el vicio de citar 
fuera del pitón, muy sepárado, 
y se echa los toros encima por 
meterse en su terreno. Con el 
último estuvo muy pesado. El 
público, cansado, le obligó a 
cortar el e.\tenso muleteo.

Galán ha sido el que todos 
esperaban. Asustado y ventajis
ta. Le tocó el toro noble de 
la tarde y no dio una a derechas. 
Se tiró dos veces a matar sin 
muleta, rebotando intenciona
damente en el textuz. No con
siguió por ello congraciarse con 
el público, sino todo lo contra
rio y acabó maltrecho y.humi
llado. Galán debería ya ir deci- 
diéndose en dejar sitio y puesto 
a los jóvenes que vienen pidien
do paso. El ya lo tiene todo he
cho en la fiesta...

Salvador CAYOL
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■ HOMENAJE
A"ALBERO"

El sábado, día 2 de junio, a las nueve y media de la no- 
che, se celebrará en el domicilio social del Club Taurino 
Zaragozano, c/. Santa Ana s/n. (Cervecería Faema-2), una 
’^ana-homenaje al crítico taurino Ricardo Vázquez Prada 
"ALBERO", como reconocimiento a su constante labor en 
Pro de la fiesta de los toros. En el transcurso del mismo 
Pato, se hará entrega de una placa a Mariano Giménez Sarria 
ÍJAK JIMPSON) por su meritoria y dilatada labor en favor de 
Is fiesta.

Las invitaciones para asistir a este acto podrán adquirir 
Pn la Cervecería Faema-2, c/. Santa Ana s/n.

han intentado asaltarle

de V SRBÍ®
PorMuardo ALARCON

A José Bódalo también

CARMEN DE LA MAZA

JOSE BODALO

■ Teatro clásico español en América
■ Lola Beltrán, triunfó; Mocedades, menos

E he dado una vuelta por la noche madrileña 
a ver que tal. Ratal. Los más populares noc

támbulos le han puesto cuernos a los que ellos 
creían su más fiel amante: la noche. J¿a han aban
donado y dej'ado sola, como a los de Fonseca. Me
nos Maná Asquerino, que hoy sufre la muerte de 
su madre, Eloisa Muro, y el fracaso teatral —un. 
mes esc'aso de permanencia— de la obra “Encanta
da de conocerle”.

— Y no sé hacer otra cosa que teatro —comenta 
Maná—. No sé si es virtud o defecto. Es el oficio 
que aprendí desde bien pequeñita y a él sigo fiel, 
sin ingratitud.

Con su mirada como ausente en la lejamá deja 
pasar las horas que avanzan hacia la madrugada. 
Noctámbula empedernida, tanto como buena ac
triz, como buena amante que ha sido. Me da que' 
vive una soledad grande. No le pregunto.

— El teatro —me dice Carmen de la Maza, pero 
a pleno sol de mediodía- es el veneno que lleva
mos dentro toda actriz. Claro que yo me desdoblo 
para atender a mi marido, a mis hijos. Pero el tea
tro es como la droga.

Está recién llegada de América donde ha re
presentado obra de Lope de Venga junto a 

Joaquín Kremel, el actor que va y viene, introver
tido, que se re^’ugia en su gasolinera de la Costa 
Brava —sin acordarse de la antes mentada María 
Asquerino, amor fuerte que se fue al traste— y 
espera ocasiones para trabajar. Cuarenta días en 
América recorriendo universidades y triunfando 
con un clásico español. Enhorabuena.

— Ya no se pueden montar espectáculos como 
“Mirandolina en su posada hace lo que le da la 
gana” —comenta Nuria Torray—. No están los 
tiempos para grandes nóminas ni para grandes 
montajes. Han arruinado el teatro.

Y así están en el paro de tiempo ella y 
Juan Guerrero Zamora, el hombre de su 

vida. ¿Y salir por la noche? Una heroicidad. Hoy 
me ha llamado desde Barcelona José Rubio para 
darme las gracias por la nota que di en la radio 
buscando su coche y apareció al segundo aviso. 
Se encuentra bastante recuperado y en julio 
inicia la carga del trabajo. Siguiendo con la gente 
de la profesión todos sabemos del robo a Lilian 
de Celis, del presunto a Fernando Santos y me 
entero que a José Bódalo también le han intentado 
atracar y después pincharle o pellizcarle. Pudo con
vencer a los atracadores de que no lo hicieran y 
se fueron con las manos vacías en busca del atra
cador menos convincente.

NUR/A TORRA Y

Sigo con la noche. Ha vuelto Lola Beltrán 
con canciones nuevas -y las de siempre. No 

importa. Insiste en su “Cucurru cu cu, paloma” y 
nos sabe a nueóo. Tiene fuerza, temperamento, 
nervio, voz. Es auténtica estrella en lo suyo. Tam
bién he ido a la presentación de “Mocedades”. 
Menos. Cantan bien los chicos pero su “show’’ 
parece más de estar entre amigos o, a lo máximo, 
en recital de colegio. Alguien muy pulido musi
calmente dice que prefiere a “Mocedades” que 
no esc-i.ichar a Amanda Lear o Bárbara Rey. No 
tienen nada que ver los unos con los otros. Aman
da y Bárbara son dos productos del momento lan
zadas al mercado publicitariamente muy bien 
como las lavadoras esas. Nada más. El público se 
traga el producto de momento, hasta que se dan 
cuenta de que no valen. Mientras tanta ellas se 
forran y bien.

— Si lo de Bárbara teatralmente fue fracaso en 
Barcelona, en Madrid la calda ha sido morrocotu
da.

La de Tqtana no ha tenido buenas criticas y a 
mi' no me ha parecido para tanto. No se puede 
pedir más. Ella se justifica en decir que la culpa de 
su fracaso la ha tenido la empresa que la ha contra
tado. Y no es asi'. El espectáculo está montado 
con much(f dignidad aunque a mi siempre me ha 
parecido que le faltaba algo, ese “algo” que no 
se sabe dónde está pero que existe. Una estrella 
con fuerza, bien o mal arropada, siempre sale 
adelante. ¿O no?
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EMILIO GUTIERREZ CABA:

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-10,45 

(Mayores 18). Estreno. Na
cida inocente. Linda Blair, 
Joanna Miles. •

CERVANTES. - 5 7 9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Africa ama. Eastman
color. Costumbres sexuales 
de Africa primitiva.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). 3.'' semana: 
California suite. Jane Fon
da, Michael Caine. ¡Oscar 
1979!

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Hoy estreno. Histo
ria de una monja de clausu
ra. Eastmancolor. Catheri
ne Spaak, Suzy Kendall.

DON QUIJOTE. - 5 7 9 y 
10,45 (Mayores 14). La 
gran escapada. Eastmanco
lor. Pierre .Richard, Víctor 
Lanoux.

DORADO. - 5-7 9 y 11 (Ma 
yores 18). Perro de alam
bre. Tino Díaz, María Casal, 
Rafael Bardem. .

ELISEOS. - 5-7-9-10,45
(May. 18). Clasificada «S».
3.® semana: El placer de Ve
nus. Eastmancolor. Laura 
Antonelli, Regis Vallee.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 16). Cita de oro. Ri
chard Harris, Ann Turkel.

GOYA. - 5-7.9 y 10,45 (Ma
yores 14). 4.® semana: Las 
verdes praderas. Film de J. 
Luis Garci, con Alfredo Lan
da.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: El sacerdo
te. Eastmancolor. Simón 
Andreu, Esperanza Roy. Ul
timo día.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.'* semana: Prostitu
ción de menores. Un ñlm de 
Cario Lizzani.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (14 
años y menores acompaña
dos). El cazador de horn
iores. Jean Paul Belmondo, 
Bruno Cremer. Technicolor.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18 años). The bus. 
Un film de Bay Okan. De lu- 

- nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30-5-7,45 y 
10,30. {Todos públicos). 
Dersu Uzala. Un film de 
Akira Kurosawa.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
2.® semana; Pcúarracos y 
pajaritos. Un film de Pier 
Paolo Pasolini.

MULTICINES BUÑUEL 4.
SALA 4: 1 1,30-4,45-6,45 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
El afiche rojo. Un film de 
Frank Cassenti, con Pier 
Clementi y Rogelio Ibáñez. 
De lunes á viernes, matinal 
100 pesetas.

PALACIO . - 5-7 9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Encuentros muy íntimos en 
la tercera fase.

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clayton 
Drumm. Technicolor. Fabio 
Testi, Warren Dates.

PAX. — 5-7,15-10 (Mayores 
14 años). Fuerza 10 de Na- 
varone. Robert Shaw, Bar
bara Bach. Technicolor.

REX. - 5-7-9-10,45 (May.
16). 3.® semana; Duro de 
pelar. Color de Luxe. Clint 
Eastwood, Sondra Locke. 
Ultimo día.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30 
(Mayores 16). La guerra de 
las muchachas. Un film de 
Alf Brustellin y Benhard 
Sinkeb

VICTORIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Lo llamaban 
dedos de acero. Eastmanco- 
lor. Wnag Yu, Chiao Chiao.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). La violación 
de la señorita Julia. East- 
mancolor. Leonora Fani, 
Luc Merenda.

MADRID. - SALA 1; 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). La co
legiala. Eastmancolor. Glo
ria Guida, Giuseppe Pam- 
bieri.

MADRID. - SALA 2: Conti
nua desde las 4,45 (Mayo
res 16). Siete días de enero. 
Eastmancolor. Un film de J. 
A. Bardem.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). No me pises los 
cordones. Film de Max Pe
cas, con Dominique Jubelin 
y Corinne Corson.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). La juez y su erótica 
hermana. Edwige Fenech, 
Raf Luca, Giancarlo Detto
ri.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 16). Nosferatu, vam
piro de la noche. Eastman
color. Klaus Kimski, Isabe-. 
lia Adjani.

ROXY. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Em
manuelle blanca y negra. 
Eastmancolor. Malisa Lon
go, Rita Manna.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El sexo ataca. 
Film de Summers, con Tin v 
Coll.

VENECLA. - 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Tortilla a la italiana. 
Susan Scot.

* nusntsn Its ministros 
SU tua iirivaila»

"'...y después de hacerlo ellos, lo haré yo"

CADA NOCHE.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 2252^2.

CADA TAfíDE.

"EL PAPAGAYO' CANCELA

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la-músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
riónos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
Lj Ripa, 5.'Teléfono 255127.

SE llama Emilio Gutiérrez 
Caba y pertenece a una 
“saga” de actores realmente no

table, cuyos nombres no es pre
ciso repetir. Es ciertamente jo
ven, pero en su galería de felices 
personajes incorporados al teatro 
hay interpretaciones del tipo 
inolvidable. Puede decirse de él, 
cosa rara en un intérprete, que 
siempre tiene trabajo, por lo que 
pocas veces es un actor en paro. 
Pero sepamos qué hace ahora.

—Grabé para televisión dos 
funciones, “La sinfonía inacaba
da” y “La tetera”, de Miura ÿ ya 
estoy a vueltas con el montaje de 
un Bertolot Brecht que espero 
resulte una cosa muy interesan
te. Creo que me encuentro en un 
buen momento profesional, pero 
por motivos estrictamente perso
nales, ahora mi trabajo escénico 
va a dar una espectacular vuelta, 
pues pienso no hacer teatro al 
uso o normalito y en los lugares 
de siempre.

—¿Te quieres explicar?
—Voy a intentarlo. Tengo 

pensado potenciar el teatro espa
ñol en Latinoamérica, llevar allí 
lo nuestro, que creo está muy 
descuidado. Ahora estamos con 
lo difícil, con el estudio serio de 
la forma de financiación de estos 
proyectos, que no es cosa fácil.

—Bajo tu punto de vista de 
actor, ¿qué es lo que más sustan- 
cialmente ha cambiado en nues
tro teatro?

—Hemos cambiado mucho los 
profesionales y también algunas 
otras cosas. Pero las estructuras 
y la política de espectáculos, no 
podemos decir, sí decimos ver
dad, que hayan cambiado. El 
teatro independiente y el teatro 
profesional no debieran estar en 
plena competición. Tienen que 
ser algo diferente, quedar como 
dos grupos delimitados, el de los

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Blackjack y Baccará 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada,- vuelve a 
su ambiente.

G RAWER-CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche.’ Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

profesionales y el de los aficiona
dos.

—¿Y sobre las dos funciones, 
que nos vas a decir?

—No deberían existir, es ago
tador y en obras de mucha dura
ción el actor se quema por la 
inevitable rutina.

—¿Qué opinión tienes sobre 
el teatro televisivo? Algo ya nos 
dirás.

—Poca cosa. No quiero tomar 
parte en la labor de descrédito 
que se está haciendo a dicho me
dio porque va encaminada a for
zar la privatización de la televi
sión, con lo que no estoy de 
acuerdo.

Y ahora vamos a ver qué cara 
nos pone Emilio Gutiérrez Caba 
al preguntarle por algo que, a 
lo mejor, no le agrada.

—Las revistas del corazón ha

blan mucho de tus aventuras de 
amor, ¿qué hay de todo eso?

—Creo que ya va siendo ho
ra de terminar con la costumbre 
de preguntar por su vida privada 
a los actores, a los futbolistas y 
a los toreros. Hay otras personas, 
como por ejemplo los ministros, 
mucho más interesantes para 
preguntarles, por su vida íntima. 
Pero nadie lo hace, a pesar de lo 
periodístico que sería. Que cuen
ten ellos su vida íntima y, a lo 
mejor, después, me animo y lo 
hago yo.

Para acabar, Emilio Gutiérrez 
Caba se ha despachado a gusto. 
Que hablen de su vida privada 
los ministros, que luego lo hará 
él. Así que ya lo saben sus en
trevistadores pillines. Para obte
ner respuestas del actor, primero 
preguntarle al señor ministro...

PARSIFAL STORK - CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Tarde especial parejas. :\oche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madi^gada. Centro musical. In-’ 
dependencia, 19. Tel. 2148Ü4.

DISCOTECA GALO

SAN JORGE
SALA

Noche de 
che para

DE JUVENTUD

sábado. Fiesta de no- 
matrimonios jóvenes,

consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 3.54979 y 357038.

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON, Extra
ordinariamente refomladJ^. Di
rección y Teléfono 396952.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono'291166.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 21 7052.

I
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El fútbol de cada día
En efecto, si antes, durante la temporada, el fútbol en televi

sión es "el fútbol de cada domingo", una vez finalizada dicha 
temporada se convierte en "el fútbol de cada día", ya que cuan
do menos nos lo esperamos salta la liebre con alguna retransmi
sión.

Si nos esperábamos la liebre que nos lleva hasta Munich para 
presenciar la final de la Copa de Europa de campeones de liga,, 
que este año tiene una final realmente inédita, ya que los dos 
equipos que en ella intervienen, el Mottingham Forest de Ingla
terra y el Malmoe de Suecia, son primerizos en este tipo de due
los a tan gran altura.

No son muy conocidos estos equipos fuera de las fronteras de 
sus respectivos países, imponiendo quizás más respeto el equipo 
inglés, más conocido en nuestro país, además de por tratarse 
de un equipo británico cuyo fútbol aparece como superior, en 
cuanto a clubs se refiere, al sueco.

El Nottinghan estaba hace dos"temporadas en Segunda Divi
sión, ascendió y fue campeón, pocas veces se ha dado este caso 
en la historia del fútbol, lo que da muestra de la gran capacidad 
de este conjunto para enfrentarse a cualquier equipo, habiendo 
dejado además en la cuneta a equipos como el Liverpool, AEK 
de Atenas y Grashoppers, (verdugo del Real Madrid). Brian 
Clough es el verdadero'héroe de este equipo revelación en su 
país y ahora en toda Europa, que espera salir airoso de este en
frentamiento decisivo para los jóvenes y esforzados hombres de 
su plantilla.

Por su parte el Malmoe sueco es el primer equipo sueco que 
ha llegado a una final continental. En su haber cuenta el haber 
"despachado" a equipos comoel Dinámico de Kiev,Wisla Cracovia 
y al Austria Viena, un equipo que siempre llega alto en las com
peticiones europeas.

Su técnico. Bob Hoygton, también ingles, no es menos estre
lla que Clough en el Nottingham. Dos entrenadores ingleses pues 
en Munich con un equipo inglés y otro sueco, que irán a por to
das, que no son otras que las ganas de llevarse a sus vitrinas el 
sensacional trofeo con que se premia al ganador de esta final.

Dos equipos no demasiado espectaculares para la final euro
pea más importante; pero que,..sin duda alguna, harán las deli
cias de los buenos aficionados al fútbol, pues si han llegado a la 
final por algo será...

PROGRAMAS
hoy MAÑANA
PRIMERA CADENA
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Otro miércoles depor
tivo europeo el que se 
nos presenta hoy. No 
obstante, antes de ese 
acontecimiento . deporti
vo, del que hablaremos 
en otra de nuestras sec
ciones, habremos podi
do ver: “Los peligros de 
Penélope” y “Los episo
dios”, dentro del progra
ma infantil. “Los episo
dios” _ presentarán “La^ 
cueva” donde los popula
res personajes de la serie 
descubrirán una cueva, 
hecho del que pretende 
aprovecharse don Bruno.

Seguirá un “Documen
tal” sobre “Rimsky Kor
sakov”, músico ruso na
cido en 1844, en el seno 
de una familia aris tó era ta 
rusa. Entre sus más fan
tásticas obras “Schereza-

Traficantes de dinero

CARLOS TENA Y PACO DE LA FUENTE, 
presentadores DE "POP-GRAMA”

sobre el mundo de las ar- 
tes plásticas y visuales y 
“Tribuna de la historia” 
completan esta emisión 
del UHF.

El programa de sobre
mesa de mañana no ofre
ce ninguna variación, 
pues consta de los espa
cios habituales diarios: 
“Regional simultáneo”, 
“Gente hoy” y “Tele
diario ”, además de 
“Hora 15” con la actua- 

. lidad cultural diaria y el 
espacio representativo 
del jueves que es “Café
de redacción”, donde
no se lo montan mal 
del todo con bastante 
menos ' café que “güis- 
qui” en los vasos.

de” y “La ciudad invisi
ble de Kistch”.

El “Telediario ” se 
adelanta a su hora habi
tual de emisión, ya que 
sobre las nueve de la no
che se conectará con J\4u- 
nich, desde donde se 
ofrecerá el partido final 
de la Copa de Europa 
entre los equipos del 
Nottinghan y del Malmoe.

Se completa el progra
ma de noche con el ter
cer episodio de “Trafi
cantes de dinero” y los 
habituales de cierre.

Mientras, por UHF, a 
lo largo del programa de 
tarde se habrán ofrecido 
los espacios “Polideporti- 
^o’. y “Redacción de no
che”. Ya por la noche 
“Fop-grama ”, espacio 
ptesentado por Carlos 
Tena, Paco de la Fuente, 
óngel Casas y Diego Man
rique, todos ellos exper
tos en los nuevos movi
mientos musicales dentro 
de la música pop, cuya 
labor es la de comentar 
los nuevos discos, asi 
como actuaciones y en
trevistas con los más inte
resantes intérpretes de 
esa música que se ofrecen 
en dicho espacio. “Imá
genes” con información

Debido al nuevo siste
ma de emisión de las se
ries nocturnas de TVE, 
(a episodio por día), nos 
veremos obligados, como 
ya lo hacemos esta sema
na, a dedicar al menos 
dos o tres secciones a la 
semana a dichas series pa
ra no perder el hilo. De 
“Traficantes de dinero” 
ya hicimos una introduc
ción el pasado lunes coin
cidiendo con el primer 
episodio. Ya vamos por 
el tercero que se emite 
hoy y estamos a medio 
camino, por lo que pode
mos hablar de lo visto 
hasta ahora y de lo que 
queda por ver.

Hasta ahora hemos co
nocido a los dos vicepre
sidentes, Vandervoort y 
Hayward, así como a sus 
familias y las causas que 
les mueven para aspirar a 
la presidencia de la enti
dad bancaria.

La lucha de los dos 
candidatos a la presiden
cia es ya a muerte y la 
falta de escrúpulos de 
Hayward le lleva a gol
pear a su contricante en 
el punto más vulnerable, 
pues éste tiene a su mu
jer internada en un sana-
torio psiquiátrico y vive 
prácticamente con su 
abogado, una hermosa 
mujer, (encarnada por

Hoy y mañana

13,45
Carta de ajuste 
"Paraules de cada 

día "
14.00

Apertura y presenta
ción

14,01
Avance informativo 
14,05
Programa regional' 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,35
Hora 15 
15,45 
Vivir cada día 
1JS,15
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste
"Variaciones de las 

Quintas"
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Dibujos animados: 
"Los peligros de Pe

nelope"
Los episodios: "La 

cueva”
20,00 -
Documental
”R im sk y Kor

sakov”
20.30
Telediario.
Segunda edición 
20,55
Fútbol
Final Copa de Europa 
23,00
Traficantes de di

nero
24,00
Ultimas noticias 
Buenas noches.

13,45
Larla de ajuste
1.1,00
-Apertura y presenta

ción
14,01
/Xvance infonnativo 
14,0.5
Programa regional 

simultáneo
14,30 
tiente hoy 
15 00 
Telediario
Primera edición 
15,3.5 
llora 15 
15,45
Café de redacción 
16,15
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
La mansión de los 

Plaff
20,00
Perfiles
20,30
El hombre y la tie

rra
“El azote del sol” 
21,00
Canciones de una vi

da
21,30
Telediario
Segunda edición 
22,05
Los Roper
“Un empleo para

George”
22,30
Sombras de ayer
23.00
Traficantes de di

nero
24.00
Ultimas noticias

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste 
"Jaime Morey" 
19,30
Presentación y avan

ces
19,31
Polideportivo 
20,00
Redacción de no

che 
. 20,30

Pop-grama 
21,30 
Imágenes 
Tribuna de la his

toria
Buenas noches, des

pedida y cirre.

SUSAN FLANNEY Y KIRK DOUGLAS. DOS DE LOS PROTAGONISTAS

Susen Flannery). Mien
tras Vandervoot ha visita
do a su mujer, que vive

inmersa en un mundo de 
fantasía, por lo que des
cubre que el divorcio po

dría ser fatal'para la en
ferma. Da cuenta de estas 
noticias a Susan, la abo

ces

19,00
Carta de ajuste 
í9,30
Presentación y avan

19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentro con las 

letras
Teatro estudio.

“Los acreedores”
22,30
Tribuna de la cultu

ra
Buenas noches, des

pedida y cierre.

gado, y ésta se compro
mete a seguir sus relacio
nes aún sin vínculos le
gales que les unan.

Quedarán después tan 
sólo dos episodios, en los 
que cada vez se nos pre
sentará más odioso el 
personaje de Hayward, 
hasta que todo se compli
ca con la desaparición de 
una fuerte cantidad de 
dinero y el descubierto 
en los libros de contabi
lidad de varios desfalcos 
más.

Es así como se irá de
sarrollando esta intere
sante serie, que no en va
no es obra de un autor 
prolífico en best-sellers 
pasado a televisión, como 
es Arthur Hailey, en cu
yo haber se cuentan 
obras como “Aeropuer
to” y “Hospital" entre 
otras, que hemos podido 
ver en la pantalla grande 
de cualquier cine.

Una serie que xoca un 
tema no muy ameno co
mo es el de las finanzas; 
pero lo hace de una for
ma en que todos los te
lespectadores pueden se
guir la trama, lo que la 
convierte, además de en 
una serie de calidad, .en 
un producto comercial^ 
por lo que el éxito está 
asegurado. Esperemos a 
su final.
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EL DE NATALIA
FIGUEROA

Los periodistas montando guardia en /a finca 
de ios Martos, en Boadilla dei Monte, 
cerca de Madrid, donde reside Nataiia.

N
O hay todavía luz en 

algunas circunstancias 
del secuestro y robo de 

Natalia Figueroa. En 
concreto existen versiones 
encontradas en relación con 
el pretendido rescate y 
también respecto del 
montante del desvalija
miento. Este último se ha 
confirmado en la casa de 
Monte Príncipe, de la que los 
asaltantes -que según 
Natalia no parecían 
profesionales- se llevaron 
dos coches repletos de 
objetos de valor. En cambio 
en la residencia de los 
Marqueses de Santo Floro, se 
niega insistentemente que ,los 
atracadores se llevaran 
ninguna cosa de la casa de 
Romanones así como que se 
pagara rescate alguno en 
metálico.

Se sabe también que para 
dentro de una semana estaba 
prevista la entrada en 
funcionamiento de unos 
servicios de seguridad y 
detección, con circuitos 
cerrados de televisión en 
toda la urbanización en la 
que habita el matrimonio. 
Incluso algún periódico 
madrileño ha calificado esta 
mañana la casa como un 
"auténtico bunker", casi- 
inexpugnable.

POSIBLES AMENAZAS

Según fuentes policiales, 
la familia de la secuestrada, 
no quiere hacer ninguna 
declaración al respecto", y, 
al no presentarse todavía a la 
policía, no se han podido 
iniciar gestiones para 
identificar a los individuos y 
valorar lo robado.

La policía espera que 
Natalia Figueroa acuda por 
las dependencias policiales 
para tratar de facilitar la 
mayor información posible 
en torno al secuestro y mirar 
los archivos de delincuentes 
con el fin de identificar a sus 
presuntos secuestradores.

Por otra parte, y dado el 
silencio de la familia, que no 
ha confirmado ni negado 
nada, en medios policiales 
han informado que con toda 
seguridad no han sido 
pagados los diez millones de 
rescate que en principio 
pidieron los secuestradores.

Se considera, dada la 
reserva existente en torno al 
caso, que ha sido un 
secuestro realizado en muy 
extrañas circunstancias y que 
pudiera ser que la familia y 
la propia interesada no 
deseen hacer ninguna 
declaración presionados por 
los secuestradores con el fin 
de darles tiempo a huir.

LA GUARDIA CIVIL 
INVESTIGA

Las investigaciones sobre 
el secuestro están siendo 
investigados por la Guardia 
Civil, según informa a Logos 
un portavoz de la Dirección 
General de este cuerpo.

La denuncia fue 
presentada en el cuartel de 
Villaviciosa de Odón, si bien 
el citado portavoz no ha 
podido aportar nuevos 
detalles sobre el secuestro. 
La secuestrada fue dejada 
junto al domicilio de unos 
tios suyos —dijo- y el móvil 
parece que ha sido el robo 
exclusivamente".

La reserva familiar esLa reservafamili

Esta es ia casa de los Condes de Romanones, donde fue puesta en libertad Natalia Figue
roa, secuestrada horas antes por cuatro individuos armados con pistolas. La anciana con
desa, doña Blanca de Borbón, recibió una gran impresión —usa marcapasos— / fue nece

saria la presencia de un médico.

Los niños mayores de Natalia y Rafael dormían plácidamente y 
no se enteraron de nada. Otro de pocos meses rompió la tensión 

del secuestro al prorrumpir en lloros: quería su papilla.

Natalia Figueroa realiza
unas declaraciones a los in
formadores en el domicilio

calle Castellón de la Pla
na: No eran de Madrid.
Uno de ellos —tendrían

absoluta, y los nervios 
sobre el robo y el rescate dispares

de sus padres, los marque
ses de Santo Floro, en la

40 anos— me dijo que yo
no podría comprender que '
había gente que no comía 
que éílo tenía todo perdi

do desde que nació
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